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Los alcaldes de Salamanca, Segovia, Cáceres y Toledo. peñ al o s a

El Ayuntamiento comienza la mudanza a la Casa de la Tierra

Los alcaldes quieren quitar las antenas 
de televisión de los cascos antiguos

El grupo de alcaldes de las 
seis ciudades españolas declara
das Patrimonio de la Humanidad 
(Avila, Cáceres, Salamanca, 
Santiago de Compostela, Sego
via y Toledo), que se reunieron 
ayer en Segovia, van a presentar 
a la UNESCO un proyecto de 
eliminación de cables y antenas 
de las fachadas y tejados de sus 
recintos históricos.

Durante la próxima reunión 
del grupo, que se celebrará en 
Cáceres los días I7 y 18 de di
ciembre, se va a presentar un 
estudio al secretario general de 
la UNESCO en España, Ignacio 
Camuñas, con el fin de que este 
organismo internacional canali
ce la petición de ayudas ante la 
Unión Europea y otras institu
ciones.
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Por otra parte, el Ayunta
miento de la capital ha iniciado 
hoy el traslado provisional de 
sus dependencias a la Casa de 
la Tierra, donde permanecerán 
hasta que concluyan las obras 
de acondicionamiento de la 
Casa Consistorial de la Plaza 
Mayor, que se prolongarán du
rante cinco años.

(Págs. 4 y 6)

Cerca de ur^millardejDersonas se manifestaron en Segovia contra la reformaJaboral

UGT y CC.OO. piden al Gobierno una respuesta 
inmediata tras el éxito de la protesta de ayer

Los sindicatos consideran 
que el Gobierno debe dar 
una “respuesta inmediata” 
a la exigencias de las centra
les tras el éxito de las movi
lizaciones de ayer y advier
ten que, “de no ser así, el 
Ejecutivo demostrará que 
no tiene voluntad de nego
ciar”.

El secretario de Acción 
Sindical de UGT, Apolinar 
Rodríguez, se ha mostrado 
hoy convencido de que la 
participación registrada ayer 
abre una “nueva etapa" que 
no debe ser malgastada por el 
Gobierno.

Por otra parte, el número de 
parados aumentó en España en 
149.250 personas durante-el 
tercer trimestre de este año. 
con lo que la cifra total de de
sempleados a finales de sep
tiembre se situó en 3.545.950, 
un 22,99% de la población ac
tiva. según los datos de la En
cuesta de Población Activa 
(EPA).

Las manifestaciones para 
protestar contra la reforma la 
boral prevista por el Gobierno

PEÑALOSA

La manifestación de ayer contra la reforma laboral fue una de las más numerosas de los últimos años.

fueron todo un éxito, tanto en 
Segovia como en el ámbito de 
la Comunidad castellano-leo
nesa.

A pesar del frío reinante, en 
nuestra capital tomaron parte 
en la movilización cerca de un 
millar de personas, mientras

que en el conjunto de las nueve 
provincias de la región cifra 
ascendió a 35.000.

(Págs. 3, 14 y 15)

La destrucción 
de empleo en 
metal supera el 
diez por ciento 
en Segovia

El sector del metal, uno de los 
más fuertes de la economía se- 
goviana. atraviesa la crisis más 
profunda de su historia, reflejan
do un diez por ciento en la des
trucción de empleos.

Los empresarios no ven posi
tiva la reducción de jomada y sí 
la flexibilidad laboral para paliar 
el difícil momento económico 
del sector.

Una de las peores situaciones 
la está atravesando el ramo de 
talleres de reparaciones de auto
móviles. que ha sufrido una caí
da de hasta el 40 por ciento en su 
volumen de trabajo.

El presidente de esta agrupa
ción en Segovia, José Luis Ruiz 
Gómez, abogó también por la 
flexibilidad laboral para poder 
mitigar los efectos de la crisis.

Cerca de 1.400 trabajadores 
conforman la plantilla de las dis
tintas actividades del sector me
talúrgico, que se mantiene en la 
actualidad a través del esfuerzo 
personal de los empresarios, que 
reclaman a su vez una menor 
carga fiscal.

(Pág. 7)
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4 Jaime Rodríguez, preocupado ante la 
próxima cumbre europea.

14 Lucas responde positivamente a la 
propuesta política de Quijano.

17 Cumbre hispano-alemana en Granada.

18 Yeltsin censurará las intervenciones 
por TV de sus oponentes.

La Junta invertirá 
754 millones para 
el acceso a 
San Ildefonso

El Consejo de Gobierno de la 
Junta ha aprobado en su última 
reunión una inversión 1.656 mi
llones de pesetas para obras de 
mejora en carreteras de la región, 
cuya mayor partida corresponde a 
las obras de acceso a La Granja 
(Segovia), con 754 millones.

El Ejecutivo regional conce
derá subvenciones a cuatro dipu
taciones, cinco millones para la 
de Segovia y a doce mancomu
nidades, entre las que se encuen
tra la de Eresma

(Pág. 12)
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La Granja mejorará su acceso con las obras aprobadas por la Junta.
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Si España dejara 
de existir...

Investigación y 
manipulación genética

_______ PEDPO toNDESOLADANA

S
i España dejara de existir. 
¿qué sería de los españo
les? A esta hipótesis quie
ren convertirla en realidad al

gunos que sólo se reconocen 
como tales por imperativo legal 
o por la fuerza. Sin embargo, a 
aquellos otros españoles que te
nemos a España por nuestro 
país, tal ominoso supuesto nos 
plantea un problema de cohe
rencia casi metafísica.

Si somos españoles, y no sa
bemos ni queremos ni podemos 
ser otra cosa, ¿cómo mantener 
nuestra identidad de tales si de
saparece España? ¿es que pue
de haber españoles sin España? 
Si le damos la vuelta al forro de 
la idea, el dilema es menos in
soluble: ¿puede existir España 
sin españoles? Como esto no es 
posible, lo contrario se muestra 
también como imposible. Y ya 
lo dijo aquel Espartero, no el 
general sino el torero, que “lo 
que no es posible, no es posible 
y además es imposible”.

Así que, quienes nacidos en 
la vieja Hispania de los roma
nos, país ubicado de tiempo 
atrás en la Península Ibérica e 
islas adyacentes, dicen que no 
quieren ser españoles tendrán 
que asumir y liberamos de ese 
problema de coherencia casi 
metafísica, con complicaciones 
geográficas, y resolverlo como 
puedan. Nosotros ya hemos re
suelto, a la luz de toda eviden
cia, historia y razón, que no 
puede haber España sin españo
les, ni españoles sin España. 
Como no hay franceses sin 
Francia, ni ingleses sin Inglate
rra.

Y, para casos extremos, es 
necesario dejar sentado que la 
cuestión no es cómo se nos echa 
a nosotros de nuestra tierra sino 
cómo se marchan ellos.

Ciertos españoles, con la me
jor voluntad y en una hartura 
explicable de aquellos otros 
que reniegan de serlo y lo mues
tran con la violencia de las pa
labras o las acciones, a veces 
dicen: “Pues que se separen”.

No se dan cuenta que ellos 
mismos, verdaderos y conven
cidos españoles, dejarían de 
serlo con un solo centímetro de 
tierra que le faltara a España. 
Porque España sería una ente- 
lequia o un “zombi” sin Catalu
ña, Castilla y León, Euskadi, 
Andalucía...

Es el conjunto de caracte
res, tierras, lenguas, amores y 
antagonismos los que confor
man esa comunidad de hom
bres y mujeres que dejaron esa 
huella abigarrada, pasmosa y 
crispada en las veredas de la 
Historia.

Y si se alega por otros el 
derecho a tener una nación, 
¿habremos los españoles natos 
y netos de perder el nuestro a 
tener a España por país? Así 
nacimos, así la aprendimos y 
así la amamos. ¿Habremos de 
cambiar ahora de nacencia, de 
cultura y de amor? Ya es tarde

para mudar de cuna, de forma, 
de figura y de sepultura. Somos 
españoles con todas las conse
cuencias y no por ello menos 
europeos y universales.

Porque nuestro sentido na
cional es de un nacionalismo 
sazonado, como todos los añe
jos nacionalismos europeos, 
que sólo podrán tener su térmi
no y plenitud en la universali
dad. El nacionalismo no está 
maduro y granado si no es para 
disolverse en el universalismo. 
La misma europeidad es aún 
una etapa avanzada pero inter
media hacia aquél.

A esta altura de los tiempos 
la “esporasis" nacionalista, la 
división en nacionalismos me
nores es una enfermedad dege
nerativa, es un mal parto múlti
ple de la Historia que alumbra a 
enanos menesterosos. Ahí es
tán las recientes tragedias na
cionalistas de la Europa del 
Este. Porque ¿puede alguien 
afirmar con verdad que Catalu
ña, Euskadi. Galicia o Andalu
cía pueden ser, sentir y vivir ya 
como naciones plenamente in
dependientes y soberanas? 
¿qué cuchillo o espada podrán 
cortar tantos nudos gordianos 
como traban a las tierras y gen
tes de la vieja Hispania?

Y ¿qué es España? se han 
preguntado pensadores, filóso
fos, escritores... El propio inter
rogante demuestra su exist
encia. Sí, una existencia com
pleja, a veces enigmática, a ve
ces violenta. Nunca inane. 
Otrora quijotesca, ahora “pan- 
zista”; pero España al fin. 
Quien dude de que existe, que 
la arranque de los muros de la 
Historia, si puede, y verá qué 
hueco deja en ella. Ni la historia 
de Francia, ni la de Inglaterra, 
ni la misma historia del mundo 
podría escribirse sin la de Espa
ña. Como tampoco a la inversa. 
Sólo los mentecatos se atrever
ían a negar o interrumpir cual
quiera de ellas.

Quienes la niegan, en nom
bre de un nacionalismo menor, 
le dan razón a su ser. Si para ser 
nación hay que tener una len
gua, una tierra, unas tradicio
nes, unos usos y costumbres,

ASAJA - SEGOVIA
Convoca a menores de 25 años y parados, interesa

dos en hacer un curso de Incorporación a la Empresa 
Agraria en colaboración con el Fondo Social Europeo 
(F.S.E.), de 40 días de duración (150 horas). Interesados 
presentarse en los locales de la FES, C/ Coches, 1, de 
Segovia,el día 29 de noviembre de 1993, a las 4,30 horas. 
El curso se celebrará en Scgovia de forma inmediata 
(Telefono 430657).

AYUDAS PARA ALUMNOS

* Beca personal (lodos) 700 pías Jalumno!día.

* Desplazamiento (fuera de la localidad
900 ptasjalumnoldía).

una personalidad histórica... 
un pueblo que encame a ésta, 
España lo tiene todo. A mayor 
abundancia, los contiene a 
ellos que quieren desverte
brarla. Porque si hasta ahora 
no han sido nación y quieren 
serlo, ¿dónde han estado ubi
cados durante los 500 años 
que el tribunal de la historia 
reconoce a España como na
ción?

Cabe la sospecha de que 
aquella paranoia medieval de 
los reinos de taifas sea un 
complejo heredado por ciertos 
políticos modernos que sue
ñan con ceñirse una corona de 
reyezuelos.

Centralismo cazurro
Llegados aquí hay que ana

lizar si es la unidad de estos 
pueblos la que se revela como 
un mal para su convivencia 
—siempre fue la unidad una 
virtud difícil— o son las am
biciones malsanas de unos po
líticos de tribu.

Otra cosa es que revisemos 
los anclajes y goznes sobre los 
que gira esa unidad. Otra cosa 
es que rechacemos ese con
cepto de unidad como unifor
midad despersonalizadora de 
la rica variedad de los pueblos 
ibéricos; por cierto, concepto 
de la unidad heredado e im
puesto por centralistas forá
neos. Otra cosa es que las fe
cundas culturas de una nación 
plural sean sometidas al ence- 
falograma plano de un centra
lismo absolutista. Ni esto es 
hoy así, ni debió serlo nunca.

No existe ya aquel centra
lismo cazurro y, sin embargo, 
se oye el cercano rugir de un 
torpe separatismo, azuzador 
de pasiones fratricidas. ¿"Quo 
vadis", separatistas? ¿a dónde 
vais, insensatos?

Porque si de derechos ha
blamos, históricos o huma
nos, los españoles auténti
cos a los que se nos quitara 
la tierra acabaríamos como 
víctimas irredentas luchan
do con los brazos en alto 
por nuestra libertad, nues
tros derechos y nuestra 
identidad.

ISABEL ESTEBAN GÜEL

U
n suelto de prensa se 
hace eco de una infor
mación de agencia 
acerca de un logro científico. 

El equipo de investigación 
científica de la empresa japo
nesa Mitsubishi ha producido 
hasta 2.000 tipos diferentes 
de moscas homosexuales, me
diante la manipulación de ge
nes.

Es un hecho que no puede 
parecer de menor cuantía, 
pues se ha conseguido mani
pular la conducta de las hem
bras, que rechazan la aproxi
mación del macho, impidien
do la copulación.

Desde el punto de vista de 
la ingeniería genética puede 
ser un hito notable, en un 
campo de investigación casi 
virgen. Pero sabido es que el 
planteamiento elemental de la 
investigación consiste en par
tir siempre de cero.

Nunca se llega a nada que 
se considere definitivo y úl
timo, y todo sirve para 
arrancar de nuevo, desde el 
principio, en otra o varias 
direcciones.

Mucho se ha repetido que la 
operatividad de la ingeniería 
genética humana se orienta 
hacia el estudio de enferme
dades de transmisión genética 
y su posible erradicación. 
Pero sabido es que la propia 
dinámica investigadora em
puja hacia adelante en forma 
imparable, para desembocar, 
a veces, en una solución im
prevista.

Es el ¡eureka! del sabio al 
descubrir algo que todavía no 
está totalmente seguro de lo 
que es.

Por otra parte, la ciencia 
que es esencialmente activa 
siempre va por delante del or
denamiento jurídico que, ne
cesariamente, le sigue. Está 
claro que no se puede legislar 
sobre hipótesis, sino sobre los 
hechos. Pero tampoco debe 
quedarse muy atrás.

El proyecto europeo Geno- 
ma, de investigación genética 
humana sigue detenido desde 
hace casi dos años.

Su presidente el español 
Grasolía, advirtió pública
mente de los riesgos de seguir

EXPRESION
DE GRATITUD

La familia de

D. Luis 
de Castro
Perrina

(q.e.p.d)
Testimonia por este medio 
su más sincero agradeci
miento a cuantas perso
nas les manifestaron su 
condolencia y acompaña
ron en el sepelio y cultos 
celebrados por el eterno 
descanso de su alma.

avanzandoen el soporte de una 
legislación protectora. Nos ha
llamos en un momento quizá 
crucial para el futuro de la 
humanidad, hay unos co
nocimientos científicos 
que pueden alterar el futu
ro del hombre, tal como lo 
conocemos. Ahora, ya es 
posible intervenir en la 
elección de sexo, el color de 
los ojos o la talla de un feto 
humano, aunque abierta
mente no se haga y quede en 
hipótesis científica, por los 
riesgos de desviaciones que 
comporta.

El híbrido
No se trata de establecer 

comparaciones y decidir si es 
más importante estudiar la 
capa de ozono, conservar la 
Amazonia o preservar la An
tártida de la contaminación, 
porque la supervivencia del 
hombre comienza en el propio 
individuo.

En términos globales la 
tasa de crecimiento de pobla
ción es alta, pero ¿a qué ni
vel? A expensas de sectores 
que viven en muy malas con
diciones de desarrollo indivi
dual.

En Europa, concretamente, 
no sólo es más baja, sino que 
está por debajo de los límites 
de mantenimiento con un cre
cimiento importante de la es- 
pectativa de vida: hay muchos 
más ancianos y muchos menos 
niños.

Si a esto unimos la posible 
manipulación genética huma
na futura todavía carente de 
ordenamiento jurídico ade
cuado, moderno, actual, ético 
y moral, podemos ver la hu
manidad ante el caos. La crea
ción de un tercer sexo, híbri
do, no queda más allá del ho
rizonte y dejaría atrás cual
quier control de natalidad co
nocido.

Estamos a tiempo de reto
mar las riendas antes que el 
caballo se desboque. Los res
ponsables de las naciones de
berían hacerlo ya y aparcar 
sus discrepancias banales so
bre temas menores, casi in
trascendentes.

Hace muchos años que l°s 
hombres dejaron de discutir so 
bre el sexo de los ángeles.

Teléfono 
de la Esperanza 
de ('astilfa y León

M.C.D. 2022
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g | PROTESTAS SINDICALES

Dirigentes de las ejecutivas de UGT y CC.OO. encabezaban la manifestación. peñ al o s a Miembros de IU de Segovia participaron también en la movilización. peñ al o s a

El éxito de las movilizaciones podría propiciar la convocatoria de una huelga general

Casi un millar de personas se manifestaron 
contra la reforma laboral del Gobierno

UGT y CC.OO. confían en que el Ejecutivo rectifique su política
Casi un millar de personas se manifes

taron ayer por las calles de Segovia contra 
la reforma laboral anunciada por el Go
bierno en una de las movilizaciones más

importantes de los últimos años. Las unio
nes provinciales de UGT y CC.OO., sindi
catos convocantes de la jornada, sorpren
didos por la gran participación ciudadana

en la manifestación, mostraban su espe
ranza de que el éxito de la movilización 
sirviera para que el Ejecutivo eche mar
cha atrás en su actual política.

____________ JESUS MARTINEZ CALLE

“Sin empleo, no hay futuro" 
se podía leer en la pancarta que 
ayer por la tarde abría la mani
festación que UGT y CC.OO. 
convocaron contra la reforma la
boral que pretende llevar adelan
te el Gobierno.

Miembros de las ejecutivas 
provinciales de ambos sindica
tos se encontraban a la cabeza de 
esta movilización, en la que to
maron parte alrededor de 650 
personas, según fuentes policia
les, y unos 1.300, apuntaron los 
organizadores de la marcha.

No cabe duda, que el éxito de 
las manifestaciones convocadas 
ayer por los dos grandes sindica
tos en todas las capitales de pro
vincia de España podría desen- 
vocar en una huelga general an
tes de final de año, siempre que 
el Ejecutivo no cambie su acti
tud de “imposición” por la de 
negociación en el Pacto Social.

A lo largo del recorrido los 
gritos favorables a un paro glo
bal se sucedieron prácticamente 
de forma unánime e incluso en 
alguna pancarta, portada por 
miembros de Liberación, se pe
día: “No al Pacto Social, huelga 
general".

A la movilización, que trans
currió sin que se produjera nin
gún tipo de incidente, se habían 
sumado a lo largo de los últimos 
días el Sindicato Unificado de 
Policía (SUP) y la Unión Federal 
de Policía (UFP), además de Iz
quierda Unida. Precisamente, 
*°s integrantes de la dirección 
colegiada provincial de esta coa
lición, Fernando Ecija y Domin- 
8° Asenjo, tomaron parte en la 
Manifestación.

La Confederación General de 
^abajadores (CGT) que había

Las demandas de los empleados públicos se dejaron ver también en la manifestación.

convocado una concentración 
ante la antigua AISS media hora 
antes del inicio de la marcha de 
UGT y CC.OO. decidió salir al 
final de la manifestación. A lo 
largo del recorrido, sus militan
tes repartieron un documento ti
tulado: “Frena el recorte social 
con la movilización".

Rectificación
“Rectificación", “Adminis

tración Pública, por unos mejo
res servicios públicos" y "Para 
que no paguemos siempre los 
mismos. Todos juntos" lueron 
otros de los rótulos que se podían 
leer en las pancartas que porta
ban los manifestantes, al tiempo 

que se proferían gritos contra el 
Gobierno.

A la cita, tampoco faltaron los 
trabajadores de Telefónica, en la 
particular lucha que mantienen 
con su empresa en demanda de la 
firma del convenio colectivo de 
este año. Menos nutrida fue la pre
sencia estudiantil. Los universita
rios y alumnos de Bachillerato ha
bían convocado ayer una nueva 
jomada de huelga, que fue secun
dada por un 58% de los estudian
tes, de acuerdo a los datos facilita
dos por la Dirección Provincial 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia (MEC).

Por su parte, la Confederación 
de Sindicatos Independientes

(CSI-CSIF) celebró ayer, de for
ma individual, una jomada de 
protesta en defensa del trabajo y 
los trabajadores. El sindicato de 
funcionarios no quiso sumarse a 
la movilización de UGT y 
CC.OO., al entender que estas 
agrupaciones sindicales no son 
los interkx:utores válidos ante la 
Administración en negociacio
nes de pactos sociales o de polí
tica de rentas.

CSIF protagonizará en Sego
via durante el mes de diciembre 
diversas concentraciones o en
cierros en contra del recorte sa
larial de los funcionarios para 
1994 y de la modificación de la 
Ley de Función Pública.

Hacia los 
cuatro 

millones de 
parados

_________________________ JM
Tras recorrer la calle 

Real y llegar a la Plaza Ma
yor, los manifestantes se 
dirigieron al Gobierno Ci
vil para dar lectura a un 
manifiesto conjunto de 
UGT y CC.OO.

“Si hay sacrificios de
ben ser repartidos equitati
vamente entre todos los 
sectores, también los em
presariales", señaló Palo
ma Martínez, del departa
mento de la mujer del sin
dicato ugestista y encarga
da de leer el comunicado.

“UGTy CC.OO.—con
tinuaba el manifiesto— 
apuestan por un acuerdo 
que recoja un compromiso 
de creación de empleo, la 
justa redistribución de las 
rentas, el mantenimiento 
de la protección social y 
una reforma del mercado 
de trabajo que no suponga 
aumento de la precariedad 
ni despido libre".

Advierten los sindicatos 
que un abaratamiento del 
despido llevará "ai país a 
superar los cuatro millones 
de parados”.

Finalizada la lectura del 
manifiesto, se volvieron a 
escuchar gritos favorables 
a la convocatoria de una 
huelga general.

PEÑALOSA

Paloma Martínez, de UGT.

M.C.D. 2022
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El grupo de alcaldes acordó en Segovia participar en ferias internacionales de turismo

Las ciudades Patrimonio quieren eliminar los 
tendidos de cables y las antenas de los tejados

El grupo de alcaldes de las 
seis ciudades españolas declara
das Patrimonio de la Humani
dad (Avila, Cáceres, Salaman
ca, Santiago de Compostela, Se
govia y Toledo) van a presentar 
a la UNESCO un proyecto de 
eliminación de cables y antenas 
de las fachadas y tejados de sus 
recintos históricos.

___________________AURELIO MARTIN
Según anunciaron anoche en 

una conferencia de prensa los 
seis alcaldes de estas ciudades, 
durante la próxima reunión del 
grupo, que se celebrará en Cáce
res los próximos días 17 y 18 de 
diciembre, van a presentar un 
estudio al secretario general de 
la UNESCO en España, Ignacio 
Camuñas, con el fin de que este 
organismo internacional canali
ce la petición de ayudas ante la 
Unión Europea y otras institu
ciones.

La elaboración de los proyec
tos de eliminación de cableado, 
tanto telefónico como eléctrico, 
y antenas tendrán un coste glo
bal para las seis ciudades de unos 
270 millones de pesetas, mien
tras que no se ha calculado el 
valor de su ejecución, que se po
dría elevar a miles de millones 
de pesetas por tratarse de con
ducciones subterráneas.

El alcalde de Toledo, Joaquín 
Sánchez, explicó que en esta ciu
dad se ha realizado un proyecto 
piloto que puede servir de mode
lo para el resto, donde se de
muestra que con una sola antena 
es posible recibir bien la señal de 
televisión eliminando las indivi
duales de cada domicilio, “que 
afean el paisaje urbano". Lo mis
mo se ha experimentado con éxi
to en la Plaza Mayor de Sala
manca.

El grupo de alcaldes será recibido en audiencia por el Rey Don Juan Carlos. peñ al o s a

A la reunión que se celebró 
ayer en Segovia para diseñar es- 
tretagias comunes asistieron to
dos los alcaldes del grupo: Avi
la, Angel Acebes; Cáceres, Car
los Sánchez; Salamanca, Jesús 
Málaga; Santiago de Composte
la, Xerardo Estévez; Segovia, 
Ramón Escobar, y Toledo, Joa
quín Sánchez.

Audiencia real
Estos alcaldes tienen previsto 

reunirse con representantes de 
diversos ministerios, como 
Obras Públicas, Cultura e Indus
tria y Turismo, con el fin de lle
gar a convenios para rehabilita
ción de edificios, tráfico y elabo
ración de paquetes comunes de 
promoción turística, entre otros.

Sin embargo, el presidente 
del grupo y alcalde de Avila, 
Angel Acebes, explicó que todas

las reuniones están pendientes 
de mantener una audiencia con 
el Rey Don Juan Carlos, cuya 
fecha será próxima pero aún no 
ha sido fijada por la Casa Real, 
a la que le seguirá otra con el 
presidente del Gobierno, Felipe 
González.

El alcalde de Segovia, Ramón 
Escobar, que explicó los acuer
dos de la reunión, dijo que el 
grupo de ciudades asistirá con
juntamente a la Feria Internacio
nal de Turismo (FITUR), ade
más de otras ferias nacionales e 
internacionales como las de Bil
bao, Barcelona, Milán, Berlín y 
Lisboa.

Con un presupuesto de unos 
30 millones de pesetas, las ciu
dades Patrimonio ocuparán un 
“stand" en FITUR de unos 300 
metros cuadrados, muy bien si
tuado, en el área internacional y

de actividades específicas. La 
voluntad de promoción del gru
po se extiende también a la pro
gramación de “paquetes turísti
cos” conjuntos y a mantener 
contactos con Turespaña.

Asimismo se van a elaborar 
convenios con los ministerios de 
Agricultura, Pesca y Alimenta
ción (MAPA) y de Obras Públi
cas (MOPT), para reforestación 
de los cinturones verdes de las 
ciudades, rehabilitación de los 
cascos históricos y movilidad 
urbana. En este sentido, en Tole
do se ha realizado un estudio 
piloto de movilidad que puede 
ser extrapolable al resto de ciu
dades y se va a recabar asesora- 
miento del MOPT, “con la espe
ranza de que las medidas que se 
tomen sean bien recibidas por 
los ciudadanos y comerciantes”, 
matizó el alcalde toledano.

Hacia un 
trabajo 

colectivo
______________________ A.M.

Los alcaldes fueron reci
bidos en la Sala Blanca del 
Ayuntamiento por el presi
dente de la corporación se- 
goviana, Ramón Escobar, a 
excepción de los titulares 
de los municipios de Avila 
y Santiago, que se incorpo
raron a la comida. La reu
nión de trabajo se celebró 
en el Torreón de Lozoya 
con asistencia de todos los 
miembros del grupo, aun
que Estévez no se quedó a 
la conferencia de prensa 
por tener que salir de viaje.

En su intervención ante 
los periodistas, Escobar in
dicó que, una vez que se 
han realizado todas las ges
tiones para crear y consoli
dar el grupo, la reunión de 
Segovia ha sido la primera 
en importancia, con temas 
de trabajo concretos. El 
presidente del grupo y al
calde de Avila aseguró que 
“a partir de ahora trabajare
mos de manera colectiva, 
dejando las particularida
des de cada ciudad” con ac
tividades que no serán a 
cargo de los bolsillos de los 
ciudadanos, “pues si somos 
Patrimonio de la Humani
dad, deben ser los organis
mos quienes aporten el di
nero”.

A propuesta del alcalde 
de Salamanca, Jesús Mála
ga, se acordó que, cuando 
sean las fiestas de una de las 
ciudades del grupo, el resto 
participen con actividades 
culturales específicas, “con 
el fin de que haya un inter
cambio continuo y crear un 
espíritu de grupo, no sólo a 
nivel de los alcaldes sino de 
todos los ciudadanos”.

“La legislación 
sobre drogas 

ha de ser 
modificada”

__________________________RD.

Tal y como se señaló en 
la intervención de Jaime 
Rodríguez, es importante 
que la legislación española, 
al igual que la holandesa, 
sea modificada.

Esta consideración se 
hizo al hilo del tratamiento 
del convenio de la Europol 
y la Unidad de la Droga. Se 
trataron medidas de lucha 
contra el blanqueo de dine
ro. Igualmente se habló de 
la necesidad de estudiar el 
visado para terceros países 
en su entrada en la Comu
nidad Europea, el refuerzo 
de la cooperación judicial y 
el establecimiento de las di
rectrices de la política de asi
lo. Para el senador popular 
segoviano una sólida coope
ración judicial internacio
nal resulta fundamental.

La próxima cumbre europea 
se centrará en los aspectos 
de cohesión entre los países

_______________________________ RD.

En las propuestas señaladas 
en la comparecencia de la Comi
sión Mixta para las Comunida
des Europeas celebrada ayer, y 
en la que actúa como portavoz 
del Partido Popular (PP) el sena
dor segoviano Jaime Rodríguez 
Gómez, se trataron los asuntos 
de la cohesión para la próxima 
cumbre europea.

Para esta cumbre, que tendrá 
lugar durante los próximos días 
10 y 11 del próximo mes de di
ciembre, la comparecencia del 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Javier Solana, estuvo acompa
ñada por las preguntas de Jaime 
Rodríguez, quien participó las 
consideraciones de su partido.

Jaime Rodríguez trasladó una 
propuesta consistente en infor
mar sobre la situación y perspec
tivas de la Unión Europea ante la 
próxima reunión de Bruselas.

Dentro de los aspectos relati
vos al estado de la unión, Jaime

Rodríguez mostró su preocupa
ción por las exenciones de los 
tres países que han quedado fue
ra del marco europeo (Inglaterra, 
Dinamarca y Alemania), pre
guntando si las recientes senten
cias tendrían incidencia en la fe
cha fijada como tope para la en
trada en vigor de la unión en 
1999. También se comentó la 
política exterior y la seguridad, 
señalando el portavoz popular 
que la UEO no tiene apenas ca
pacidad para asegurar los sumi
nistros a países como Yugosla
via.

Justicia y exteriores
La política de justicia y exte

riores constituyó el motivo de la 
pregunta por el retraso en que se 
encuentra el convenio de Schen- 
gen. También el principio de 
subsidariedad, su capacidad de 
modificación y la ciudadanía de 
la unión, fueron tratados ayer en 
la celebración de comisión.

Jaime Rodríguez, portavoz popular de la Comisión de CC. Europeas.

En cuanto a los aspectos insti
tucionales, la preocupación del 
PP se centró en la ampliación del 
espacio europeo, aunque, según 
señala Jaime Rodríguez, “hay 
que cuidar los temas institucio
nales como la ponderación de 
voto o la sustitución de la mayo
ría de bloqueo”. El senador po

pular ha indicado que este asun
to presenta tal importancia con1 
para considerar necesario su i 
cusión en el Parlamento.

Jaime Rodríguez también na- 
bía participado el pasado ma _ 
en la pregunta oral en un p 
al ministro de Economía y 
cienda. Pedro Solbes.
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La unanimidad entre los grupos políticos caracterizó el pleno de la Diputación celebrado ayer.

El servicio provincial supondrá la eliminaciór^de lqs 309 yertedero^existentes

Luz verde para los estatutos del Consorcio
para el tratamiento de residuos sólidos

Los estatutos del Consorcio Provin
cial para la gestión medioambiental y 
tratamiento de residuos sólidos fue
ron aprobados ayer en el pleno de la

Diputación con los votos a favor del 
PP, PSOE y CDS, mientras que IU se 
abstuvo reclamando una mayor defi
nición del servicio provincia. La sesión

de la Diputación careció de cualquier
tipo de debate de fondo entre los grupos, 
dominando la unanimidad en la mayo
ría de los acuerdos.

. P. B.

Los portavoces del PP,CDS 
'y PSÓÉ en la Diputáción mos
traron su acuerdo con la apro
bación de los estatutos del 
Consorcio Provincial de trata
miento de residuos sólidos a 
pesar de coincidir con IU en la 
indefinición que rodea el futu
ro servicio.

Domingo Asenjo Maté, por
tavoz de Izquierda Unida, 
quien se abstuvo en la vota
ción, consideró que los estatu
tos no atienden a planteamien
tos como la recogida selectiva 
de basuras o perfilar los siste
mas de tratamiento que se uti
lizarán. Sin embargo, el vice
presidente de la Diputación y 
responsable del Area de Obras 
y Servicios, Luis Fuentes con
sidera que estas consideracio
nes son el segundo paso a rea
lizar tras la definición del Plan 
Director de la Junta.

La refinanciación de la deuda,
una operación de maquillaje 
con productos de alta calidad

_________ ____ ______ P. B.

El expediente de refinancia
ción y reestructuración de la 
deuda financiera de la corpora
ción. por el que la Caja de Aho
rros realiza un préstamo de 
4.618 millones a la Diputa
ción contó con el beneplácito 
de todos los diputados.

Sin embargo, los socialistas 
expresaron su contrariedad 
por el ocultismo que ha rodea
do la negociación y el hecho 
de que el Gobierno de la Dipu
tación presentara ante los me
dios de comunicación el 
acuerdo alcanzado, sin una

La mejor defensa de estos 
estatutos radica en su-conside
ración de “instrumento básico 
para mejorar la situación caótica 
que caracteriza a esta provincia 
en materia de tratamiento de re
siduos”. En este sentido, Atilano 
Soto, presidente del organismo 
provincial, señaló que su creac- 
ción significará la inmedita eli
minación de los 309 de los ver
tederos incontrolados que exis
ten en Segovia.

Mientras Soto Rábanos ex
presó su deseo de implantar un 
sistema “moderado”, Juan 
Ayllón, del PSOE, anunció que 
su partido va a defender la pri
macía de criterios técnicos 
frente a planteamientos econo- 
micistas. Asimismo reclamó la 
mayor pluralidad en la confi
guración del Consorcio, para 
que sean oídas mancomunida
des, ayuntamientos y asocia
ciones. 

reunión previa con los diputa
dos.

Saliendo al paso de estas 
críticas, Atilano Soto defen
dió que la complejidad de la 
negociación exigía cautela. 
Por su parte, el responsable del 
Area de Economía, Francisco 
Bermejo que lo que el PSOE ha 
calificado como una “operación 
de maquillaje y de imagen” ha 
sido realizada con “productos de 
alta calidad”, recalcando su im
portancia de un puente que ser
virá para dar un respiro a la si
tuación deficitaria que atraviesa 
esta corporación.

Por otra parte, Atilano Soto 
anunció que en el plazo de un 
mes y medio a tres meses esta
rá instalado el centro de la red 
de difusión de Retelevisión, en 
el cerro de “La Atalaya”, por lo 
que el cincuenta por ciento de 
los pueblos que actualmente no 
reciben las cadenas de televisión 
privadas habrán superado esta 
carencia. Finalmente el propie
tario de los terrenos, Leopoldo 
Moreno ha accedido a la cesión 
temporal, sin que haya sido ne
cesario cursar expediente de ex
propiación forzosa.

La única oposición abierta 
presentada por los grupos de 
PSOE, CDS e IU al gobierno de 
la Diputación fue formulada 
ante la propuesta de unificar el 
Punto de Información y Docu
mentación Juvenil de la Diputa
ción y el del Ayuntamiento, 
aunque finalmente fue aprobado 
con los votos del PP. La oposi

ción consdiró que esta unión 
discrimina a la juventud de la 
provincia y lejos de incremen
tar su uso la disminuye.

Todos los grupos acogieron 
con unanimidad las mociones 
socialistas en las que se instaba 
a la Junta a mantener la cuantía 
dedicada al Fondo de Coopera
ción Local y las consignaciones 
presupuestarias para al Plan Re
gional de Carreteras. Apesar de 
mostrar su acuerdo incial, el PP 
logró que la el PSOE no exigiera 
urgencia en la moción en la que 
se reclamaban la participación 
de los municipios en los tributos 
de la Comunidad. Esta solicitud 
fue considera como prematura y 
novedosa ya que aún no se han 
definido el traspaso previo del 
Gobierno central al autonómico. 
El PP consideré que el tema po
día ser materia de un debate en 
Segovia, como así fue conside
rado por todos los grupos.

Una asociación 
del Consejo de la 
Juventud confía 
en participar en 
la emisora local
_________________________RD.

La asociación “A flote”, per
teneciente al Consejo Local de la 
Juventud, confía en tomar parte 
en la emisora municipal una vez 
firmado el convenio de colabo
ración entre el alcalde, Ramón 
Escobar, y Diego Carcedo, di
rector de Radio Nacional de Es
paña (RNE). Este grupo presen
tó un proyecto de gestión de la 
emisora al Ayuntamiento en 
marzo.

El acuerdo, rubricado ayer, 
establece la apertura de nuevos 
estudios y la instalación de un 
centro emisor de FM, con la 
puesta en marcha de una emisora 
municipal de la capital.

Para los miembros de la aso
ciación integrada en el Consejo 
Local de la Juventud (CLJ), esta 
iniciativa les ha incrementado 
las esperanzas de participar en 
dicha emisora municipal, con la 
que —según han manifestado— 
cuentan la mayoría de las ciuda
des españolas.

Este grupo, aficionado a la 
radiocomunicación, presentó 
un proyecto, que obtuvo el vis
to bueno de la comisión de me
dios de comunicación de CLJ, 
integrada por miembros del las 
asociaciones “A flote”, Cruz 
Roja, tuna y alumnos de Publi
cidad. El estudio fue presenta
do al Ayuntamiento el pasado 
mes de marzo. Sus esperanzas 
se habían frustrado en parte 
dado el estado económico del 
Ayuntamiento y el retraso de 
las citas de reunión estableci
das con Escobar.

Para Pedro Merino, uno de los 
diseñadores del proyecto, su 
propuesta consiste simplemente 
en “un enfoque o línea a seguir 
de la hipotética emisora munici
pal”.

La nueva ley reguladora de las 
emisoras locales (Ley 31/87 de 
18 de diciembre) establece que 
“se configura en un marco abier
to a la libre concurrencia y a la 
incorporación de nuevos servi
cios”, según recuerdan los 
miembros de CLJ. En julio de 
1989 se apruebo el Real Decreto 
que desarrolla la ley anterior y 
diferencia tres tamaños de po
tencia según el censo de cada 
ciudad. Así, a Segovia le corres
ponde la mayor potencia, 500 
watios. La frecuencia de estas 
emisoras habrá de estar com
prendida en la banda 107,0 a 
107,9 megaherzios, y la altura 
efectiva de su antena deberá li
mitarse a los 37,5 metros.

Encuentro nacional
Por otro lado, el Consejo Lo

cal de la Juventud de Segovia 
participará en el V encuentro es
tatal de consejos locales que se 
desarrollará en Valladolid du
rante este fin de semana.

Los nombres de los dos repre
sentantes segovianos que van a 
participar aún no se conocían 
esta mañana.

Los seminarios que van a te
ner lugar versarán sobre los 
asuntos de infancia, comunica
ción. medio ambiente y modelos 
de participación.
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Un lazo rojo de 
50 metros en 
el Azoguejo,en 
el Día Mundial 
del Sida
_________________________ AS.

El próximo día 1 de diciembre 
se va celebrar en todo el mundo el 
día Mundial del Sida, jomada de 
solidaridad y reflexión promovida 
desde la Organización Mundial de 
la Salud (OMS)para la necesaria 
concienciación ante esta enferme
dad.

Desde Segovia, la comisión 
provincial de control y preven
ción del sida, a través del Servi
cio Territorial de Sanidad, pre
para una serie de actividades con 
el objeto de participar en esta 
jomada solidaria.

Bajo el lema “Es hora de ac
tuar”, propuesto por la OMS, se 
desarrollarán varios actos sim
bólicos e informativos, que co
menzarán el día 29 de noviem
bre para culminar el 1 de diciem
bre con una concentración en el 
Azoguejo durante la que se ex
tenderá entre los presentes un 
lazo rojo de 50 metros formando 
el emblema que mundialmente 
representa la solidaridad con los 
enfermos de sida. El acto dará 
comienzo a las 16,30 horas, y se 
espera el apoyo masivo de los 
ciudadanos.

Por otra parte, la comisión 
provincial del sida ha editado 
50.000 folletos informativos que 
se repartirán a todos los segovia- 
nos, en los que se hace una pe
queña síntesis sobre la preven
ción ante el virus y la actitud 
general ante el problema.

Además, han sido organiza
dos debates públicos en Radio 
Segovia y Televisión Segovia 
en los que se abordará el tema. 
En estos coloquios participarán 
entre otros, el jefe del Servicio 
de Epidemiología, José Angel 
Gómez de Caso y el jefe del 
Servicio de Medicina Interna 
del Hospital General, Diego 
Reverte.

Asimismo, se colocarán dos 
pancartas en la Plaza Mayor que 
recogerán el lema de la jomada 
y recordarán a todos la celebra
ción del Día Mundial del Sida.

La comisión provincial del 
plan de control y prevención del 
sida ciuenta con el apoyo de ins
tituciones y colectivos de la ciu
dad para la organización de las 
actividades. El teléfono al que 
pueden dirigirse las personas in
teresadas en colaborar en los ac
tos de esta jomada es el 417155.

Residencia “Emperador 
Teodosio”

La residencia juvenil “Empe
rador Teodosio” iniciará la se
mana próxima el ciclo de activi
dades del primer trimestre del 
curso 93-94. El programa va di
rigido a todo tipo de público y 
cuenta con cursos, teatro y char
las, que darán comienzo el 29 de 
noviembre y finalizarán el 20 de 
diciembre.

Entre las actividades previstas 
se encuentra un curso sobre téc
nicas y hábitos de estudio, la re
presentación de la obra de teatro 
“La barca sin pescador", de Ale
jandro Casona, así como una 
charla coloquio sobre educación 
sexual.

Las actuales dependencias municipales han sido desmanteladas.
PEÑALOSA

La restauraciónde laJDasa Consistorial podría durar cinco años

El Ayuntamiento se traslada a la 
Casa de la Tierra este fin de semana
, Las dependencias y servicios del Ayuntamiento de Sego

via, situadas en la Casa Consistorial de la Plaza Mayor, 
serán trasladadas durante este fin de semana a la Casa de la 
Tierra, para facilitar la rehabilitación y acondicionamiento 
del viejo edificio municipal. Las obras, que comenzarán en 
marzo del 94, podrían durar cinco años, y cuentan con un 
presupuesto de 250 millones de pesetas.

_____________________ M. GALINDO
A lo largo de toda la sema

na, los funcionarios munici
pales han procedido al emba
laje y empaquetado de archi
vos y expedientes para poder 
concretar la mudanza durante 
el fin de semana.

La Concejalía de Gobierno 
Interior y Personal ha sido la 
que ha llevado el peso del tras
lado, con el esfuerzo añadido 
de mantener el servicio al ciu
dadano sin dar sensación de 
precariedad.

“Hemos intentado que a pe
sar del ingente volumen de pa
peles y mobiliario —dice Bea
triz Escudero, responsable de la 
Concejalía— se ocasionen los 
menores perjuicios para el ciu
dadano, para lo cual nuestro de
partamento ha hecho un tre
mendo esfuerzo de organiza
ción para evitar en el ciudadano 
la sensación de mudanza".

La empresa de mudanzas 
madrileña “El Quijote" es la 
encargada de realizar el trasla
do de dependencias, que se 
prevé quede finalizado el pró
ximo domingo. Escudero se
ñaló que los criterios a la hora 
de elegir la empresa para este 
trabajo se han basado en la 
rapidez del traslado. “Hubié
ramos preferido que fuera una 
empresa segoviana la que rea
lizara el traslado —explicó— 
pero salió esta oferta de Ma
drid que nos aseguró que ha
cía la mudanza en tres días; y 
hasta ahora se están cumplien
do los plazos.".

Al edificio de la Casa de la 
Tierra serán trasladadas las 
dependencias de Alcaldía, Se
cretaría General, Actas y

Contratación, Gobierno Inte
rior, Estadística, Informática, 
Registro General, así como 
los servicios económicos y el 
negociado de multas y trans
portes.

Por otra parte, el edificio de 
Santa Columba albergará las 
concejalías de Participación 
Ciudadana y Cultura, así 
como el Patronato Deportivo 
Municipal, oficina de Turis
mo y la futura oficina de Ju
ventud.

Carácter provisional
Aunque el traslado finaliza

rá el domingo, la Casa de la 
Tierra abrirá sus puertas al pú
blico el martes día 30, ya que 
la jornada del lunes estará de
dicada a ordenar y colocar los 
distintos negociados en el in
terior del edificio.

La concejala Beatriz Escudero supervisa la mudanza. pen al o s a

Beatriz Escudero afirmó 
que el traslado del Ayunta
miento tiene carácter provi
sional, ya que el fin último es 
regresar a la Casa Consisto
rial una vez concluidas las 
obras.

“Si los ciudadanos piensan 
que la rehabilitación es un an
tojo del actual equipo de go
bierno —dijo— yo tengo que 
decir que Segovia necesita un 
Ayuntamiento digno, y el ac
tual edificio no reúne las mí
nimas condiciones para ello.

, La adjudicación de las 
obras, que contarán con un 
presupuesto de 250 millones 
de pesetas, será realizada en 
diciembre, pudiendo comen
zar los trabajos en marzo de 
1994. La obra se dividirá en 
dos fases, y podría finalizar 
según las estimaciones muni
cipales en un plazo de cinco 
años.

Durante el fin de semana, el 
Ayuntamiento permanecerá 
cerrado, y el lunes solamente 
estarán abiertas al público en 
la Casa de la Tierra las ofici
nas del Registro General.

La compañía 
de la Danza 
estrena hoy en 
el Juan Bravo 
“Escorial”
------------------------ -------------AS.

El estreno de la obra “Esco
rial’’ convertirá esta noche el tea
tro Juan Bravo en un lugar de 
cita para el mundo del teatro y de 
la cultura nacional. La presenta
ción nacional de la obra del bel
ga Michel Gheldeoro por parte 
del Teatro de la Danza de Ma
drid ha recalcado el poder de 
convocatoria con que goza Se
govia.

El atractivo del estreno se 
acentúa con la participación de 
Héctor Alterio en el papel prota
gonista y de la bailarina flamen
ca Lola Greco en danza y coreo
grafía, que complentan el elenco 
de actores y bailarines del Teatro 
de la Danza.

El director de esta compañía, 
Luis Olmos ha arropado el texto 
de Ghelderode con un prólogo y 
un epílogo en el que se ha inser
tado la danza para presentar a 
través del trabajo de las bailari
nas Lola Greco y Amelia Ochan- 
diano la figura de la muerte, 
“una muerte flamenca, españo
la”, según explica Olmos.

El director considera que la 
inspiración del escritor belga 
para crear “Escorial" se basa en 
una canción flamenca y su obse
sión por la muerte, por lo que ha 
aunado estos elementos en una 
escenas de danza, siguiendo así 
una de las vertientes que carac
teriza a su compañía.

Un teatro con riesgo
Luis Olmos ha definido el 

trabajo que presentará esta no
che como “arriesgado”, ya que 
ofrece osados contrastes de 
música y danza. Sin embargo, 
la tranquilidad reina entre to
dos los artistas y técnicos im
plicados en “Escorial”.

De hecho, esta obra nace ya 
con la garantía de una gira de tres 
meses, que sólo será interrumpi
da por la ausencia de Héctor Al
terio a comienzo del próximo 
año para trabajar a las órdenes de 
Gonzalo Suárez en el rodaje de 
la película “El detective y Ia 
muerte", junto a Charo López y 
Javier Bardén.

La parte central de la repre
sentación se centra en el texto 
de Michel Ghelderode. un dra
ma en una cío, ambientado en 
la sala de un palacio español en 
Flandes. Alterio encarna la h" 
gura de un rey atormentado y 
reflejo de una raza enfermiza y 
decadente, que en su soledad 
delira ante la muerte de su es
posa. El rey sólo cuenta a su 
lado con su bufón. Roberto Al- 
varez. con el que inventará una 
farse para divertirse, invertir 
los papeles. 1

Luis Olmos ha definido la 
obra como “un cuento cruel con 
sentido del humor" a través de 
cual se pone de manifiesto a 
incapacidad de amar del poder y 
los imperativos sociales que 
marcan la diferencia de clases.

“Escorial" se representara 
en el (cairo Juan Bravo el vier 
nes y el sábado a las 2 I .OD ly’ 
ras y el domingo a las 19. 
horas.
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Sobresaliente en seguridad. En equipamiento. No podrás resistirlo.

Enséñalo.

M.C.D. 2022



8 EL TEMA DEL DIA EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Viernes 26 de noviembre de 1993

S.O.S. METAL

La destrucción de empleo en el sector meta[superó en Segovia el diez por ciento

Los empresarios no ven positiva la reducción 
de jornada y sí la flexibilidad laboral

Los talleres de automóviles han disminuido su trabajo en un 40 por ciento
Todas las líneas de la pro

ducción económica están pa
sando por serias dificultades, 
sin que se vislumbren sínto
mas de reactivación. No son, 
en ningún caso, quejas infun
dadas del sector empresarial, y 
sí de una economía de merca
do que encuentra graves obs
táculos para mantener sus 
constantes en alza.

___________________ JOSE M« MARTIN
Se afirma desde uno de los 

sectores más fuertes de la econo
mía segoviana, el metal, forma
do por más de 350 empresas, 
que en el término de un año se ha 
destruido en la provincia un 10 
por ciento de empleo, “muy por 
encima —manifiesta el presi
dente de la agrupación, Segundo 
Gómez— de lo que está suce
diendo con la media nacional”.

Cerca de 1.400 trabajadores, 
en su mayoría fijos, conforman 
la plantilla de las distintas activi
dades del sector metalúrgico, 
“que se está manteniendo en los 
últimos años gracias al gran es
fuerzo del empresariado y a cos
ta de su bolsillo". No ven la sa
lida de la crisis y esperan mo
mentos mejores, “y que lleguen 
pronto, porque los cierres de ne
gocios ya se están produciendo”.

Es el gremio de la fontanería 
uno de los que con mayor hinca
pié denuncia la presencia del in
trusismo profesional y la gran 
competencia de firmas de otras 
comunidades autónomas. “El 
panorama es negro —afirma 
Juan I. Gil— y conseguimos pre
servar los puestos de trabajo en

El sector del automóvil ha sufrido un preocupante bajón. ar c h iv o

base a reducir nuestros benefi
cios”.

Las perspectivas no son hala
güeñas, mientras buscan fuera 
de Segovia trabajo para poder 
supervivir, “incluso compitien
do con profesionales en provin
cias donde los salarios de los 
trabajadores son más bajos que 
en Segovia. Nuestros empleados 
son conscientes de los proble
mas que sufrimos y nos apoyan. 
No así los sindicatos".

Una de las peores situaciones 
la está atravesado ahora el ramo 
de talleres de reparaciones de 
automóviles. En palabras del 
presidente de la Agrupación, 
José Luis Ruiz Gómez, “el traba

jo en los talleres ha ido disminu
yendo casi de manera constan
te". Así, tomando como refer
encia el año 1989, en un taller 
de tipo A “entraron 953 vehí
culos, mientras que en 1992 el 
registro fue de 540, con una 
disminución de más del 40 por 
ciento". Algo similar ocurre en 
los talleres de tipo B, ya que en 
el mismo espacio de tiempo la 
reducción de trabajo fue de un 
45 por ciento. “Esa es la tónica 
en la que se mueve nuestro sec
tor”.

En el mismo orden negativo 
de falta de trabajo, se encuentran 
las empresas dedicadas a las ins
talaciones eléctricas, “ya que 

nosotros dependemos mucho, 
más del 80 por ciento, de la cons
trucción y, en estos momentos, 
este sector se ha ido abajo. Eso 
se puede comprobar observando 
la escasez de grúas que hay ins
taladas, tanto en la capital como 
en la provincia”.

Para Antonio Muñoz, la ac
tuación de los políticos han in
fluido negativamente en la co
yuntura económica de Segovia, 
“ya que las inversiones se lle
varon a otras provincias en de
trimento de las empresas que 
aquí trabajamos. Ahí están los 
casos de la Expo sevillana y los 
Juegos olímpicos de Barcelo
na”.

Los puntos 
de conflicto

_____________________J.MM
El empresario del metal, 

en sus relaciones con la Ad
ministración, pone de ma
nifiesto una serie de puntos 
de conflicto, que matiza el 
secretario de la Agrupación 
del Metal:

En primer lugar, la im
plantación de la estimación 
objetiva por módulos, que 
este año ya se aplica a todos 
los empresarios. Esta norma
tiva se impone tanto en años 
de bonanza, como pudieran 
ser 1989 y 1990, como en los 
actuales momentos de crisis, 
cuando va a causar más 
daño. Así, con esta presión 
fiscal, las empresas se van 
hundiendo más".

“La política crediticia está 
siendo casi insoportable, pues 
los intereses son muy altos, 
pese a que hayan bajado, y las 
entidades bancarias continúan 
teniendo las mismas condicio- 

- nes de exigencia para la con
cesión de préstamos”.

“Las denuncias sobre la 
competencia desleal son 
cada vez más numerosas, 
ya que las exigencias de la 
Administración son tan rí
gidas para mantener una 
empresa que muchas perso
nas están llevando a cabo 
trabajos clandestinos. Des
de esta Agrupación se de
nuncian en la medida que 
son conocidos estos casos”.

“Las deudas económicas 
que tiene contraídas la Ad
ministración con las empre
sas son cuantiosas, retra
sando sus pagos hasta un 
año y causando perjuicios a 
su financiación. A ello hay 
que unir el perjuicio causa
do por los morosos, que han 
crecido de forma especta
cular".

LA VOZ DEL EMPRESARIO

■ ¿ Ve posibilidades de futuro a la empresa?

Segundo Gómez Martín, 
presidente de agrupación.

“Estamos soportando unas gran
des dificultades para subsistir en los 
últimos años. Si la salida de la crisis 
se alarga demasiado, no es previsi
ble lo que pueda suceder en la pe
queña empresa, que a la postre so
mos las que globalmente más pues
tos de trabajo generamos. Pero 
mantener, no digo ya aumentar, las 
plantillas es algo que difícilmente 
vamos a conseguir".

Juan Ignacio Gil Martín, 
fontanería.

“A las pequeñas empresas se nos 
‘cose’ a papeleo, cuando no a im
puestos. El tiempo que perdemos 
los pequeños empresarios en los trá
mites burocráticos nos lo desconta
mos del trabajo diario. Si a ello se 
une que nuestros negocios contabi
lizan un alto porcentaje de trabaja
dores fijos y no existe una reforma 
laboral, las complicaciones nos atan 
de manera preocupante".

Angel Ayuso Iglesias, cerra
jería.

“Mientras no se reactive la 
construcción, nuestro sector con
tinuará pasando serios aprietos. 
Ahora para poder trabajar hemos 
de bajar mucho los precios e, in
cluso, dedicar más horas. Desde 
1992 no hemos levantado cabeza 
y hablar hoy, en esta situación, de 
posibilidades de futuro no creo 
que sea acertado. Y a todos nos 
gustaría ser menos pesimistas".

José L. Ruiz Gómez, talleres.
“No va a ser la reducción de 

jornada una solución a la crisis. 
Ni a corto, ni a largo plazo. Hay 
costos fijos, que a pesar de que 
pueda disminuir la jornada, van 
a permanecer. Sin embargo, sí 
sería buena la flexibilidad labo
ral, que no se debe de entenderse 
como algo caprichoso, que con
duciría a tener más empleados. 
¿Cómo se puede tener una plan
tilla fija si no tenemos encargos?

Juan Sanz Alvarez, instala
ciones.

“En contestación a la pregunta, 
unos datos concretos: a 30 de ju 
nio de 1993, hemos tenido un des 
censo de un 38 por ciento de pe» 
ciones en obras. Al haber tan poc. 
trabajo la competencia es fortis* 
ma y las plantillas sin ocupad0 
se resiente. Con ese panoram 
por muy drástico que parezca, va 
mos a tener que cerrar y march 
nos a nuestra casa".
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Sindicatos y dirección de la empresa siguen sin llegar a un acuerdo

Kohl y González hablarán sobre Seat 
en la cumbre de Granada

Luis Roldán afirma que su 
patrimonio es fruto del 

trabajo de 20 años

El presidente del Gobierno, Felipe González, y el canciller 
federal alemán, Helmut Kohl, hablarán de la crisis de Seat con 
ocasión de la cumbre hispano-alemana que se celebrará este fin 
de semana en Granada, informaron fuentes oficiales.

Madrid (Efe).— A pesar de 
que no se trata de un tema guber
namental sino empresarial, las 
fuentes se declararon “seguras” 
de que esta cuestión formará 
parte de los temas que González 
y Kohl aborden a partir de hoy 
en los diferentes encuentros.

Acompañan a González los 
ministros de Asuntos Exteriores, 
Javier Solana, y de Defensa, Ju
lián García Vargas, así como los 
secretarios de estado para la CE, 
Carlos Westendorp, y de Econo
mía y Hacienda, Alfredo Pastor 
y Enrique Martínez Robles, ade
más del delegadó del Gobierno 
para el Plan Nacional sobre Dro
gas, Baltasar Garzón. Por parte 
alemana se desplazan a Granada 
el titular de Asuntos Exteriores, 
Klaus Kinkel, el de Defensa, 
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Volkerr Ruhe, además de la mi
nistra adjunta de Relaciones Ex
teriores, Ursula Seiler-Aldring, 
el ministro de Economía. Gun- 
ther Rexrodt, y el secretario de 
Interior, Eduard Lindner.

Los dos jefes de Gobierno 
aprovecharán esta “ocasión 
oportuna" para concertar posi
ciones respecto a la Ronda Uru
guay del GATT. cuyo plazo fi
naliza el 15 de diciembre, y para 
concretar el apoyo español al 
“motor franco-alemán" de la 
economía comunitaria. Gonzá
lez y Kohl estudiarán también el 
“libro blanco” preparado por el 
presidente de la Comisión Euro
pea, Jacques Delors, y, a instan
cias españolas, tratarán de pro
gresar en la vía de toma de deci
siones concretas para transmitir 

a la opinión pública mensajes de 
actividad y dinamismo, que per
mitan superar la crisis conómica.

La aportación española en el 
Cuerpo de Ejército Europeo será 
analizada también, así como la 
situación en Bosnia.

Negociación
Los sindicatos y la dirección 

de Seat no llegaron a ningún 
acuerdo sobre el plan de viabili
dad propuesto por la empresa en 
la reunión celebrada ayer, por lo 
que la compañía solicitará for
malmente a la Generalitat que 
autorice la aplicación de los ex
pedientes de regulación de em
pleo. Los representantes sindi
cales de UGT, CCOO y CGT en 
Seat expresaron durante la reu
nión su negativa a negociar los 
expedientes de regulación de 
empleo planteados por la direc
ción, sin que antes se discutan 
los planes de producción previs
tos por la empresa.

INCLUYENDO DE SERIE: 
aire acondicionado, volante 
regulable en altura, elevalu- 
nas eléctricos delanteros y tra
seros, cierre centralizado, 
portaequipajes...
Ahora está más cerca que 
nunca del Jeep Cherokee 
que siempre quiso tener. Y 
a un precio que no podría 
imaginar.

Madrid (Efe).— El director 
general de la Guardia Civil, Luis 
Roldán, dijo ayer que su patri
monio inmobiliario “es producto 
del trabajo de veinte años” y 
negó tajantemente que el valor 
de sus propiedades se haya in
crementado en 400 millones de 
pesetas desde que dirige este 
Cuerpo, como ha afirmado Dia
rio 16. En declaraciones efectua
das tras la toma de posesión del 
nuevo ministro del Interior, An- 
toni Asunción, Roldán señaló 
que el “mayor daño” que le ha 
hecho la difusión de noticias so
bre sus posesiones es que cuan
do deje la Guardia Civil no sabe 
dónde va a vivir, ya que por ra
zones de seguridad personal 
debe mantener su domicilio en 
secreto.

Luis Roldán calificó de “ma
nifiestas falsedades" las infor
maciones publicadas por el pe
riódico Diario 16 sobre el incre
mento de su patrimonio en 400 
millones de pesetas desde que 
trabaja como máximo responsa
ble de la Guardia Civil. Así, re
marcó que las propiedades refe
ridas por este periódico “no se 
ajustan a ese valor" y recordó 
que según las escrituras de com
praventa la mayoría fueron ad
quiridas antes de asumir su car
go, en 1986: “yo creo que eso 
contesta todo”, aseveró.

También explicó que si hasta 
ahora había permanecido calla
do, es porque estaba “trabajan

Las fuerzas en Bosnia serán 
relevadas por la Infantería

Murcia (Efe).— El jefe del 
Estado Mayor del Ejército de 
Tierra, teniente general Ramón 
Porgueres, anunció ayer que las 
actuales fuerzas de acción rápida 
destacadas en Bosnia serán rele
vadas por unidades que "en prin
cipio no son ni de la Legión ni de 
Paracaidistas, sino de Infantería, 
de las brigadas pertenecientes a 
la División Acorazada”. “El Go
bierno, razonablemente, es cau
to en su programación de posibi
lidades de relevo de la Agrupa
ción Madrid —añadió— pero el 
Ejército tiene que estar prepa
rándolo por si el ministro decide

Atutxa advierte del daño que 
causa el diario “Egin”

Madrid/Bilbao (Efe).— El 
consejero de Interior del Gobier
no vasco, Juan María Atutxa. 
dijo ayer que la sociedad vasca 
debe ser consciente del daño que 
está causando el diario "Egin" y 
retirarle su apoyo, es decir, dejar 
de comprarlo y de insertar publi
cidad en el rotativo.

En declaraciones a RNE. 
Atutxa señaló que hay que ais
lar al medio de comunicación 
“y hacer que reconsideren su 
posición los trabajadores de 
este medio, sometidos, ade
más, a la imposición por sus 
propios dirigentes de una línea 

do" sobre este asunto y, como ya 
anunció en una nota oficial, no 
descartó emprender acciones le
gales contra el rotativo una vez 
que analice con sus abogados el 
contenido de las noticias difun
didas en los últimos tres días.

Carga hipotecaria
El director general del Institu

to Armado concretó que antes de 
incorporarse a este puesto poseía 
un piso en Zaragoza comprado 
en 1972, un chalé en Cambrils 
(Barcelona) comprado en 1980, 
unas parcelas en este mismo lu
gar adquiridas en 1986, cuando 
también compró otra finca, pa
trimonio conseguido “como 
consecuencia de mi trabajo de 
veinte años", según sus palabras. 
Tras ser nombrado director ge
neral, Roldán compró “dos vi
viendas" en Navarra y Madrid 
gravadas con hipotecas de 43 
millones de pesetas y 15 millo
nes de pesetas cada una, ya que 
pensó primero residir en la Co
munidad Foral y luego en la ca
pital. Destacó que “la carga hi
potecaria que tengo es fuerte” 
aunque dió a entender que este 
problema se solucionó hace 
poco con la herencia de su padre, 
fallecido recientemente.

Roldán explicó que si había 
constituido una sociedad para 
adquirir estos inmuebles era, en
tre otras razones, para “no tener 
una vivienda a mi nombre" por 
motivos de seguridad.

que hay que ir". Este cambio, 
según dijo, no se producirá antes 
de primavera, por mandato de 
Naciones Unidas.

En opinión de Porgueres, “es 
lógico que las Fuerzas de Acción 
Rápida (FAR), que en abril cum
plirán año y medio en Bosnia, 
sean relevadas ya por otras fuer
zas más sedimentarias, más pe
sadas, más potentes".

Por otra parte, el ministro de 
Defensa. Julián García Vargas, 
visitará el próximo día 13 de di
ciembre a los cascos azules es
pañoles destacados en Bosnia- 
Herzegovina.

editorial totalmente inaceptable".
Ayer, cientos de enzainas, 

acompañados de ciudadanos, se 
concentraron de nuevo ante el 
hospital de Basurto (Bilbao), 
donde permanece ingresado el 
sargento de la Ertzaintza Joseba 
Goikoetxea. herido muy grave 
en un atentado perpetrado el pa
sado lunes y que evoluciona ha
cia el estado de coma vegetativo. 
Los agentes desplegaron una 
pancarta en la que se leía: “Jose
ba. hemen gaude" (Joseba, aqui 
estamos) y mantuvieron diez mi
nutos de silencio en señal de pro
testa contra la acción terrorista.
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Yeltsin amenaza con censurar las 
intervenciones en TV de los 
oponentes a la Constitución

Moscú (Efe).— El presi
dente ruso, Boris Yeltsin, ame
nazó hoy, viernes, con censurar 
a los políticos que intervienen en 
la campaña electoral por televi
sión si no cesan sus ataques con
tra el proyecto de Constitución 
que se someterá a referéndum.

El presidente se reunió con 
los bloques electorales que par
ticipan a nivel nacional en las 
próximas legislativas del 12 de 
diciembre, fecha en la que se 
someterá a consulta popular el 
proyecto de Carta Magna inspi
rado por él y contra el que están 
la mayoría de los partidos por 
considerar que otorga demasia
dos poderes al Jefe del Estado.

Yeltsin advirtió a sus interlo
cutores que se “desconectarán" 
las emisiones por la radio y la 
televisión si los políticos se 
“apartan" del objetivo de pro
mover sus programas electora
les.

“Lucharemos por esta Consti
tución. ¡No la toquen!", les dijo. 
El presidente se quejó de que los 
candidatos al nuevo Parlamento, 
en sus campañas televisivas, 
aprovechen los espacios para 
criticar a sus rivales y pidió que 
se dediquen a promover sus pro
gramas “en vez de denigrar” a 
los demás, al tiempo que expresó 
su disgusto por los ataques con
tra el proyecto de Constitución.

Desde su publicación el pasa
do diez de noviembre, el proyec
to de Constitución está siendo

PANORAMICA

BELGICA.—El país belga 
ha amanecido hoy, viernes, casi 
paralizado como consecuencia 
del seguimiento géneralizado de 
la convocatoria de huelga lanza
da por los principales sindicatos 
para protestar contra el plan de 
austeridad del gobierno. A dife
rencia de las acciones convoca
das el lunes y miércoles de esta 
semana, que tuvieron impacto 
regional, la paralización de 
transportes públicos, industria y 
servicios en general es de carác
ter nacional. El objetivo de las 
movilizaciones sindicales es 
manifestar su oposición al Pian 
Global de austeridad para hacer

debatido públicamente, pero una 
de las principales quejas de los 
líderes políticos es que, pese a 
ello, nada se puede hacer para 
modificarlo.

Según Yeltsin, esta campaña 
es “especial porque por primera 
vez hay un amplio espectro" de 
posibilidades de elección y los 
votantes están interesados en co
nocer los programas de los dife
rentes partidos, movimientos y 
bloques que participan en las 
elecciones.

Yeltsin señaló también que 
asistirán a los comicios entre 700 
y 800 observadores internaciona
les y por eso pidió a los políticos 
que hagan gala durante la campa
ña de una “educación" que se co
rresponda con la de Rusia.

Participación
La participación en las elec

ciones legislativas del próximo 
12 de diciembre en Rusia fluc
tuará entre el 50 y 60 por ciento, 
según una encuesta difundida 
hoy, viernes, por la agencia ofi
cial rusa ITAR-TASS.

El sondeo, realizado entre la 
plobación urbana y rural de 15 
regiones, mostró que los jóvenes 
de 18 a 20 años son los más 
reacios a acudir a la urnas: sólo 
uno de cada cuatro manifestó su 
intención de participar en los co
micios. El estrato más activo lo 
forman las personas con edades 
comprendidas entre los 40 y los 
49 años.

frente al paro (14 por ciento de 
la población activa) y al elevado 
déficit presupuestario que sufre 
Bélgica.

ISRAEL.— La Organización 
para la Liberación de Palestina 
(OLP) rompió hoy, viernes, el 
mutismo que mantenía sobre la 
muerte del jefe del Movimiento 
de la Resistencia Islámica (HA- 
MAS), Imad Hassan Akel, cali
ficándolo de “asesinato preme
ditado", del que responsabiliza 
al Gobierno israelí de Isaac Ra- 
bin. Una unidad especial del 
Ejército israelí mató el miérco
les en Gaza al responsable de 
este grupo integrista.

Los pueblos de Bosnia central esperan con impaciencia una ayuda que no acaba de llegar.

Los líderes bosnios confirman su asistencia a la conferencia

Los habitantes de Sarajevo esperan 
poco de la reunión de Ginebra

Mientras que el presidente bosnio musulmán Alia Izetbe- 
govic, guarda silencio, enigmático como un Buda en su torre 
de marfil del edificio de la Presidencia, cada vez más carco
mido por las granadas, los ciudadanos de Sarajevo no creen 
que el lunes se apague en Ginebra el infierno y empiece la 
paz.

Sarajevo (Efe).— “Nada de 
paz, durante mucho tiempo 
seguirán los francotiradores 
con sus miras telescópicas y 
alguna granada que otra, hasta 
que no se decidan a venir los 
estadounidenses, si es que se 
deciden", comenta a Efe Sá
nela, una joven de 22 años. 
Sanela no cree en absoluto en 
la Conferencia de Ginebra, 
que reunirá el lunes a los doce 
ministros de la Unión Europea 
con los líderes máximos mu
sulmanes, serbios y croatas y 
con representantes de la ONU, 
de los Estados Unidos y de 
Rusia.

“Nunca habrá paz aquí, la 
ciudad está dividida, ha perdido 
su identidad, la guerra ha aca
rreado gente que no sabe que es 
vivir en una ciudad, que no la 
sienten como suya, nunca Sara
jevo volverá a ser lo que fue”, 
comenta Amir, de 33 años..

Pasa hoy viernes se proyec
ta la salida de 1.191 personas 
hacia territorio controlado por 
los serbios bosnios y. de allí, 
hacia los puertos de Dubrov- 
nik y Split, en la costa adriáti- 
ca croata.

Nuevas exigencias
Madres con niños de corta 

edad, enfermos y ancianos, 
han esperado la llegada de 
este viernes durante un año, 
pero Hayrudin Smajic, encar
gado municipal de las evacua
ciones, duda de que esta se 
realice. Se comenta que los 
bosnios serbios plantean nue
vas exigencias y, en voz no 
muy baja, las autoridades de 
Sarajevo saben que los ser
bios, acuciados por el bloqueo 
petrolero y comercial interna
cional, exigen a veces a cam
bio de “favores” cisternas re
pletas de petróleo.

Todos los líderes implica
dos en el conflicto de la extin
ta Yugoslavia han confirmado 
su asistencia a la cita del pró
ximo lunes. El primero en 
anunciar que estará presente 
el próximo 29 en la sede euro
pea de la ONU fue el presiden
te de Bosnia-Herzegovina, el 
musulmán Alia Izetbegovic. 
“Izetbegovic no tardó en co
municar a la Conferencia In
ternacional que asistirá al en
cuentro del lunes, tras cuya 
confirmación siguieron las del 
presidente de Croacia, Franjo 
Tudjman, y las del jefe de Es
tado serbio. Slodoban Milose- 
vic”, agregaron.

También han notificado 
que participarán en la cita de 
Ginebra destinada a impulsar 
la ayuda humanitaria en Bos
nia y la negociación global de 
paz en el territorio de la anti
gua Yugoslavia los líderes de 
ios serbios bosnios, Radovan 
Karadzic, y de los croatas- 
bosnios, Mate Boban. Ahora 
se trata de hacer un nuevo es
fuerzo fundado sobre las me
joras territoriales “a los mu
sulmanes de Bosnia”.

reguLición eléctrica.
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Solana expone que los dos paísesJlevan un doble juego en la negociación

Estados Unidos y Japón incumplen los acuerdos 
del GATT, según un informe europeo

Mándela 
anuncia que 
abolirá la pena 
de muerte

El ministro de Asuntos Exteriores, Javier Solana, se refirió 
ayer a un informe comunitario que acusa a Estados Unidos y 
Japón de “no poner en práctica” el preacuerdo con la Unión 
Europea sobre el Acuerdo General de Aranceles y Comercio
(GATT).

Madrid (Efe).— Solana, 
quien compareció ante la Comi
sión Mixta de las Comunidades 
Europeas en el Congreso, anun
ció que recibió el informe del 
Comisario de Asuntos Europeos 
para el GATT, Lion Britain, tras 
su reciente visita a este país. 
En este informe, explicó Solana, 
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se acusa a los Estados Unidos y 
a Japón de llevar un doble juego 
en la negociación del GATT por 
lo que “sería una gran injusticia 
cargar el fracaso a Europa cuan
do estos países incumplen los 
acuerdos firmados".

El ministro insistió que el ca
pítulo agrícola será una materia 

en la que deberá quedar garanti
zada la permanencia indefinida 
de la nueva política agrícola co
mún de la Unión Europea .

Francia
El Gobierno francés condicio

nó ayer la organización de una 
votación sobre el GATT en la 
Asamblea Nacional a la obten
ción de un texto preciso de Esta
dos Unidos antes del 6 de di
ciembre. Cuando faltan tres se
manas para el final de las nego
ciaciones del GATT Francia de

plora la falta de “indicaciones 
concretas sobre las intenciones 
estadounidenses", indicaron 
fuentes próximas al Gobierno ci
tadas por una agencia de prensa. 
Fuentes cercanas al primer mi
nistro afirmaron por otra parte 
que si bien Edouard Balladur tie
ne intención de consultar a los 
parlamentarios, aún es difícil 
precisar las modalidades para 
hacerlo. El ministro de Exterio
res, Juppé, afirmó que el acuerdo 
del GATT sería sometido al voto 
de los parlamentarios.

Johanesburgo (Efe).— El pre
sidente del movimiento antirra- 
cista surafricano Congreso Na
cional Africano (CNA), Nelson 
Mándela, afirmó ayer que un po
sible gobierno encabezado por 
su organización aboliría la pena 
de muerte en Suráfrica.

En la primera de una serie de 
intervenciones públicas que lle
vará a cabo en la región del 
Transvaal, en relación con las 
elecciones del próximo mes de 
abril, Mándela calificó de “bár
bara" la pena capital, que a su 
juicio no puede ser separada de 
las prácticas de la política de se
gregación racial, “apartheid”. 
“Las estadísticas han demostra
do que durante el "apartheid" 
fueron más los negros ejecuta
dos", afirmó el presidente del 
CNA.

Mándela lamentó, asimismo, 
que algunos blancos sigan tra
tando al CNA como el “enemigo 
número uno", pese a sus “esfuer
zos impresionantes" para de
mostrar lo contrario, como “con
seguir un préstamo de 850 millo
nes de dólares del FMI, mientras 
convenció al gubernamental 
Partido Nacional (PN) sobre la 
necesidad de entablar negocia
ciones". El líder del CNA invitó 
a la extrema derecha blanca al 
diálogo. La extrema derecha, 
que rechazó las negociaciones y 
las elecciones, pide la creación 
de un Estado separado.

Francia anuncia 
la privatización 
de los seguros 
UAP

París (Efe).— El ministro 
francés de Economía, Edmond 
Alphandéry, anunció hoy, vier
nes. que la Union des Assuran- 
ces de París (UAP) será privati- 
zada después del Banco Hervet 
y de la firma petrolera Elf-Aqui- 
taine.

“Ya he firmado el decreto 
para la privatización de la UAP", 
número uno francés de seguros, 
dijo Alphandéry, con ocasión 
del anuncio de los resultados de 
la privatización del grupo quími
co Rhone-Poulenc.

Al respecto precisó que “debi
do a la afluencia de solicitudes 
por parte de los suscriptores in
dividuales, el número de accio
nes de Rhone-Poulenc ha sido 
reducido de 60 a 16 para las pri
meras prioridades de compra".

Volvo-Reanault
Por otra parte, dos de los gran

des accionistas del consorcio 
sueco del automóvil Volvo 
aceptaron ayer, la prevista fu
sión con el fabricante francés 
Renault. El llamado “Cuarto 
Fondo-AP”, que posee el 7,5 por 
ciento de los votos de Volvo, y 
“Folksam”, con el 3.6 por ciento, 
se oponen así a otros cinco ac
cionistas de la compañía sueca 
que reúnen el 13,8 por ciento de 
los votos y que anunciaron ya su 
oposición a la fusión.
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BALONCESTO ARTES MARCIALES

Pilar, durante el encuentro disputado el pasado domingo en el Pedro Delgado. j u an mar t in

Pilar Landeira, única mujer que arbitra 
partidos de la ACB

“Claro que cometemos errores en la cancha, pero hemos de sobreponemos a ellos”
Es la única mujer española que arbitra par

tidos de la ACB y sale a Europa con la FIBA. 
Pilar Landeira, con su larga permanencia en 
el estamento arbitral, ha conseguido abrir 
brecha en un campo al que hasta ese momen
to, sólo tenían acceso los hombres. No ha sido

nada fácil el camino que Pilar Landeira ha 
tenido que recorrer para llegar, como árbitro, 
a dirigir encuentros de la liga ACB española 
y conseguir además el título internacional, lo 
que le permite salir a distintos países euro
peos.

___________________ JOSE M« MARTIN
“La competición de la ACB es 

un mundo aparte. En ese balon
cesto prima la velocidad y por 
encima de todo el espectáculo. 
Ello nos obliga a trabajar todas 
las temporadas bajo esos pris
mas, que no es otro que aplicar 
el reglamento y colaborar en que 
la gente vaya a ver los partidos y 
se divierta con un baloncesto de 
calidad".

Desde fuera, desde la óptica de 
espectador, da la impresión de que 
le cuesta más trabajo a los árbitros 
dirigir un encuentro de mujeres 
que de hombres. Si bien Landeira 
matiza, “todos los partidos son 
distintos y los encuentros ACB 
son distintos. Ejemplo: hay con
tactos en estos partidos que son 
totalmente permitidos porque no 
ponen en desventaja al jugador, 
mientras que en el femenino hay 
que sancionarlos porque sí hay 
desventaja".

También se equivocan
Su idea de cambiar las cosas 

parte de la base de que ambos 
baloncestos se igualen, “para lo 
cual hemos de trabajar todos, 
técnicos, jugadores y árbitros".

No da importancia Pilar Lan
deira al hecho de que sea ella la 
única mujer dentro de la ACB, 
“reconozco que es muy difícil 
compaginarlo todo. Tengo se
manas que con los partidos de 
España y los que tengo que salir । 
fuera, duermo un solo día en 
casa. Eso, poco a poco, va ha
ciendo mella y no cabe otra so
lución que la de valorar toda una

serie de principios. Y siempre 
que sea compatible con la fami
lia, que es para mi la primera 
premisa, a seguir con ello”.

Si se marcha del arbitraje, lo 
dice de forma tajante, será por
que vaya a tener familia, “por
que para mí es mucho más im
portante educar a mis hijos. El 
baloncesto para mí es una ilu
sión y un medio de lograr obje
tivos para tu vida social”. Así 
lleva, por ese camino, nada me
nos que dieciocho años.

Para el espectador el árbitro se 
equivoca muchas veces, ¿ reco
nocerá el árbitro sus propios

Campeonato Regional Cadete

Amplia victoria del APA Claret frente 
a Maristas de Burgos

_________________________ AS.
Dentro del campeonato re

gional cadete de baloncesto, el 
CD APA Ciarte hubo de en
frentarse al Maristas de Bur
gos. La victoria fue para el 
equipo segoviano por veinte 
puntos de diferencia.

Por parte del APA Claret ju
garon: Roberto 19, Sergio 13, 
Miguel 6, José Ignacio 8, Fran
cisco 16, cinco inicial, Fernan
do, Galo, Raúl 2, Abraham, Ri
cardo 9, Iván, y Pedro 6.

Por Maristas disputaron el en
cuentro: Benito II, Pérez 4, 
Manzanedo 6, Prieto 5, López 
22, cinco inicial. Peña 6, Ruiz, 

errores?. Landeira se sincera: 
"Nosotros nos damos cuenta de 
cuándo nos hemos equivocado. 
Nada más pitar. Pero a partir de 
ese momento has de darte cuen
ta, aunque hayas cometido un 
error, que eres uno más que estás 
jugando y que lo mismo que los 
jugadores fallan al tirar a canas
ta, lo puedes hacer tú. Hay que 
sobreponerse a ese error y seguir 
la línea de arbitraje. No es más 
que un ejercicio de autodiscipli
na".

Para ello disponen de un psi
cólogo al comienzo de cada tem
porada.

González, y Martínez 5.
El APA Claret, jugando un 

brillante partido, consiguió una 
contundente victoria ante Maris
tas de Burgos por 79-59. Los 
segovianos, que tenían ansias de 
victoria tras perder su primer 
partido en Aranda, se sacaron la 
espina ante su afición, mostran
do un buen nivel de juego.

El comienzo de partido por 
parte del equipo visitante fue ex
plosivo; en el minuto cinco la 
desventaja para APA Claret era 
de ocho puntos (2-10). Pero, gra
cias a un tiempo muerto solicita
do por Segismundo Alvarez, 
ayudante del entrenador que

Pilar Landeira.

hubo de hacerse con las riendas 
del equipo ante el retraso del ti
tular, los jugadores segovianos 
comenzaron a emplearse con 
más garra, imprimiendo una ma
yor velocidad en sus acciones 
ofensivas.

No fue extraño, por tanto, que 
al descanso la ventaja del equipo 
local fuera de 23 puntos, aunque 
en la segunda parte la relajación 
del equipo, unido a la elimina
ción de Francisco García, provo
có que el conjunto de Burgos 
gozara de mayores oportunida
des para acercarse en el marca
dor, cosa que al final no se pro
dujo.

Deportistas 
segovianos, 
en el Open 
Nacional
__________._________JAVIER M.MESA

Durante este fin de semana, la 
localidad alicantina de Altea al
bergará el XII Open Nacional de 
Artes Marciales FEAM, compe
tición que se ha venido desarro
llando anualmente, y cuya asis
tencia a la misma ha aumentado 
de forma considerable edición 
tras edición.

Este tipo de competición, al 
ser de carácter Open, engloba a 
toda clase de participantes que 
pratiquen las diferentes artes 
marciales, como son karate, 
taekwondo, kung-fu, kenpo- 
karate o full-contact entre 
otras. Estos diversos campeo
natos tendrán unas reglas co
munes, en las que todos podrán 
adaptar sus distintos estilos y 
sistemas.

Como también viene sien
do habitual, en esta edición 
participarán deportistas sego
vianos integrados en los di
versos gimnasios de nuestra 
ciudad, entre los que se en
cuentran algunos campeones 
nacionales, que intentarán 
conseguir un buen número de 
triunfos en este Open, organi
zado por la Federación Espa
ñola de Artes Marciales.

DEPORTES 
AUTOCTONOS

“San Frutos” 
homenajea a 
Miguel Jiménez 
en diciembre

____________________JAVIER M. MESA
La Agrupación Deportiva 

San Frutos, con motivo del 
homenaje a Miguel Jiménez, 
ha organizado un torneo de 
calva, que se disputará en el 
barrio de San Marcos el pró
ximo día 4 de diciembre. Con 
ello, la asociación segoviana 
quiere rendir un emotivo re
cuerdo para uno de los prime
ros deportistas que implantó 
este deporte autóctono en 
nuestra capital.

El primer impulso que le 
dieron a esta modalidad de
portiva personas como Mi
guel Jiménez no ha tardado en 
dar frutos. Son muchos los 
aficionados que lo practican 
con asiduidad, e incluso nu
merosos jóvenes han partici
pado en algunos torneos, con 
lo que se está logrando que 
este deporte comience a tener 
una buena cantera.

El torneo dará comienzo a las 
cuatro de la tarde, y en en él 
colaboran diversas organizacio
nes, como la Junta de Castilla y 
León, la Federación Regional de 
Deportes Autóctonos, o la Aso
ciación de Vecinos del Barrio de 
San Marcos. Se otorgarán diver
sos premios para los primeros 
clasificados.
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FUTBOL SALA

Sólo el tropiezo que 
Caja Segovia tuvo el pasa
do sábado ante el Barcelo
na, ha empañado la regu
lar marcha del conjunto, 
que ahora, por los com
promisos internacionales 
de la selección, habrá de 
descansar de manera ofi
cial.

___________________ JOSE Me MARTIN
Todos los directivos del 

Club Deportivo La Escuela 
Caja Segovia mantienen una lí
nea de eficaz trabajo que reper
cute en la buena armonía exis
tente en la plantilla. Mas y den
tro de ese trabajo colectivo hay 
que destacar, y no es ningún 
demérito para los demás com
pañeros de junta, a Jesús Fer
nández Martín.

“La marcha del club en esta 
temporada está siendo excelen
te. Sobre todo porque hemos 
recuperado la afluencia al Pe
dro Delgado del número de se
guidores. En lo que se refiere a 
la composición de la plantilla, 
hay que destacar el hecho de 
que pese a ser nuevos la mayo
ría de los jugadores que com
ponen el equipo, han sabido es
tar a la altura que el entrenador 
pide de ellos".

Félix hace milagros
Sobre el trabajo del técnico, 

los directivos destacan la labor 
que está llevando a cabo Félix 
Aranda, “al que habría que po
ner un monumento, porque lo 
que está haciendo es un mila
gro. Tiene un banquillo muy 
corto y pese a contar con mu
chos lesionados ha sacado el 
equipo a flote".

En otro orden de cosas, en el 
administrativo intemo del club, 
las cosas no varían, “creemos 
que cada año el club esta más 
consolidado. Y ya es importante 
que a nivel nacional se nos reco
nozca. En ningún caso vamos 
como un equipo débil, ya que 
siempre se destaca nuestra tra
yectoria".

El trabajo del directivo es 
grande, sobre todo teniendo en 
cuenta que ninguno vive de esa 
actividad y que dejan su tiempo 
libre —y también a veces el

Destacadas actuaciones 
de los atletas segovianos

_______ ____________JAVIER M. MESA

Se han celebrado, en las inme
diaciones de Nueva Segovia, la 
primera jomada escolar para la 
categorías juveniles, cadetes, 
alevines, infantiles y benjamines 
tanto masculino como femeni
no. La prueba de cross que se 
disputó sobre diferentes distan
cias para las diversas categorías, 
contó con la participación de 
más de 350 escolares.

Los vencedores fueron:
Categoría cadete masculino: 

Julián Blanco (Maristas); cadete 
femenino: Esther Calatrava (El 
Espinar); infantil masculino: 
Mario Piedehierro (Claret); in
fantil femenino: Ma Pilar Sancho 
(Claret); alevín masculino: Ru
bén Gil (Turégano); alevín fe

Los directivos, satisfechos de la marcha del equipo yja respuestade ja afición

Mañana, en el “Pedro Delgado”, amistoso 
entre el Caja Segovia y Redislogar

Félix está haciendo milagros con el equipo. JUAN MARTIN Jesús Fernández Martín.

otro—, al servicio del club. Sin 
embargo es la ilusión la razón lo 
que les mantiene en ese puesto.

Trabajar para el deporte
“Hay muchos momentos en 

los que dan ganas de dejarlo 
todo. Disgustos, problemas, 
puertas que se cierran. Pero jun
to a ello pones los momentos 
alegres que vives y se olvidan los 
otros. Cuando llegas al pabellón 
y le ves repleto en las gradas, se 
llena uno de satisfacción. Los 
directivos, que vivimos para el 
deporte, que no del deporte, sen
timos como propia cualquier 
alegría que podamos dar al afi
cionado".

Susi, uno de los fundadores 
del club, sabe de sinsabores y 

menino: Almudena Carboneras 
(El Espinar); benjamín masculi
no: David Valle (Claret); benja
mín femenino: Rebeca Diez 
(Claret).

Por otra parte, en una nueva 
edición de la internacional carre
ra popular de Canillejas, la ac
tuación de los atletas segovianos 
se puede catalogar de buena. En 
la categoría sénior, el cuellarano 
Juan A. Verdugo quedó en el 
puesto 25, mientras que Juan 
Carlos Núñez se clasificó en el 
puesto 33.

También participaron atletas 
de Validado en las categorías 
inferiores, que tuvieron una gran 
actuación, destacando el primer 
puesto de María de Diego en la 
categoría de menores hasta ocho 

luchas por sacar adelante un club 
segoviano. “Este es un hijo que 
yo he parido y ahora es como una 
droga para nosotros. Será muy 
difícil que yo pueda dejarlo. 
Tendrían que ocurrir graves co
sas para ello”.

De momento, y ello sucederá 
mañana, el equipo va a jugar un 
encuentro amistoso en el “Pedro 
Delgado”, teniendo como rival a 
Redislogar Deporsala. El parti
do se enmarca dentro del conve
nio, firmado el pasado martes, 
entre Ayuntamiento y club. Por 
lo que el precio de las entradas 
será de 250 pesetas, niños gratis, 
y lo recaudado irá a parar a las 
arcas del Patronato Deportivo 
Municipal perteneciente al 
Ayuntamiento de la capital.

ATLETISMO

Masiva participación de escolares.

años, donde Sara Muñoz fue 
cuarta, el tercer lugar de Silvia 
Arranz en alevín femenino, y el 
quinto puesto de Sheila Vicente 
en la prueba infantil femenino,

Calendario de la séptima 
jornada de la Liga Provincial

Primera División
Sábado 27, Frontón:
16,45 h. Unami-P. Encuentro. 
18,00 h. Hogar-Ciresa.
20,30 h. Annisa-P. Baja.
P. Delgado: 16,45 h. P. Rio- 

mar-Muñoveros.
Samboal: 19,00 h. Samboal- 

C. Gómez.
Santiuste: 19,00 h. M. San- 

tiuste-Búho.
Domingo 28, P. Delgado: 

9,30 h. C. Segovia-Fuentepela- 
yo.

entre otras destacadas posicio
nes finales.

También es destacable el ter
cer puesto conseguido en la ca
tegoría promesa masculina por

Segunda División
Sábado 27, Frontón:
19,15 h. M. Hemando-CBS.
21,45 h. T. Madrona-B. Madrid.
P. Delgado: 15,30 h. Atrio-S. 

Espinar.
La Granja: 18,30 h. Siguero- 

S. Lorenzo.
Fuentepelayo: 19,00 h. Tama 

Zarzuela-A. San Pablo.
Domingo 28. P. Delgado: 12,45 

h. C. Cardiel-C. Universitario.
La Granja: 12.00 h. C. Gonzá- 

lez-Casper Fenol i.

el segoviano Ernesto Gómez en 
el cross de club atletismo de To
ledo. Ernesto fue el segundo 
atleta que puntuó para su equipo, 
el Solís de Toledo.
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FUTBOL
Bernd Schuster 
sueña con 
entrenar al 
Barcelona

Bonn (Efe).— El centrocam- 
pista alemán Bernd Schuster, ac
tualmente en el Leverkusen y ex 
jugador del FC Barcelona, Real 
Madrid y Atlético Madrid, ha 
confesado que su gran sueño es 
hacerse algún día con el cargo de 
entrenador de la entidad catala
na, una vez concluida su carrera 
de fútbol en activo.

“Después de colgar las botas 
quiero ser entrenador. Mi voca
ción es el balompié, y no me 
puedo im^^r mi vida sin el 
olor de láhiejEbíy el ambiente de 
tensión que reina en los vestua
rios", explicó Schuster en el 
programa de variedades 
“Gottschalk Late Night Show” 
de la cadena de televisión alema
na “RTL”

Unos espectadores habían ex
tendido en el estudio una bande
ra listada, con los colores de Ca
taluña y del FC Barcelona. En 
alusión a ésta, Schuster confesó: 
“Esos son los colores que siento 
de verdad. Me haría muchísima 
ilusión sentarme algún día en el 
banquillo del Barcelona”. Sin 
embargo, agregó el futbolista, 
“soy consciente de que el cami
no hacía Barcelona es muy lar
go”.

Hace escasos meses, Schus
ter había explicado a Efe que 
no quería suceder a Johan Cru- 
yff, el actual entrenador del 
campeón de España. “El que 
venga detrás de él lo tendrá 
muy difícil", dijo en un gesto 
de admiración por los logros 
del técnico holandés.

“Tarde o temprano regresaré 
a España, donde viví trece mara
villosos años”, indicó Schuster. 
Sin embargo, el centrocampista 
tiene un contrato con el Lever
kusen que vencerá en 1995.

El doctor José González y Carlos Cascallana.
TELEFOTO EFE

Por las continuasjesionesdejos jugadores rojiblancos

Gil destituye al médico y al 
preparador físico del Atlético

Jesús Gil y Gil, presidente del Atlético de Madrid, comuni
có ayer a José González, jefe de los servicios médicos, y a 
Carlos Cascallana, preparador físico, que en los próximos 
días dejarán de pertenecer al club, por su presunta responsa
bilidad en las continuas lesiones que padecen los jugadores de 
la primera plantilla.

Madrid (Efe).— Los dos 
implicados estuvieron reuni
dos ayer con Miguel Angel 
Gil Marín, director general del 
club, quien les adelantó la no
ticia del despido. Gil Marín 
declaró que ambos “son bue
nas personas y profesionales 
cualificados, pero que había 
que solucionar el asunto de las 
lesiones”.

El director general justificó 
la decisión por las numerosas 
lesiones que los jugadores ro
jiblancos vienen padeciendo 
desde que se inició la tempo
rada. .

“Cuando en un club no 
puedes contar con un 30 o un 
40 por ciento de los futbolistas 
por problemas musculares hay 
que cambiar algo, y lo fácil es 
lo que se ha hecho, lo mismo 
que con los entrenadores”, indi
có Gil Marín.

José Angel García, prepa
rador físico del equipo filial, 
ocupará el puesto dejado va
cante por Cascallana hasta 
que el club contrate a uno nue
vo, en tanto que la plaza del 
doctor González no se cubrirá 
hasta la próxima semana.

Por su parte, Jesús Gil de

claró que José González “no 
ha tenido autoridad y ha sido 
un amigo y compadre con los 
jugadores”.

El presidente rojiblanco dijo 
que el despido de González y 
Carlos Cascallana, preparador 
físico del club, era irreversible 
por las numerosas lesiones de 
los jugadores del Atlético.

“La reiteración en las lesio
nes no es una casualidad. Has
ta aquí hemos llegado. No im
puto responsabilidad a nadie, 
pero los hechos están ahí. No 
es normal que no se pueda re
petir una alineación desde que 
empezó la temporada. Ningún 
entrenador puede llevar a un 
equipo en estas condiciones”, 
dijo Gil. El mandatario roji
blanco apuntó que en el Atlé
tico ha faltado coherencia en 
la preparación.

Posible recaída 
de Martín
Vázquez tras el 
entrenamiento 
de ayer

Madrid (Efe).— La resonan
cia magnética a la que se some
tió ayer por la tarde Rafael Mar
tín Vázquez, centrocampista del 
Real Madrid, desvelará cuando 
se conozcan hoy sus resultados 
si se ha agravado la rotura fibri- 
lar que sufrió el jugador hace un 
mes, dijeron a Efe fuentes del 
servicio médico del club.

El jugador abandonó ayer el 
entrenamiento en solitario en la 
Ciudad Deportiva y posterior
mente se le practicó la resonan
cia magnética en una clínica ma
drileña. Pero según dijeron las 
referidas fuentes, la resonancia 
practicada ayer “era de control 
rutinario y estaba pedida desde 
el lunes para revisar la lesión, 
algo habitual”.

“En ningún caso estuvo moti
vada por su retirada del entrena
miento de ayer", subrayaron las 
mismas fuentes que calificaron 
de “ligeras molestias” lo sufrido 
por el jugador. En cualquier caso 
los resultados de la resonancia 
no se conocerán hasta hoy.

El jefe de los servicios médi
cos del club. Miguel Angel He
rrador, se mostró molesto con 
Benito Floro por adelantar al 
próximo lunes la vuelta del juga
dor a los entrenamientos con el 
resto de la plantilla.

“Al margen de la recaída, a 
Rafa le quedaba al menos un 
mes o más para reincorporarse a 
la disciplina del equipo”, apuntó 
Herrador.

Martín Vázquez sufrió la ro
tura fíbrilar en el minuto 6 del 
partido de Liga ante el Lleida 
(5-0) disputado hace un mes y se 
esperaba su reaparición para 
dentro de unas dos semanas.

La Federación estudiará el proyecto de la Liga 
sobre la reestructuración del fútbol profesional

Madrid (Efe).— La junta di
rectiva de la Real Federación Es
pañola de Fútbol (RFEF), que se 
reunirá hoy en San Sebastián, 
estudiará el proyecto de la Liga 
sobre la reestructuración del fút
bol profesional, y elaborará un 
documento propio que recogerá 
las bases del debate con la LFP 
sobre este aspecto.

Este es el principal punto del 
orden del día de la reunión de la 
junta directiva federativa, que se 
celebrará en San Sebastián con 
motivo de los actos conmemora
tivos del 75 Aniversario de la 
fundación de la Federación Gui- 
puzcoana de Fútbol.

La Federación Española reco
gerá la opinión de los miembros 
de su junta directiva para “dar 
cuerpo” a su propio estudio so
bre el futuro del fútbol profesio
nal. Este trabajo estaba pactado 
con la Liga, aunque ha sido este 
organismo el primero en hacerlo 
público.

La Liga, en su proyecto, anun
cia la pretensión de controlar 
todo lo relacionado con el fútbol

profesional, desde las premisas 
de reducir a 18 equipos la Prime
ra División, hasta crear dos gru
pos en Segunda, con la supresión 
de la Segunda División B. La 
Copa del Rey la disputarían úni
camente los clubes profesiona
les y la puntuación en Liga sería 
de tres puntos por partido gana
do.

El proyecto de la LFP profe
sionaliza aún más los clubes, con 
fianzas en metálico de 150 y 100 
millones de pesetas, según la ca
tegoría, para inscribir a los equi
pos participantes. También re
clama una parte de los ingresos 
que generan los partidos amisto
sos de la selección española de 
fútbol, así como el control del 
sorteo del calendario, entre otros 
muchos aspectos.

Segunda B
En la junta directiva de la 

RFEF también se debatirán dife
rentes propuestas presentadas 
por sus miembros acerca del fu
turo de la Segunda División B y 
se espera, según dijeron a Efe

fuentes federativas, la definición 
de un proyecto en este sentido.

No está prevista en principio 
una postura oficial durante la 
junta sobre la renovación del se- 
leccionador nacional Javier Cle
mente, dado que el técnico tiene 
contrato en vigor hasta la con
clusión de la fase final del Cam
peonato del Mundo en Estados 
Unidos’94.

La posición federativa en este 
sentido no ha cambiado, ni tam
poco la del propio selecciona- 
dor, al que no le preocupa su 
situación ante la confianza entre 
ambas partes, que no necesita 
rúbrica en un contrato.

En cuanto a la preparación de
portiva de la selección para el 
Mundial de Estados Unidos, to
davía no hay rivales oficiales 
para los tres partidos amistosos 
previstos. Estos se jugarán el 19 
de enero —el de la Asociación 
de Futbolistas Españoles—, el 9 
de febrero y el 23 de marzo. Se 
disputarán dos encuentros más 
de preparación fuera de España 
a principios de junio.

Quique S. Flores: “El 
Valencia no tiene seriedad y 
me marcho el 30 de junio”

Valencia (Efe).— Quique 
Sánchez Flores, defensa del Va
lencia CF, dijo ayer que en el 
club valenciano no existe serie
dad alguna, por lo que ha decidi
do abandonarlo el próximo 30 de 
junio de 1994, fecha en la que 
finaliza su contrato.

Quique se pronunció en estos 
términos después de la dimisión 
de Arturo Tuzón como presidente 
del club, y añadió que no estaba 
psicológicamente preparado para 
aguantar las tensiones internas y 
externas que atraviesa la entidad, 
por lo que estaba decidido a dejar 
el club valencianista.

El defensa, de 28 años e inter
nacional en quince ocasiones, 
firmó por el club valenciano al 
principio de la temporada 84-85, 
por lo que cumple su décima 
temporada en la entidad.

“El Valencia no tiene serie
dad. Prefiero irme a un equipo 
menos importante, donde no 
existan tantos problemas y don

de no se salga tan presionado a 
disputar un partido por historias 
que nada tienen que ver con lo 
deportivo”, indicó el lateral va
lencianista.

El jugador confesó que se sen
tía muy disgustado tras la dimi
sión del Arturo Tuzón, a quien 
consideraba como la única per
sona que había luchado desde 
sus inicios por sacar a la entidad 
de una situación muy delicada.

“En el Valencia”, comentó 
Quique, “continúan existiendo 
traidores dentro y fuera del seno 
del club, que filtran informes y 
que actúan dañando la imagen 
de un Valencia, que desde hace 
dos años, tal y como yo indique 
en su día, está inmerso en una 
serie de situaciones extrañas que 
yo no puedo aguantar”.

El lateral del Valencia tam
bién afirmó que aunque la situa
ción se normalizara a partir de 
ahora, no pensaba reconsiderar 
su decisión.
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BALONCESTO

El Joventut sigue invicto en el Grupo B de la Liga Europea

64-90. Los alemanes del Bayer Leverkusen
se pasearon en el Palau Sant Jordl

El Barcelona encajó el segundo tropiezo consecutivo en la 
Liga Europea al ceder ante el Bayer Leverkusen alemán en 
uno de los peores de las últimas temporadas, ante un rival 
teóricamente inferior.

Barcelona (Efe).— Un 
equipo como el Bayer. incapaz 
de llegar a los 55 puntos en sus 
dos partidos precedentes, se 
fue al descanso con una renta 
de diecinueve puntos (28-47) 
tras endosar casi medio cente
nar a los azulgranas y, además, 
el mejor ataque de la Liga 
ACB se quedó en unos decep
cionantes 28 puntos.

Los errores en ataque de los 
azulgranas, con un 30 por ciento 
de acierto (9 de 29 tiros); la ca
rencia de un ritmo apropiado y 
una total falta de consistencia 
defensiva sin que nadie, ni Tony 
Massenburg ni Enrique Andreu 
pudieran frenar a Shamsid- 
Deen, fueron la tónica detenni- 
nante del primer periodo.

Ni la entrada de José Luis 
Galilea por Salva Diez, el re
torno de Juan Antonio San 
Epifanio por Andrés Jiménez y 
el de Massemburg por Fred 
Roberts cambió nada, ya que 
de 28-35 a falta de 3:50 para el 
descanso se pasó a un claro 
28-47, con un parcial de 0-12 
para los germanos.

En el segundo tiempo, el 
Barcelona, con Diez y Galilea 
en el eje del ataque empezó a 
funcionar bien, y aunque el la
borioso base Michael Koch, 
con un triple, elevara la ventaja 
visitante antes de cumplirse el 
primer minuto (28-50), los 
azulgranas con Jiménez y Ro
berts como mejores bazas lo
graban acortar diferencias (43
54, min.26).

Bauermann pidió rápida
mente tiempo y Garrik tomó la 
iniciativa del juego de su equi
po con nueve puntos casi con
secutivos que cortaron de raíz 
la reacción local. Los alema
nes lograron la máxima venta
ja (56-89) y sólo un destello de 
Galilea y del joven debutante 
Montaner acortaron la humi
llación final de un partido para 
el olvido (64-90).

Triunfo del Joventut
El Joventut consiguió la ter

cera victoria en la Liga Euro
pea ante el Cibona de Zagreb 
croata (75-60), un equipo que 
plantó cara hasta el minuto 25, 
cuando los locales sumaron un 
parcial de 15-0 (56-43) que 
fulminó a los hombres de 
Alexander Petrovic.

La primera mitad fue muy 
igualada y el Joventut salió a la 
pista con miedo a quedarse sin 
Rafael Jofresa por personales. 
El base del Joventut cometió su 
tercera personal a los dieciocho 
minutos, cuando el Cibona ju
gaba con mucha facilidad.

Por su parte Ivika Zuric y 
Doug Lee quedaron anulados 
en la primera mitad por Comy 
Thompson y Jordi Villacam- 
pa, respectivamente, lo que re
dujo su aportación a nueve 
puntos en este periodo.

El Joventut sólo consiguió 
una máxima ventaja de 4 pun
tos (20-16) en la primera parte, 
aunque la diferencia le duró 
poco porque con un parcial de

Villacampa recupera un balón ante Kovacic. t el ef o t o  ef e

0-6 los croatas se colocaron 
por delante (20-22) en el mar
cador y se mantuvieron el em
pate a 36 puntos.

En la reanudación, Zeljko 
Obradovic, técnico local optó 
por colocar a Corrales en pista 
y dejar a Rafa Jofresa con tres 
personales en el banquillo. El 
joven base cumplió y tuvo la 
suerte de saltar a la pista cuan
do Dan i Pérez y Mike Smith 
acertaron con los triples y des
pegaron a su equipo.

Los badaloneses aumenta
ron su ventaja hasta el 62-47 
(m.34) y Obradovic decidió 
hacer debutar en la Liga Euro
pea a Dani García y dar minu
tos de juego a Alfons Albert.

El partido acabó con un en
frentamiento entre Maric y Vi
llacampa provocado por una 
dura falta que el primero co
metió sobre Pérez a falta de 
cuatro segundos, que se saldó 
con una descalificación para el 
jugador español.

HIPICA

“Riberto” para 
el Gran Premio 
Aprendices 
(Portugalete)
___________________ ENRIQUE GARLA

Estamos ante otra próxima re
unión que se celebrará el próxi
mo domingo en el hipódromo 
madrileño de La Zarzuela. Y con 
un programa bajo en dotaciones, 
es la tercera carrera la que desta
ca con sus 600.000 pesetas para 
el ganador. Nueve serán los par
ticipantes que lucharán, durante 
los 2.100 metros de recorrido, 
por un triunfo al que, por clase y 
anteriores actuaciones, todos 
ellos pueden aspirar a conseguir
lo. Algunos más que otros, cier
to, pero sin clasificarse como 
claros favoritos. Y como nos 
gusta el riesgo, pronosticaremos 
a favor de “Riberto”, “Pomarán” 
y “Lista” (3-7-5).

Recordamos a los aficionados 
que en esta jomada sólo habrá 
“apuestas trío” en las carreras Ia, 
2a, 3a, 4a y 5a. Y que el nuevo 
horario de comienzo (primera 
carrera) será a las 15,55. Pero a 
las 17,45, hora para la quinta 
carrera —según programa—, 
¿se repetirán las oscuridades del 
anterior domingo? ¿Por qué las 
jomadas en horario de tarde? No 
comprendemos por qué negarse, 
en este tiempo, a celebrarlas con 
el sol de las "mañanas.

Otros pronósticos
Ia carrera: Archiduque-Diá- 

metro-Sarari (1-5-11)
2a carrera: Lady Orduña-Bor- 

jito-Monterroso (11-1-4) ¿Paxo- 
nal o Misterio?

4a carrera: Sharp Shore-Justi- 
cia-Scarabella (9-12-14) .

5a carrera: Tell-Jerónimo-La 
Ilusión (8-3-14)

6a carrera: Escarcha-Panquia- 
co-El Gobernador (3-6-5)

7a carrera: Tabatinga-Bonne 
Aubaine-Dí Stéfano (3-4-1).

TENIS

Emilio y Casal vencieron a 
la pareja Niissen-Suk en el 

Masters de dobles

AUTOMOVILISMO

El piloto español Josep M. 
Serviá se proclamó 

campeón del Raid de Grecia
Johanesburgo (Efe).— La pa

reja española formada por Emilio 
Sánchez Vicario y Sergio Casal 
ganó ayer a la integrada por el 
checo Cyril Suk y el holandés 
Tom Niissen por 6-3, 6-7 (5/7), 
7-6 (7/3) en el último partido de la 
segunda jomada del Masters de 
dobles de tenis de Johanesburgo.

Esta fue la primera victoria 
Sánchez. Vicario y Casal, sextos 
cabeza de serie, en este torneo 
—el miércoles perdieron ante los 
holandeses Jacco Eltingh y Paul 
Haarhuis— y la segunda derrota 
consecutiva de Niissen y Suk. que 
el miércoles cayeron ante los aus
tralianos Todd Woodbridge y 
Mark Woodforde.

La pareja española se enfren
tará hoy a los australianos Todd 
Woodbridge y Mark Woodfor- 
de, apodados loy“Woodies”.

El Masters-de Johanesburgo 
tiene una dotación de premios en 

metálico de 1.200.000 dólares 
(160 millones de pesetas) y la 
pareja que consiga la victoria fi
nal obtendrá 500 puntos para la 
clasificación general de la ATP.

Campeonato de España
Los cabezas de serie números 5 

y 6 del Campeonato de España de 
tenis, Tomás Carbonell y Alberto 
Berasatcgui, cayeron ayer en oc
tavos de final en sus encuentros 
con Juan Alberto Viloca y Juan 
Luis Rascón, respectivamente.

Carbonell, que precisó la asis
tencia médica tras el tercer juego ) 
de la segunda manga, fue clara
mente derrotado por una de lar 
sorpresas de estos campeonatos/ 
el catalán Viloca por 6-4 y 6-0.

Juan Luis Rascón práctica
mente no tuvo problemas en su 
enfrentamiento con Alberto Be- 
rasateguii ul yue superó con cla
ridad. "

Atenas (Efe).— El piloto es
pañol Josep María Serviá (Seat 
Toledo) se proclamó campeón 
del Raid de Grecia, tras concluir 
ayer la quinta etapa, mientras 
que el también español Antonio 
Rius concluyó la competición en 
segundo lugar.

En los tres tramos especiales, 
de 10,4; 6,4 y 290.7 kilómetros, 
respectivamente, que se disputa
ron ayer, la victoria correspondió 
a Serviá, que rubricó de este mixlo 
su dominio a lo largo de todo el 
raid.

La carrera estuvo marcada por 
las duras condiciones meteoro
lógicas, lo que obligó a los orga
nizadores a suspender algunos 
de los tramos previstos.

"La prueba ha sido durísima y 
muy complicada. En lodo mo
mento se estaba al borde del de
sastre, porque las pistas estaban 
muy resbaladizas y podías salir- 

te con facilidad. Pero hemos 
adoptado un ritmo prudente. Ha 
sido un premio para todo el equi
po”, declaró Serviá.

La clasificación final ha que
dado del siguiente modo: I. Ser- 
viá-Oller (ESP/Seat Toledo). 
4h. 19:57. 2. Rius-Casanova 
(ESP/Seat Toledo), a 4:23. 3. 
Vanni-Toni (ITA/Mercedes 
230), a 6:51.

Por otro lado, el Ayuntamien
to de Vitoria rubricó ayer el con
trato con los organizadores del 
Rally París-Dakar-Paris, para 
que Vitoria sea control de paso 
de la mencionada prueba el pró
ximo 29 de diciembre, en la eta
pa que unirá Burdeos con Grana
da. Cerca de un millar de perso
nas y trescientos vehículos, entre 
coches, molos, camiones y vehí
culos de asistencia, recalarán du- 
ranlc aproximadamente quince 
minutos en la capital alavesa.

EN BREVE

FUTBOL: El contrato fede
rativo de Guus Hiddink. entrena
dor destituido la pasada semana 
en el Valencia CF, y que ascien
de a siete millones de pesetas, 
quedó resuelto definitivamente 
en el día de ayer, por lo que 
causará baja en el Colegio de 
Entrenadores y se podrá dar de 
alta a Francisco Real.

AJEDREZ: José Luis Fer
nández y Angel Martín, con su 
juego alegre y agresivo, centra
ron la atención de la cuarta ronda 
de un Campeonato de España 
individual de ajedrez, marcado 
hasta ayer por el conservaduris
mo y el miedo a la derrota.

ATLETISMO: El atleta cuba
no Javier Sotomayor, que el miér
coles, revalidó el título de cam
peón de salto de altura de los Jue
gos Centroamericano y del Caribe 
que se disputan en Ponce, viaja a 
España para recibir el premio 
Príncipe de Asturias. Sotomayor, 
plusmarquista y campeón olímpi
co y mundial, recibirá hoy en 
Oviedo de manos del heredero de 
la Corona de España, el Príncipe 

I Felipe el galardón.
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EL DESCANSO DEL GUERRERO

El diestro sevillano dosificará sus fuerzas para cuajar una buena temporada

Joselito y Espartaco confirman su presencia 
en la entrega de trofeos de San Pedro

El madrileño confía en torear un centenar de corridas el próximo año
Utilizando el teléfono como 

vínculo, EL ADELANTADO 
logró contactar con “Esparta
co” y “Joselito” para conocer, 
junto al ganadero José Moro, 
los detalles relativos a la gala 
de entrega de los trofeos Elen- 
Disco y Revilla a los triunfado
res de la pasada feria de San 
Pedro. No fue fácil hablar con 
ellos, porque ambos se encon
traban teóricamente en para
dero desconocido.

____________________ PABLO PASTOR
Así transcurrió una breve con

versación con Juan Antonio 
Ruiz entre la amabilidad y las 
prisas:

— Me encuentras de verdade
ra casualidad. He venido a casa 
a pasar el día, a ver cómo van las 
cosas y salgo de nuevo de viaje 
con mi mujer y mi hijo. Si fuera 
necesario, iría a Segovia cuanto 
antes, pero preferiría posponer 
esa visita hasta finales de enero, 
una vez haya descansado sufi
cientemente y disfrutado algún 
tiempo de la familia. .

— ¿No vas a América?
— No. Ya decidí el año pasa

do no hacerlo, porque es sufi
ciente con la temporada españo
la, que suele resultar dura y fre
cuentemente complicada, como 
para que sin tiempo para el debi
do descanso tengas que afrontar 
compromisos seguidos y en tie
rras extrañas.

— Entonces, a comienzos de 
1994 tendremos a Espartaco en 
Segovia para recoger el trofeo a 
la mejor faena de San Pedro. ¿Te 
hace verdaderamente feliz un 
galardón más a estas alturas de 
tu carrera?

— Muy feliz y, especialmen
te, ese trofeo segoviano, pues no 
olvido que fue en Segovia donde 
toreé una de mis primeras corri
das. Recuerdo muy bien el cartel 
de una tarde de San Pedro, con 
reses de Martín Berrocal y con

Los empresarios taurinos acuerdan nuevas condiciones 
para la retransmisión de festejos televisados

Madrid (Efe).— La Unión 
Nacional de Empresarios Tauri
nos Españoles (UNETE) se reu
nió en Madrid para estudiar los 
problemas ocasionados por la 
retransmisión masiva de espec
táculos taurinos, y acordar con
diciones para resolverlos.

El secretario general de la 
UNETE, Juan Manuel More
no Menor, comentó a Efe que 
los empresarios han compro
bado que la gran cantidad de 
festejos televisados perjudicó 
a la pequeña y mediana em
presa, y especialmente a los 
espectáculos menores, de los 
que en esta temporada se han 
celebrado unas 200 novilla
das sin picadores menos que 
el pasado año.

Roberto Domínguez y Julio Ro
bles como compañeros de tema. 
Fue una buena tarde para todos 
y creo que también para los es
pectadores.

— Para 1994, ¿todo seguirá 
más o menos igual?

— Más o menos igual. Tengo 
en mente torear igual número de 
corridas, tomarme las cosas con 
calma y no exigirme compromi
sos demasiado difíciles de cum
plir. Será un año parecido a éste. 
Dios quiera que en la salud tam
bién me acompañe la suerte.

Corrían rumores de que Jose
lito decidió un buen día desapa
recer de la escena sin decir nada 
a nadie, excepto esporádicas lla
madas telefónicas para tener no
ticias de la familia de su apode
rado.

— Pues ya ves, acabo de lle
gar a casa y ni siquiera conocen

La UNETE prevé que, si con
tinúa el mismo ritmo en la re
transmisión de festejos taurinos, 
en 1994 podrían desaparecer una 
gran parte de los espectáculos 
menores, a los que se considera 
las raices de la fiesta.

Los empresarios taurinos han 
decidido no oponerse a la re
transmisión de festejos en cual
quier plaza del territorio espa
ñol, siempre que se trate de co
rridas de feria o de las llamadas 
“tradicionales”, en las que exigi
rán una cierta calidad del espec
táculo.

Por otro lado la UNETE se 
opondrá a la retransmisión de 
festejos taurinos durante los sá
bados y domingos de los meses 
de agosto y septiembre, salvo 

mi regreso Adela, Enrique o los 
niños. Es cierto que justo al fina
lizar la temporada, al día si
guiente de mi última corrida, 
hice el equipaje y salí de incóg
nito hacia un lugar que prefiero 
no desvelar.

— Dice “Espartaco” que pue
de venir el 31 de enero a Segovia 
para recoger su trofeo. ¿Tú ga
rantizas la asistencia a este acto 
taurino?

— Ignoro cómo estará la 
agenda, sobre todo porque em
piezo a torear en América a me
diados de diciembre. Volveré a 
España a pasar las Navidades 
para después regresar a los paí
ses donde tengo firmadas varias 
corridas. De todas formas, no 
pienso permanecer todo el tiem
po en América y, entre compro
miso y compromiso, tomaré el 
avión para descansar en mi tie

que se televise a partir de las 
22’00 horas.

Los empresarios de las corri
das tradicionales, que coincidan 
con espectáculos televisados, 
serán indemnizados de acuerdo 
a las cantidades aprobadas por la 
UNETE para cada festejo en pla
zas de segunda, tercera y cuarta 
categoría.

En el transcurso de la reunión 
la UNETE eligió una nueva jun
ta directiva, que quedó formada 
por: Juan Gutiérrez Puerta como 
presidente, Ildefonso Cabrera 
como vicepresidente, Juan Ma
nuel Moreno Menor como secre
tario general, Emilia Muñoz 
como tesorera, y los vocales; 
José María Poveda, Antonio 
Moreno, Felipe Jiménez, Felipe 

rra. Así que, sin saber a ciencia 
cierta cómo andaré de tiempo, 
puedo asegurar que estaré en Se
govia el 31 de enero.

— ¿Te sigue satisfaciendo 
mucho los trofeos taurinos, algo 
a lo que estás muy acostumbra
do?

— En la sala de trofeos de mi 
casa, guardo un lugar privilegia
do para los recuerdos segovia- 
nos y este hecho responde sufi
cientemente la pregunta. Todos 
me agradan y me hacen ilusión, 
pero los segovianos doblemente.

— ¿Qué objetivos de trazas 
para la próxima temporada?

— Espero que resulte mejor 
aún que la recién terminada. He 
toreado ohenta corridas, que es un 
elevado número, pero voy a men- 
talizarme en 1994 para alcanzar el 
centenar y, por supuesto, cosechar 
más triunfos que nadie.

Fernández, José Mora y César 
Mayoral.

Víctor Puerto, operado 
nuevamente de la 

clavícula
El novillero Víctor Puerto fue 

operado en Madrid, por segunda 
vez, de la clavícula izquierda, a 
consecuencia de la lesión que 
sufrió el pasado 10 de agosto 
cuando toreaba en Socuéllamos 
(Ciudad Real).

Víctor Puerto evoluciona fa- 
vorablemte de la intervención 
quirúrgica, que ha consistido en 
la retirada de un clavo colocado 
en una primera operación cuan
do el torero resultó cogido, se
gún informó su mozo de espa
das, Antonio González.

Trofeos de San 
Pedro

Se ha fijado la fecha 
del lunes, 31 de enero, 
para la entrega de los tro
feos “Elen-Disco” y Revi
lla a los triunfadores de la 
pasada feria taurina de 
San Pedro’93. Recorda
mos que el diestro madri
leño “Joselito” acaparó 
tres galardones, el de Re
villa y “Elen-Disco” al 
triunfador del ciclo, y el 
correspondiente a la me
jor estocada. “Espartaco” 
fue designado el torero 
que realizó la mejor faena 
y el ganadero José Moro 
será receptor del trofeo 
por el mejor toro del peri- 
plo.

El presidente de la co
rrida del día de San Pedro, 
José Luis García, recibirá 
el galardón designado al 
detalle taurino.

La gala taurina acoge
rá a unos trescientos afi
cionados, contándose de 
antemano con la presen
cia de todos los taurinos 
con vinculación segovia- 
na —diestros, ganade
ros, apoderados, empre
sarios, autoridades y crí
ticos—, previéndose un 
clima de cordialidad y 
taurinismo especial. El 
acceso a la sala de fiestas 
será por rigurosísima in
vitación.

“El Litri”, en Segovia
Tanto Miguel Báez 

padre, como Teodoro 
Malilla, nos comentaron 
lo mismo: que el joven 
Mike había emprendido 
viaje hacia lo desconoci
do, no dejando ni una 
sola señal, incluso a su 
propia familia. Creen 
ambos que Miguelito se 
encuentra en Norteamé
rica y que vendrá a Espa
ña hacia finales de di
ciembre.

De todas maneras y 
como ya había sido con
vocado y aceptado la in
vitación, “Litri” padre 
nos asegura que el 1 de 
febrero tanto él como su 
hijo estarán en Segovia 
para formar parte de la 
cuadragésimo primera 
tertulia taurina segovia- 
na como oradores espe
ciales.

La gestión de la 
plaza de toros de

Segovia
Los copropietarios del 

coso taurino de Segovia 
han decidido gestionar los 
espectáculos de manera 
alternativa, formando dos 
grupos. Este año fueron 
Gustavo Postigo y Pedro 
Hermoso los responsa
bles, y en 1994, corres
ponderá a Manolo Lozano 
y Manuel Riñera, pero ya 
en 1995, serán todos ellos 
quienes organicen, tanto 
la feria de San Pedro 
como los otros festejos 
que puedan producirse.
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SOMOS ONCE Y 
ESTAMOS EN LA 
ZONA ANTIGUA. 
¿NOS CONOCES?

YA SABES DONDE ESTAMOS.
PERO CUIDADO, 

SOMOS MUY DURAS.
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BIBLIOTECA Los fondos editoriales están valorados en cercade200 millones

NARRATIVA
El ojo del huracán
Jack Higgins*—

Las novelas del británico Jack*.
Higgins tienen la particulari

dad como esta, de captar de ine— 
mediato la atención del lector. 
Durante'la'guerra deLGolfo, se 

* prepara un atentado contra el pri- 
"Sner ministro británico, y se en

carga de llevarlo a efecto a un 
“Especialista que se vende al me

* jor postor. La acción es vivaz, 
, sorprendente, y los sucesos se 

empalman de forma continuada 
para mantener tensa la atención 
del"lector. Es una edición de Gri- 
jalbo—_

INFORME
Ast-se hizo Jurassic Park 
Don-Shay, Jody Ducan

CEAC se apunta un buen 
tanto con la edición de este 
libro; porque la espectación le

vantada por la película de 
Spielberg arrasa con-todo lo

que aparezca relacionado con 
ella. Realmente es muy curioso 
el contenido del libro, en el que 
se cuenta, con detalle y con infi
nidad de ilustraciones, el proce
so de la película, con todo lo que 
durante su rodaje fue protegido 
hacia el exterior como un gran 
secreto.

TEATRO
El local de los balcones 
Mario Vargas Llosa

Mario Xarga^ Llosa < =. •
IJ liion k l< ísbakoncít

No es el teatro una faceta en 
el escritor mario Vargas 
Llosa, pero en esta pieza que 

ahora nos ofrecé, muestra sus 
buenas cualidades de escritor y 
al tiempo, junto con uh fondo 
humano, un buen sentido de la 
dinámica teatral, del movi
miento escénico, en un juego 
de diálogos vivos y llenos de 
contenido. Se ha publicado por 
Seix Barral, que también acaba 
de lanzar la novela de Daniela 
Hodrová, checoslovaca, 
“Cuerpo y sangre- Ciudad do
liente”. Se trata de un relato 
sobre la vida en la capital de su 
país, Praga, desde la Primera

Guerra Mundial hasta mediada 
la década de los 80; un auténtico 
documento vivo.

Apertura de la XI edición de la 
Feria del Libro Antiguo en Madrid
La XI Muestra del Libro 

Antiguo, encuentro anual 
para bibliófilos y especialis
tas del sector, abrió hoy sus 
puertas en Madrid con la 
participación de veintiún li
breros y unos fondos edito
riales valorados en cerca de 
doscientos millones de pese
tas.

Madrid (Efe).— Organiza
da por el gremio madrileño de 
comerciantes de libros usa
dos, entidad integrada en la 
Asociación Ibérica de Libros 
de Anticuario (AILA), la XI 
Muestra del Libro Antiguo es 
el prólogo de la I Feria Inter
nacional del Libro Antiguo, 
que tendrá lugar el próximo 
año en Madrid y reunirá a se
senta libreros del sector de 
todo el mundo, entre ellos diez 
españoles.

La presente edición de la 
Muestra del Libro Antiguo, 
que permanecerá abierta en un 
céntrico hotel madrileño sólo 
hasta el 28 de noviembre, 
ofrece una selecta variedad de 
ejemplares raros y primeras 
ediciones, recopilados, entre 
otros, por librerías tan tradi
cionales en el sector como 
“Delstre’s”, “Porrua”, 
"Blázquez”, “Berceo” y “Fi- 
lobiblión”.

En esta muestra se exponen 
para su venta desde documen
tos anteriores a la imprenta, 
incunables y volúmenes góti
cos, hasta cuidadas ediciones 
dieciochescas, revistas deci
monónicas e impresiones es
casas de clasicos contemporá
neos, pasando por ediciones 
príncipe de nuestros mejores 
autores del Siglo de Oro y ex
celentes ejemplos de la litera-

Ofrece una selecta variedad de ejemplares raros. ar c h iv o

tura romántica de viajes.
El libro en principio más 

importante de este encuentro 
es una edición de “El Quijote” 
editada en Bruselas entre 1607 
y 1616, pero este protagonis
mo rivaliza en interés con una 
carta de Sancho IV sobre pa
tente de escribanos fechada en 
1292, una ejecutoria de Fer
nando el Católico publicada 
en Segovia en 1514 o un volu
men de la “Illustratio Syste- 

matis Sexualis Linacei" a car
go de Miller e impreso en 
Londres en 1777.

Destacan también una carta 
de Alfonso X al concejo de 
Murcia, redactada en 1282, la 
obra “Sueño y mentira de 
Franco” dada a las prensas en 
1937 por Picasso con bocetos 
originales para postales o el 
“Atlas geográfico de España” 
elaborado por Tomás López 
en 1804.

RELIGION
En defensa de la Iglesia 
José Eulogio López

Con el tema del fin del mun
do— tan olvidado hoy— 
como fondo José Eulogio López, 

periodista, inquieto profesional 
ha escrito este libro en el que 
incluye pasajes duros, pero muy 
sinceros; acusaciones a los frívo
los o que presumen de ello, en 
materia religiosa, ofreciendo

HISTORIA
Historia de una tragedia 
Joseph Pérez

Una interesante aportación 
del hispanista francés Jo
seph Pérez a la histórica decisión 

de ios Reyes Católicos de éxpul- 
sar a los judíos de España. Mu
cho se ha escrito sobre el tema, 
pero siempre hay aportaciones 
valisosas, como ocurre ahora 
con este libro, editado por Críti
ca. También esta editorial acaba 
de sacar “Atenea negra”, un libro 
de Martín Bemal, profundo co
nocedor del mundo negro, por lo 
que el libro constituye un estudio 
de las raíces afroasiáticas de la 
civilización clásica. El tema es 
polémico. 

como contrapartida reflexiones 
bien meditadas en busca de con
seguir que el lector se afiance a 
la fe o, si no la tiene, que al 
menos piense alguna vez en el 
futuro, en el más allá, de manera 
sincera y serena, y no dejándose 
llevar de devaneos y sugestiones 
casquivanas, que tanto prolife- 
ran, por desracia, en nuestros 
días. Es un libro de contenido 
actual, valiente y confesional, 
editado por Tibidabo.

-------------------- ---------------------------

X

jfiwphl’iw_______ 

Historia de una 
tragedia

“El siglo de las Luces tuvo sus sombras”, 
según el filósofo Fernando Savater

Buenos Aires (Efe).— El filó
sofo español Fernando Savater, 
un estudioso del Iluminismo que 
llegó a la última final del premio 
Planeta de novela con su obra 
sobre Voltaire, admitió que el 
Siglo de las Luces tuvo también 
sus sombras.

En una rüeda de prensa ofre
cida en la noche del miércoles en 
Buenos Aires, Savater explicó 
que su libro “El jardín de las 
dudas”, que aparecerá la próxi
ma semana en Argentina, es una 
novela “epistolar” que se desa
rrolla en la España del siglo 
XVIII. En ella, Voltaire expone 
sus teorías y convicciones al 
contestar las cartas de una con
desa francesa radicada en Ma
drid que se aburre tremendamen
te y añora su patria. Savater via
jó a Buenos Aires para dictar un 
curso de un día, hoy, viernes, 
sobre el tema “Los ideales de la 
Ilustración: vigencia y polémi
ca".

En el encuentro con los infor
madores, anticipó que su volu

men de ensayos “Sin contempla
ciones” será editado por Espasa 
Calpe de Argentina en marzo 
próximo, lo que le obligará sin 
duda a regresar por esas fechas 
para asistir otra vez a la Feria 
Internacional del Libro.

Savater se reconoció como un 
profesional del dictado de cursos 
compactos, como el de hoy, pero 
advirtió que su preparación le ha 
aportado un orden que le sirve 
para “poner en claro" sus ideas, 
“muchas de las cuales están dis
persas”, indicó.

Compactación 
de las ideas

La “compactación" de las 
ideas, añadió, permite ver los 
claros “y las sombras" del Siglo 
de las Luces, “que también las 
tuvo", destacó el intelectual. 
Durante la Ilustración, por ejem
plo, se confundía novedad con 
progreso, lo cual se ha revelado 
un craso error, “como se encarga 
de demostrarnos la realidad, día 
a día".

El reduccionismo fue otro de 
los déficits de aquella época que- 
sin embargo, supuso un voto por 
la razón.

Herencia

Una herencia directa del IlU' 
minismo, según Savater, puede 
observarse hoy en la reclama
ción generalizada para que la 
gente piense por sí misma- 
“Antes no había necesidad de 
que nadie pensara por sí solo, 
había especialistas para todo^ 
Ahora, y esto es un ejemplo 
lo que digo, la crítica por la me 
diocridad general, por la falta 
pensadores indica que existe un 
demanda y que se considera u 
derecho adquirido, un statu 
irrenunciable el uso de la razón . 
expresó Savater.

Por petición expresa de Oc 
vio Paz, según dijo, el prá^1,111. 
domingo Savater viajará a 
co para asistir dos días más tam 
a la presentación de la revi 
“Vuelta", que obtuvo el pmn1 
Príncipe de Asturias.
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LA CAIDA DE UN DIOS

En el 76 aniversario de 
la revolución bolchevique, 
las autoridades rusas han 
reprimido con contunden
cia la celebración de la 
tradicional manifesta
ción, que durante años se 
convirtió en la demostra
ción del respeto popular 
hacia los padres del Esta
do soviético. Mientras, la 
momia de Vladimir Lenin 
se debate inquieta por su 
incierto futuro en el mau
soleo que ocupa en la Pla
za Roja.

ANTONIO PARRA 
ri.Efe-Reportejes 

Los nostálgicos, unos tres
cientos, no dejaron de reunirse 
pese a la prohibición, en la cén
trica plaza moscovita Ka- 
luzhskaya, donde todavía se alza 
la enorme estatua de Lenin, lo 
que motivó la intervención de 
cientos de policías que, armados 
con porras y cascos, actuaron sin 
contemplaciones.

“La posesión más estimable 
del hombre sobre la tierra es la 
vida, que solamente podrá vivir 
una vez. Pero, dignamente. Sin 
remordimientos ni torturas por 
causa de lo conseguido, y lo que 
se pudiera haber hecho. Hay que 
vivir sin cobardía, para poder 
morir con orgullo, de forma que, 
cuando se aproxime su postrer 
momento, pueda decir que vivió 
y luchó por el mayor tesoro con
cedido al ser humano, después 
de la vida: la libertad”.

Estas palabras que Maxima 
Litvinov cita en la biografía de 
Vladimir Ilych Unianov, más 
conocido como Lenin, como tes- 
•amento espiritual del fundador 
del Estado soviético, pueden ser- 
v>r de testimonio del gran tem- 
PL, voluntad de hierro, y ex- 
^aordinaria inteligencia, que se 
atribuye al líder y gran agitador 
de masas, pero no han despejado 
e* clima de controversia, perse
cución y lucha incesante que se- 
110 sus días.

La memoria de Lenin, en efec- 
°’ ha hecho un giro de noventa 
gmdos, desde la apología del de
nuesto, que suele ser el nido de las 
lindes figuras políticas.

. Lo paradójico es que la execra- 
C1°n se haya producido a los 69 
^s de la muerte del ideólogo, su

embalsamada en el mau- 
*eo, está situada cerca de la torre 

dahSS^' Cn kremlin, custodia- 
hasta hace un mes por una guar

e honor perpetua, que consti- 
a una de las atracciones turísti- 
de Moscú.
ero ahora, la momia, parece 

‘ar en venta. La guardia fue 
lrada por orden del presidente 

So Boris Yeltsin y el panteón, 
esn e* cuerpo del líder expuesto, 
^considerado por el Gobierno 
lio •COmo una problemática re- 
Mumdel pasado.

on e] cierre del mausoleo, la 
cendlat*e Vladimir Ilych hades- 
ser del pedestal. Volverá a 
cand'0 muert0 como los demás, 
s¡ón 'dato al osario y a la disper-

los huesos. Polvo, nada 
^Pará3**^3^ 3 *3 qUC nad*e es" 

hub¡aLe d°s décadas, muy pocos 
luace.ran Podido prever esta si- 
Pron°n Hombre de Lenin se 
teiioi nc*aba con veneración casi 

sosa entre los soviéticos,

Las autoridades rusas todavía no saben qué hacer con sus restos

La momia de Lenin, a punto de ser desalojada 
de su mausoleo en la Plaza Roja de Moscú

Una asociación española pide el traslado de su cadáver a Parla

La momia de Lenin.

fueran estalinistas o antiestani- 
listas.

Tres días.
La memoria de Lenin, intoca

ble, permanencia fuera del al
cance de las contradicciones del 
alma rusa, siempre dividida en
tre mencheviques y bolchevi
ques, “zapandnieks” (occidenta- 
listas) y "narodniki” (eslavófi
los). Su figura era el elemento 
aglutinante para un Estado de 
nacionalidades tan diversas. Y 
también un icono de veneración 
según la más pura doctrina orto
doxa.

De acuerdo con la tradición 
greco-bizantina, cualquier cadá
ver de un bautizado ha de perma
necer tres días en el lugar donde 
expiró — los mismos que estuvo

________________________________ AP.

Se dice que los mejores em- 
balsamadores están en Rusia. 
Su técnica de conservación de 
cadáveres, que supera al de los 
faraones egipcios, es guardada 
con riguroso sigilo, y transmi
tida de padres a hijos, por unas 
cuantas familias de alquimis
tas que conocen combinacio
nes, fórmulas y reacciones 
químicas.

Ante la insinuación formu
lada en 1934 por algunos pe
riodistas occidentales de que 
debajo de toda esta pericia pu
diese existir truco o una simple 
mascarilla de cera, se invitó a 
un grupo de extranjeros a de
scender al mausoleo con el 
sarcófago..

Allí. Zbarski alzó la tapa de 
cristal de la vitrina del sarcó

Cristo en el sepulcro, e igual
mente, los que permaneció Jonás 
en el vientre de la ballena—, an
tes de comparecer ante el trono 
del Padre para el juicio al que, 
según la fe cristiana, ha de ser 
sometido todo mortal.

Existe también la creencia de 
que, cuanto más tiempo perma
nezca un cuerpo sin enterrar en
tre los vivos, mayores garantías 
tiene de éxito en superar la prue
ba del juicio divino, y mayores 
son también las posibilidades de 
inmortalidad.

Vladimir Lenin —Simbirsk, 
1870, Gorki, 1924— permane
ció en el catafalco desde el 22 de 
marzo de 1924, fecha de su 
muerte, hasta el 28 de marzo, 
cuando fue enterrado en olor de 

El secreto del sarcófago
fago, herméticamente cerrado 
al vacío, y pinchó la reliquia 
con una pinza e hizo girar al 
cadáver a derecha e izquierda. 
El cuerpo de Lenin se mante
nía en perfecto estado de con
servación gozando de un esta
do de incorruptibilidad que 
sólo parece pertenecer a los 
santos, y no a un hombre peca
dor, como todos los demás, y 
de quien sus enemigos dijeron 
que padecía sífilis.

Cuando arrecian los rumo
res de que el panteón está a 
punto de ser desalojado, un 
mecenas de Colonia, Pal Ber- 
kovics ha dicho, según el pe
riódico sensacionalista ale
mán “Bild”, que está dispuesto 
a pujar por la momia de Lenin, 
ofertando por ella ochenta mi
llones de pesetas.

multitudes. Más de un millón de 
moscovitas desfilaron ante su fé
retro.

Los rusos amortajan al difun
to sin cerrarle completamente 
los ojos. Las exequias, según el 
rito eslavo, son algo grandioso y 
a la vez sencillo. Fue una para
doja y una de esas contradiccio
nes enigmáticas de este pueblo 
que, el creador del Estado ateo y 
no confesional, no se librara de 
la fuerte creencia en la resurrec
ción que tienen los rusos, que 
“iconizan” a sus héroes.

El vasallo
Lenin, hombre de costumbres 

sencillas y de gustos apacibles, 
que denotaban su ascendencia 
burguesa —su padre era un sen-

Con ese fin se dirigió al pre
sidente ruso Yeltsin, y le ga
rantizó que la “dignidad perso
nal de Lenin sería preserva
da”. Bercovics tiene intencio
nes de abrir en Colonia un mu
seo histórico sobre la ex Unión 
Soviética en Colonia.

En España, y concretamen
te en Madrid, los vecinos de la 
Asociación La Solidaridad de 
Parla se entrevistaron con di
plomáticos de la Embajada 
rusa en España para conseguir 
que la momia de Lenin sea 
trasladada desde la Plaza Roja 
de Moscú a la Plaza de la 
Constitución de Parla.

Lo que demuestra que Vla
dimir Lenin puede estar tran
quilo, pues si no en su casa, en 
el extranjero sí que tiene quien 
le acoja.

cilio profesor de matemáticas en 
Simbirsk— nunca hubiera de
seado un entierro tan apoteósico 
ni una última morada tan impo
nente como la que le fue depara
da.

Su viuda, Nadia Constantino- 
va Krupskaía, dejó escrito que la 
última voluntad de Vladimir era 
ser enterrado en Petersburgo, 
junto a su madre, María Alexan- 
drovna Blanck, a quien tanto 
amara.

Sin embargo, en el momento 
de morir, fue tanta la populari
dad y él cariño de sus secuaces 
con Volodia (diminutivo de Vla
dimir) Ilych, a quien apodaron 
Lenin (que significa vasallo del 
pueblo, como “Stalin” significa 
acero) que dejó de pertenecerse 
a sí mismo para pasar a ser pro
piedad del pueblo soviético.

Lenin se había ganado a pulso 
el cariño de sus gentes. Era un 
hombre inteligente, de una inte
ligencia fría y calculadora, 
aprendida en San Ignacio—hizo 
suyo el lema de que el “fin justi
fica los medios"—, pero afable, 
y nada cruel, lo que es una cua
lidad impropia para un revolu
cionario.

Partidarios y detractores coin
ciden en decir de él que aborre
cía la efusión de sangre. Jamás 
buscaba el encuentro directo y 
prohibía el uso de la fuerza a sus 
seguidores, salvo en legítima de
fensa.

Lo suyo era la lucha dialécti
ca. Toda su vida fue un abogado, 
un periodista, fundador de varios 
periódicos (“Iskra”, “Proleta
rio", “Pravda”) nunca un militar. 
Su fuerza estaba en la tribuna, el 
estrado o ante una máquina de 
escribir. Jamás, en el campo de 
batalla o en la bomba terrorista.

Lenin reprochó a Trotsky su 
crueldad a la hora de reprimir la 
sublevación de los cadetes de 
Kronstadt. En el asalto al Palacio 
de Invierno, que dirigió perso
nalmente Lenin, sólo hubo 17 
muertos. El dictador del proleta
riado podría tener otras faltas, 
pero no era un hombre cruel.

Habiendo sido objeto de un 
atentado en 1918, a manos de 
una pistolera fanática trotskista, 
Fanny Kaplan, que disparó con
tra él a quemarropam, mandó 
exonerar y poner en libertad a 
esta mujer, cuyo atentado acortó 
los días del líder y aceleró el 
proceso de arteriosclerosis que 
lo llevaría a la tumba seis años 
más tarde.

Después de embalsamado e 
inhumado en un nicho del Kre
mlin, se exhumó de nuevo el ca
dáver de Lenin en 1924, para 
someterlo a un proceso de em
balsamiento por procedimientos 
secretos. Se encargó el trabajo al 
profesor Boris Ivanovich Zbar
ski, catedrático de Química de la 
Universidad de Moscú, que mol
deó, maquilló y adobó el cuerpo 
con la forma que tiene actual
mente, en la que Lenin no parece 
muerto, sino dormido.
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BUSCANDO LOS ORIGENES

Arco de Tiro y sepultura. P m c Pared interior del templo de Baco (Baalbek). p .m.c .

Byblos, 
Sidón 
y Tiro

P.M.C.

Camino de vuelta a la antigüedad

La historia del Líbano en sus 
piedras milenarias

La historia del Líbano se remonta al siglo XV antes de Jesu
cristo, cuando los fenicios fundaron ocho ciudades en su territo
rio, junto a la costa mediterránea. A partir de ahí, la vida del 
Líbano ha pasado por muchas vicisitudes y su territorio ha sido 
testigo de la presencia de diferentes civilizaciones, todas las 
cuales dejaron profunda huella de su paso por este territorio. 
Arabes, sirios, árameos, drusos, francos, chiítas, mamelucos,

egipcios, otomanos, griegos, romanos... fueron pueblos que se 
establecieron en el Líbano en sucesivas etapas, aunque son los 
últimos citados los que dejaron más profunda huella arquitectónica, 
y el ejemplo está ahí todavía, en pie, con impresionantes restos 
arqueológicos que se concentran en lugares como Fakra, Baalbek, 
Byblos, Sidón y Tiro, nombres repetidos en la Historia y en el 
Antiguo Testamento, por lo que nos son a todos muy familiares.

_________ PABLO MARTIN CANTALEJO

La historia del Líbano pasa, 
pues, por las numerosas, sor
prendentes y bellas ruinas ar
queológicas, que hacen revivir 
los pasados esplendores de un 
país que siempre ha estado so
metido a los vaivenes de las lu
chas, la última de las cuales, con
cluía hace tres años, se prolongó
nada menos que durante 
las graves consecuenci 
para ciudades, puebl
tantes.

Aunque en el 
nés se pueden 
nombre# de i 
historia del 
ser los de Trí 
ta, etc., la referen 
voy a hacer se conce 
localidades que he vj 
las que puedo dar 
personal. A ellas, 
bello, de la histori 
dir en la seguridad d

ib

/. con 
as 

bi-

Las gigantes columnas del templo de Júpiter (Baalbek). PMC

en 
skin- 
que 

n las
y de 

esión 
, te de lo 
ede acu-

ver su cu-
riosidad plenamente satisfecha. 
Las monumentales ruinas, enea- . 
jadas en los bellos paisajes liba- 
neses, constituyen atractivo su
ficiente para justificar un viaje, 
aunque todavía pueden encon-
trarse no pocas incomodidades 
en el mismo, por cuanto el país
se recupera lentamente de los 
años de guerra. Pero, desde lue
go, Líbano debe estar en la lista 
de los amantes de lo bello, de las 
sorpresas arquitectónicas, ar
queológicas y de la Naturaleza, 
porque también allá se puede vi
sitar la única reserva natural de 
los famosos cedros del Líbano.

Encuentro con Fakra
El camino, saliendo de Beirut, 

la capital libanesa, hacia Faraya, 
no es largo, poco más de cin
cuenta kilómetros, pero la carre
tera no es ancha y las curvas 
proiiferan, en medio de un paisa
je llamativo, montañoso —seca-

mina hacia la cordillera del Líba
no, a cuyas espaldas se encuentra 
la del Anti-Líbano, haciendo fron
tera con Siria—, con profundos 
valles muy verdes, llanuras desér
ticas y unos originales y llamati
vos conjuntos de rocas dolomíti- 
cas con formas afiladas; entre al
gunas de ellas aparecen pequeñas 
construcciones, chalés y casitas 
que los libaneses edifican a medi
da que disponen de ahorros, por lo 
que muchas de ellas se encuentran 
sin terminar, en espera de un me
jor momento económico de la per
sona o familia que ha iniciado la 
obra. .

Pasadas unas zonas en las que

se alterna el paisaje desértico 
con el rocoso y el verde, por una 
carretera más estrecha, se de
semboca, de improviso, en un 
gran espacio que deja contem
plar, abajo al fondo, unas asom
brosas ruinas: Son las de Fakra, 
un conjunto que fue considerado 
por el historiador y filósofo fran
cés Renán como “el grupo de 
ruinas más espectacular de la 
montaña”. Centro arqueológico 
de gran importancia y atracción 
muy interesante para el turismo. 
Destacan el altar fenicio, el gran 
templo, construido en buena par
te sobre la roca; la gran torre 
cuadrada, la basílica bizantina y

el pequeño templo de Atargatis, 
la compañera de Baal, dios éste 
identificado en la época romana 
con Júpiter, es decir, el dios de 
los dioses, cuya adoración mere
ció el castigo de Yahvé para mu
chos pueblos, según consta en el 
Libro de los Reyes, de la Biblia.

La “gran” Baalbek
Precisamente aquí, en Baal

bek, es donde más se centró el 
culto a Baal (de aquí el nombre 
de la ciudad) y Atargatis (o As- 
tarte); un lugar equidistante del 
monte Líbano y del Anti-Líba- 
no. Los restos arqueológicos de 
este lugar pueden calificarse de 
impresionantes. El vandalismo 
de los pueblos y los movimien
tos sísmicos causaron daños 
muy importantes, pero el hom
bre civilizado ha sabido conser
var todo lo posible, y hoy sigue 
siendo excepcional el conjunto 
arqueológico de Baalbek, en es
pecial, las seis impresionantes y 
únicas columnas que sobreviven 
de las 53 que existieron en el 
templo de Júpiter, terminado ha
cia el año 60 de nuestra era. con 
casi doce metros y medio de al
tura cada una, y el templo dedi
cado a Baco. de mucho menor 
tamaño, en una cota más baja 
que el anterior y del que sólo se 
han perdido la techumbre, el pe
ristilo o galería de columnas, y el 
altar, pero se conserva muy bien 
la bellísima y afiligranada deco
ración exterior e interior, con 
toda su planta completa. Junto a 
estas monumentales obras, los 
restos de otras asimismo gigan
tescas, como el propileo o acce
so al templo de Júpiter, el ante
patio hexagonal, el patio central 
con dos altares y dos baños de 
purificación... Muchas otras rui
nas de gran belleza se esparcen 
por la zona arqueológica, debi- 
-damente cercada y custodiada.

La Historia y la Biblia 
repiten con frecuencia 
estos nombres. Visitar
los es como recuperar 
muy levemente parte de 
su antigua grandeza, y 
vivir una emoción estéti
ca al encontrarse en con
tacto con piedras que 
fueron testigo de una 
gran historia.

Byblos, situada junto 
al Mediterráneo, el Norte 
de Beirut y no lejos de la 
capital, está considerada 
como la más antigua ciu
dad del mundo continua
mente habitada.

Según los fenicios, fue 
fundada por el dios El, 
2.800 años a. J., pero an
teriormente, el lugar es
tuvo poblado por pesca
dores, en tomo a 7.000 
años a. J. En su gran ne
crópolis se han descu
bierto cientos de vasijas 
funerarias. Lo que hoy 
queda, gracias a las exca
vaciones, no es mucho 
del antiguo emporio que 
fue el lugar, donde se 
conserva el castillo cons
truido por los cruzados 
en 1108 empleando las 
columnas de piedra y 
granito de ios grandes 
monumentos.

Sidón, la actual Saida. 
se encuentra al Sur, tam
bién junto al mar; habita
da 4.000 años a. J., se 
conservan escasos vesti
gios; fue famosa por sus 
industrias de vidrio y de 
la púrpura para teñir. Su 
nombre aparece con 
frecuencia en la litera
tura clásica. Hoy queda 
para visitar, el castillo, 
al que se llega por un 
puente sobre el mar, del 
siglo XIII. Se puede vi
sitar también el Khan de 
los Francos, para alber
gar a comerciantes y 
mercancías, y el viejo y 
siempre atrayente y p>n' 
toresco zoco.

La ciudad de Tiro ha 
corrido mejor suerte en 
cuanto a conservación. 
Las ruinas arqueológi
cas ofrecen muestras 
muy interesantes, como 
el gran Hipódromo con 
algunos graderíos. el 
monumental Arco, Ia 
Vía Romana que condu
ce a la antigua ciudad y 
una singular y gran ne
crópolis, con múltiple5 
enterramientos y bellos 
sarcófagos con precio
sas esculturas y relie
ves.

Como es natural, mu
chas piezas de gran va' 
lor, encontradas en Ia5 
excavaciones en estas 
antiquísimas ciudades i- 
hanesas, se encuentran 
en diversos museos, es 
pecialmente en el de Bei 
rut.
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TERMOMETRO

León

> CALENDARIO
PARA MAÑANA:
Sábado 27 de noviembre de 
1993.
Van 331 días, faltan 34.
Sol: De 7,13 a 17,51.
> SANTORAL

Santos: N- Sra. de la Medalla 
Milagrosa, Acacio, Apolinar.
> FARMACIA DE GUARDIA 
Segovia: Rubio Ruano, Vía 
Roma, 30

Burgos

Falencia L .___ _

Zamora i Vefladoht/ r"

Salamanca j _ _
VÍíííX Avila

' i: ' y ■

Segovia

I ' -i

Soria

Bono^CLoto

f

HlínrHünTini 
NACI«MAL BE METE• L• 61A

Miércoles, 24

5 1191211231251421^
Lluvia Mu» nuboso Giarazo Chubasco. Despejado Tormenta Nietias

Mí

TEM. MAX. TEM. MIN. PL./M2PROVINCIAS

Avila ........................... 9.4 -5.2
Burgos......................... 9.5 -2.5
León.............................. 9 0 1 2
Falencia....................... 4.4 -2,4
Salamanca .................. 3,0 -1,1
Segovia ....................... 9.8 -3,2
Soria.............................. 8 2 3 0
Valladolid .................. 6,5 -0 8
Zamora......................... 2.0 -0,6

TEMPERATURAS SIN CAMBIOS

Para hoy, poco nuboso, nieblas y brumas localmente 
persistentes. Temperaturas sin cambios, con máximas previs
tas entre 3 y 8 grados. Vientos de dirección variable, flojos o 
calmas.

Para mañana, poco nuboso, brumas y nieblas, localmente 
persistentes. Temperaturas sin cambios, con mínimas para la 
próxima madrugada entre -5 y 0grados. Vientos dedireccicon 
variable flojos o calmas.

Martes, 23 

3 5 6 10 23 37 cg6y07

Lunes, 22 

1 7 8 40 45 46 Com. 9
Rein. 3

Viernes, 19

6 12 14 36 37 49 Com. 22
Rein. 4

Jueves, 25 

7 142326
27 28
Sábado, 20 

2 21 24 26 27 46 c™n4; 
  | neni. o

Jueves, 25

37.956
Miércoles, 24 

02.048

Lunes, 22
63.624

Martes, 23
48.628

Viernes, 19
77.304

176

CONDUCTOR:
Respete los pasos de 
cebra y las señales 
de los semáforos.

Es un consejo de 
EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA

■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

TORREON DE LOZOYA 
(Obra cultural 
Caja Segovia)

— Pintura. Manuel Gómez 
Santos. Hasta el 28 de noviembre. 

— Cinco pintores zamoranos. 
Hasta el 8 de diciembre.

—Exposición permanente. Sala 
del escultor Florentino Trapero.

ESCUELA
DE ARTES APLICADAS Y 

OFICIOS

— “Paper bags”. Christian 
Hugo Martín. Hasta el 28 de no
viembre. .

SALA UNTURBE 
CASINO DE LA UNION

— Pintura. Ana García Noble- 
jas. Hasta el 29 de noviembre.

TEATRO JUAN BRAVO

— Antigua Guatemala. Pro
yecto Patrimonio 2001. Funda
ción “|^a Caixa”, Junta de Casti
lla y León y Diputación Provin
cial. Hasta el 6 de diciembre.

COLEGIO DE 
ARQUITECTOS

— Obra plástica arquitectos. 
Hasta el 12 de diciembre.

LA GRANJA DE SAN 
ILDEFONSO

REAL FABRICA DE 
CRISTALES

— Exposiciones permanentes: 
“Cristal de La Granja", siglo 
XVIII; “Vidrio europeo", siglo 
XVI-XIX; y “Tecnología del Vi
drio". Horario de 11 ,(X) a I9,(X) 
horas ininterrumpidamente. 
Cerrado lunes y martes.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
SANTA MARIA 

DE NIEVA

CENTRO CAJA SEGOVIA

— Arte joven de Castilla y 
León. Exposición itinerante 
de ilustración. Hasta el 8 de 
diciembre. Horario: Lunes a 
viernes de 17,00 a 21,00 horas 
y sábados de 12,00 a 14,00 
horas.

SAN RAFAEL

CENTRO FAMILIAR 
CAJA SEGOVIA

— Aves migradoras. SEO / 
Birlife. Hasta el 27.

■ CONVOCATORIAS

PUEBLO SAHARAUI

La Asociación de Amigos del 
Pueblo Saharaui de Segovia han 
organizado unas jomadas dedi
cadas a este pueblo. Esto noche 
a las 24,00 horas, “La Tftnípe de 
la Merced” actuará e n el ‘Bar “La 
Escuela" y entre los días 5 al 10 
de diciembre, se realizará en el 
teatro* Juan Bravo una exposi
ción de diversos artistas sego- 
vianos cuyos cuadros serán su-1 
bastados. Presentarán sus obras, 
entre otros artistas, Rafael 
Baixeras, Angel Cristóbal Hi
guera, Antonio Madrigal, -Mon 
Montoya, xAntonio Moragón 
Agudo, Luis Moro y José María 
Pérez de Cossío. Los fondos re
caudados irán al pueblo saha
raui.

■ AVISOS

PATRONATO PROVINCIAL 
DETURISMO

El Patronato Provincial de 
Turismo de Segovia va a proce
der a contratar con la Empresa 
Municipal de transportes de Ma
drid una campaña publicitaria 
con un duración de tres meses. 
Dicha campaña pretende publi
car en siete líneas del transporte 
de viajeros de la capital de Espa

ña y sostenida por 12 autobuses, 
la imagen de Segovia y de su 
provincia, mediante un mensaje 
que recoge, junto al slogan “Se
govia lo tiene todo” una serie de 
motivos identificativos de las 
particularidades artísticas, de
portivas y paisajísticas de nues
tra tierra. Además va a reeditar 
varias publicaciones, una de fo
lletos generales, otra de folletos 
de imagen, folletos desplegables 
y unos 10.000 trípticos, en los 
que se realiza una exposición so
bre aspectos de interés turístico 
que motiven a los potenciales 
visitantes de Segovia.

AGRADECIMIENTOS

MUSICA POR LA PAZ

Los organizadores de "Músi
ca por la paz” agradecen por este 
medio a todos los segovianos su 
colaboración prestada hacia las 
actividades que se convocaron, 
para el pasado 19 de noviembre.

Tambén aprovechan para co
municar a todos los ciudadanos 
que dicho concierto fue un éxito.

Las localidades se agotaron y se 
recaudaron alrededor de doscien
tas mil pesetas que serán enviadas 
a los campos de refugiados de la 
antigua república yugoslava.

RECOMENDAMOS

■ ESCORIAL

El teatro Juan Bravo de Se
govia presenta hoy y mañana a 
las 21,00 horas y el domingo a 
las 19,00 horas, el estreno na
cional de la obra “Escorial", 
del belga Michel de Gheldero- 
de.

La obra será puesta en escena 
por la compañía “Teatro de la 
Danza". El papel protagonista 
corre a cargo del actor Héctor 
Alterio. La danza, inherente a 
los montajes de la compañía está 
encarnada en la figura de la bai
larina y coreógrafa Lola Greco 
simbolizando la muerte españo
la, que dota a la obra de un aire 
amanerado y grotesco.

Una interesante obra.

■IL ADEMAS ■

CULTOS

El Cabildo de la Santa 
iglesia Catedral invita a to
dos los fieles de Segovia a 
participaren las vísperas so
lemnes, incorporadas a la 
eucaristía, que se celebrarán 
todos los sábados de Ad
viento en la Capilla del San
tísimo a las 18,00 horas.

HOMENAJE

Esta tarde, la Asociación 
de padres de Alumnos, con
juntamente con la Direc
ción del colegio público de 
Segovia “Carlos de Lecea”, 
van a rendir un homenaje, 
con motivo de su jubilación, 
a la que durante tantos años 
fue proferosa y directora del 
mismo, María Antonia 
Arribas Cobos.

El acto comenzará a las 
16,00 horas, durante el cual 
se realizarán varias obras 
culturales y se hará entrega 
a la homenajeada de una 
placa conmemorativa.

La tuna de Horizonte 
Cultural amenizará la fies
ta que concluirá con la de
gustación de un vino espa
ñol.

La APA del Colegio con
sidera que maría Antonia 
Arribas es merecedora de 
este homenaje que se le va a 
otrogar, ya que ha trabajado 
en pro de los alumnos con 
sumo interés y anhelo sin 
regatear esfuerzos ni tiem
po.

FJEST AS POPU LA RES

Antes de que finalice el 
mes de noviembre y en con
creto el día 30, las localida
des segovianas de Cantale- 
jo y Aldeanueva del Codo- 
nal celebran fiestas popula
res.

El primero festeja a San 
Andrés Apóstol y la segun
da localidad a San Andrés.
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

> OFERTAS EMPLEO 
* ■ > COMERCIALES

> INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION 1P

ALQUILERES ▼
ALQUILO naves, local comercial 
y plantas de oficinas con ascen
sor. Teléfonos 441400-422719.
ALQUILO o traspaso bar El Aperi
tivo. Teléfono 434025.

SE ALQUILA piso amueblado. 
Teléfono 437229 (de 4 a 6).

ALQUILO plaza garaje, grande. 
Escultor Marinas, 7. 430627 - 91/ 
3736085.

ALQUILO magnífico piso. 2 dor
mitorios, cocina amueblada, calle 
Coches. Teléfono 426828.

ALQUILO piso amueblado en Ur
banización Parque Robledo. 
Agua caliente y calefacción cen
tral, teléfono, 2 baños. Teléfono 
424633.

INMOBILIARIAS ▼

TOVAR. Vende casa. Barrio El 
Carmen. 110 metros. 40 patio.

TOVAR. Vende pisos. San Cristó
bal. Fase II. 3 dormitorios. Garaje. 
Anexos.

TOVAR. Vende precioso ático. La 
Granja. Casa bóveda. Vistas. Im
pecable.

TOVAR. Vende piso, Doctor La
guna. 4 dormitorios. Tercero. 
Para reformar.

43 5 9 50 O- 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, Ng 6

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: ILDEFONSO RODRI
GUEZ. 150 m2. Planta calle. Semi- 
acondicionado. Amplia fachada. 
Económico.

HABITAT: CONDE SEPULVEDA. 
80 m2. Bodega. Puertas carrete
ras. Buena fachada. Sólo 80.000.

HABITAT: AGAPITO MARAZUE- 
LA. 215 m2. Totalmente acondi
cionado. Dos plantas. Cualquier 
actividad.

HABITAT: EL SALVADOR. 40 m2. 
Fachada esquina. Acceso de 
vehículos. 45.000.

HABITAT: Junto CONDE SEPUL
VEDA. 90 m2. Gran fachada esqui
na. Sólo 50.000.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

fflMS NOVO 
agencia de la propiedad inmobiliaria

A.P.I. n° 12.948
Severo Ochoa, 6 bajo Tlf. 44 17 29

¿Quiere vender ya?
AMBITO ofrece resultados 
¡Visítenos sin compromiso!

Teléfono 44 30 33

AMBITO. Vende magníficas pla
zas de garaje. ¡Ultimas plazas! 
Calle Los Almendros (junto Eze- 
quiel González). Entrega inme
diata. Facilidades de pago.

AMBITO. Vende piso para rehabi
litar. 90 m2. 6.500.000 ptas. Oca
sión.

AMBITO. Traspasa local. Alférez 
Provisional. Poca renta.

TRABAJO ▼

¿QUIERE ganar dinero desde 
casa? Escríbanos. Informa gratis 
INICO. Apartado 1.209 - San 
Sebastián.

SE NECESITA vendedor produc
tos saneamiento, calefacción y 
gas a granel. Preferible perito in
dustrial. Teléfono 141108.

¿BUSCA PERSONAL? para su 
empresa, su comercio, cuidar 
niños o mayores. RH realiza todo 
el proceso de selección. RH. Tri
nidad, 14. Teléfono 443657.

SE NECESITA aprendiz de barra. 
Teléfono 434807.

¿TIENE tiempo libre? ¿Le gusta
ría ganar un sueldo extra? Pre
sentarse sábado 27 noviembre 
5,30 tarde. Hotel Los Arcos 
(Salón La Granja). Preguntar Sr. 
Vallejo. Teléfono 983-623042.

SE NECESITAN oficiales de alba- 
ñilería. Teléfono 983 / 220534.

VARIOS ▼

SINGER. Máquinas de coser. 
Electricidad Ruiz. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas, 
búsquedas, prematrimoniales, 
etc. España, extranjero. Rapidez, 
eficacia. Absoluta reserva. (91) 
5939600.

VEHICULOS ▼

SE VENDE Peugeot 205 matrícula 
M-ID. Teléfono 580963.

VENDO Lada Niva con 10 meses, 
muchos extras. Teléfono 520016.

VENDO Sierra XR-4 4x4 con 
muchos extras, buen precio. 
Teléfonos 425908-420937.

VENDO Suzuki Vitara JLX con 
dos años, muchos extras. Seguro 
todo riesgo. Teléfonos 425908
420937.

VENTAS ▼
MANTILLO para evitar los hielos 
del césped de su jardín. Por m3. 
Teléfonos 420826-434839 (Taba- 
nera).

DOS COLUMNAS en madera 
maciza tallada policromada. Per
chero policromado. Teléfono 
436690.

VELADOR antiguo de madera la- 
cadoen hueso y policromado. Te
léfono 436690.

MESA de comedor redonda, talla 
antigua, con pie madera lacada 
en color hueso, con tapa de cris
tal. Teléfono 436690.

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos.

BONITO chalet, amueblado, 14 
millones, con parcela de 1.300 
m2. Teléfono 449009.

VENDO parcela edificable. 1.500 
m2. Excelente situación, precio
sas vistas. 442944.

a ADELUTADO DE SEGOm
DECIA HACE 50 AÑOS

ESTONIA NO QUIERE SER SOVIETIZADA

Reval.— La juventud universitaria estoniana, en una reu
nión celebrada en la Escuela Politécnica, ha protestado contra 
las declaraciones hechas por Stalin acerca de “la llamada 
liberación de ciertos pueblos soviéticos”, entre los que figura 
Estonia.

El rector de la Universidad recordó en su discurso, los 
sufrimientos del pueblo estoniano durante la ocupación bol
chevique, y recordó a su antecesor en el cargo, quien, en 
unión de otros tres profesores y numerosos estudiantes, fue 
deportado por los bolcheviques. Seguidamente el orador for
muló una enérgica protesta contra las afirmaciones soviéti
cas, según las cuales los estonianos se habían reunido volun
tariamente a la U.R.S.S.

Terminó su discurso diciendo: “No deseamos ser liberados 
por los soviets, ya que una ocupación de Estonia por el 
ejército rojo, por muy breve que fuera, significaría nuestra 
muerte cierta".—Efe.

COMIENZA LA EXPORTACION 
DE NARANJA VALENCIANA

Valencia.—Ha comenzado la exportación de naranja al 
extranjero. En la semana del 14 al 20 del presente mes han 
salido para Cerbere cuarenta y cuatro vagones con un total de 
trescientas cincuenta toneladas, destinadas a Suiza, en su 
mayor parte, y en lo que va de mes han salido, además, 
noventa y ocho vagones con novecientas cinco toneladas. 
Casi toda esta naranja procede de la zona de Alberique y es la 
de la primera temporada, evitándose de este modo que, como 
en años anteriores, pese la exportación sobre la segunda 
temporada. El incremento de esta expbrtación ha sido conse
guido gracias al interés personal del Caudillo por este poble- 
ma. La actual cosecha, sin ser de las más copiosas, es sufi
ciente, si se le encuentra salida, para asegurar el bienestar 
económico de la zona naranjera.

COMPRAS

COMPRAMOS libros antiguos y 
modernos. Visitamos a domicilio. 
Librería Maxtor. 983/305277.

IMPAGADOS ▼
EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Ls 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611 -354887.

Ponles tarjetas de Unicef. Ponles una sonrisa.
Además de enviar una felicitación a un ser querido, ayudarás 

a sonreír a niños, en todo el mundo. Niños que necesitan 
medicinas, vacunas, agua potable, educación... y cariño. 

Hazles vivir poniéndoles estas tarjetas.

FELICITA CON TARJETAS UNICEF
SONRISAS EN TODO EL MUNDO

-x-

$

DE VENTA EN OFICINAS DE CORREOS, 
BBV, BANESTO, BANCO EXTERIOR, 

CAJA POSTAL. BANCO MAPFRE, 
BANCO CASTILLA Y OFICINAS UNICEF. I

M.C.D. 2022
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tve1
15,00.-TELEDIARIO 1
15.30. - KASSANDRA
16.25. - PASA LA VIDA
17,35. - NOTICIAS
17.40. -CLUB DISNEY
19,25. - COLORIN COLORADO
19,30.- INFORMATIVO TERRITORIAL
19,55.-VIDEOS DE PRIMERA
20,30.- LOCOS POR EL BASKET
20,55.- COLORIN COLORADO
21,00.-TELEDIARI02
21,27.- EL TIEMPO
21,30 -UN, DOS, TRES
23,45.- UNA GLORIA NACIONAL
00,45.-TELEDIARI0 3
00,55.- CINE DE MEDIANOCHE I

“Juegos íntimos"
02.25 - CINE DE MEDIANOCHE II

“La silla"
03,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ______________
07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA Y PRESENTACION
07,30.- PINNIC
11,20.- CINE PARA TODOS

“Aguilas: línea de falta"
13,00.- MACGYVER
14,00.- UNO MAS EN LA FAMILIA
14,30.- DINOSAURIOS
15,00.- TELEDIARIO1
15,27. - EL TIEMPO
15,30. - CINE DE AVENTURAS

"Asalto al carro blindado"
17,20. -EL GRAN CIRCO DE TVE
19,30. - DULCE HOGAR A VECES
20,00.- CORAZON, CORAZON
21.00.-TELEDIARIO2
21,27. - EL TIEMPO
21,30.- HABITACION 503
22,15.-NOCHES DE GALA
23,45.- ESPECIAL CINE

“El señor de los llanos"
01,20.- CINE DE MEDIANOCHE

“Cazadores de hombres"
02,50.- DESPEDIDA Y CIERRE

tVfi2
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES

-LA TIERRA DEL AGUILA
- POBLADOARES DEL PLANETA

17,00.- OXIGENO
17.30 -JARA Y SEDAL
18,00.- NBA
20,00.- EL INFORME DEL DIA
20,30.- EL SUPERAGENTE 86
21,00.- LINGO
21.30.-EL VIERNES SE MUEVE

“Juego de noche"
23.15.-TAL CUAL
00,30.-VENUS TV
01.00.- EURONEWS
01,15.- CINE CLUB. SESION DE REPER

TORIO. (I) “-Daisy Kenyon"
03,00.- CINE CLUB. SESION DE REPER

TORIO. (II)
“La vida íntima de Julia Norris"

05,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _______________
06,30.- CARTA DE AJUSTE
06,59.- APERTURA Y PRESENTACION
07,00.-24 HORAS
08,30.- LOS CONCIERTOS DE LA 2
10.00.-PARLAMENTO
11.00.- ULTIMAS PREGUNTAS
H.30.- BIT A BIT
12,00.- EL MEJOR DEPORTE

• BALONMANO
-TENIS

5,30.- LOS PRIMEROS
16 .00.- PLANETA ROCK
7 .00.-CERCA DE TI
8 .00 - PREMIOS PRINCIPE DE ASTURIAS

19.30. - LOS PROBLEMAS CRECEN
2000.- ALATUL
20,30.- EL SUPERAGENTE 86
¿TOO.- LINGO
21.30 -ASI ES HOLLYWOOD
«^O.- DIRIGIDA POR... PILAR MIRO

“El crimen de Cuenca"
^'ly.- DIAS DE CINE
^45.- ASI SE HIZO...
U1'15.- CINE CLUB. GRANDES INTERPRE

TES: NORMA SHEARER
n "María Antonieta"
Ud'45.- DESPEDIDA Y CIERRE

Antena 3 Televisión
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE
17 30.-A OTRA COSA

-SALVADOS POR 
LA CAMPANA '

- MENTIRA COCHINA
-SOMOS DIEZ
- TENTACION

19,30.- COSAS DE CASA
20,00.-TROPICAL HEAT
21,00.-NOTICIAS
21.30.-LOS LADRONES

VAN A LA OFICINA
22,00.- ENCANTADA

DE LA VIDA
00,00.- CONTRAGOLPE
01,00.- NOTICIAS
01,30.-CINE DE MADRUGADA

“Saint Jack, el rey de Singapur"
03,30.- TV SHOP
03,30.- CINE DE MADRUGADA

“Suerte de principiante"

Mañana ______________
07,00.- RODILLO

DE PROGRAMACION
07,30.- MI BELLA GENIO
08,00.-TRAS 3 TRIS

FIN DE SEMANA
11,30.- LEÑA AL MONO

QUE ES DE GOMA
13,00.- EL EQUIPO A
14,00.- COSAS DE CASA
14,30.- EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.- NOTICIAS
15,30.- CINE FIN DE SEMANA
17,30.- CINE
19,15.-CINE
20,00.-TROPICAL HEAT
21,00.- NOTICIAS
21,30.- FARMACIA DE GUARDIA
22,00.- EL GRAN JUEGO DE LA OCA
00,30.- CINE
02,00.- CINE DE MADRUGADA
04,00.- CINE DE MADRUGADA

15,00.-LOS ROPER
15,30.- GRAN PANTALLA TV:

“La llamada salvaje"
17,25.- LAS NOTICIAS. AVANCE 2.
17,30.-TOROS

DESDE OLIVENZA
(BADAJOZ)

19,45.- SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.- TELECUPON
21,05.- MISTERIOS SIN RESOLVER
21,30.- TRUHANES
22,20.- CINE CINCO ESTRELLAS:

“El último tren de Gun Hill"
00,15.- CONTACTO CON TACTO
01,05.- ENTRE HOY Y MAÑANA

01.35.-EROTISIMO:
“Dulce éxtasis"

03,05.- CINE:
“Mendigos sin familia"

05,00.- CINE:
“Así mueren los valientes"

Mañana ______________
06,30.- AVANCE PROGRAMACION
06,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,00.- TELEBUTEN
11,00.-LA BATALLA

DE LAS ESTRELLAS
14,00.- EL GRAN CIRCO

DE TELECINCO
15,00.-LAS NOTICIAS

DEL FIN DE SEMANA
15,30.-CINE FIESTA:

“Respirando fuego"
18,05.-GRAN PANTALLA TV:

“Lazos secretos"
19,20.-AVANCE

INFORMATIVO
19,30.- LA MAQUINA

DE LA VERDAD
21,30.-VIVAN LOS NOVIOS
22,20.- SUPERCINE

DOBLE SESION
“Los inmortales H"
“Los bingueros"

01.40.-PRESSING BOXEO
02,40.- DIRECTAMENTE POP
03,40.- CINE:

“El pasaje: más allá del orgullo"
04,45.- DOS CONTRA EL CRIMEN

■■■■ PEQUEÑA PANTALLA ■■■
POLICIACA 7 7^

15,00.- CINE:“Bugsy"
17,12.- CINE: “Náufragos"
18,41.- DOCUMENTAL.

INDIA SALVAJE:
UN DESTINO COMPARTIDO

19,14.- PIEZAS
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS:

Ricos y mocosos
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.-LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- PRIMER PLANO
21,00.- TELECOMEDIA:

Padres forzosos
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- LA NOCHE DE

LA MUSICA CUBANA.
CINE: “Los reyes del mambo tocan 
canciones de amor".
DOCUMENTAL: Cachao

02,03.- CINE X: “Adult magazine"
03,23.- CINE: “El precio de la fama"
04,50.- CINE: “Bazar Viena"
06.02.- CINE: “Volver al pasado"

Mañana ______________
08,15.-ABC WORLD NEWS
08,40.- DIBUJOS ANIMADOS:

Tic tac toons
09,05.- VIDEOMINUTO
09,30.- GOLF
10,00.- CINE: “Verso sera"
11,36.- CINE:“Super”
13,00.- DEL 40 AL 1
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- TRANSWORLD SPORT
15,00.-FUTBOL AMERICANO
16,00.-FUTBOL. LIGA INGLESA
17,50.- CINE: “El padre de la novia”
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: Dog City
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.-24 HORAS
21,00.-TELESERIE:

Pareja basura
21,28.- INFORMACION

METEOROLOGICA
21,30.- U2 EN CONCIERTO
00,00.-CINE: “El Cadillac rosa"
01,57.- SESION ESPECIAL V.O.:

“El rey pescador”
04,08.- CINE: “El gato infernal"
05,38.- CINE: “Un día de gloria"
07,13.-DOCUMENTAL:

CAZADORES DE TESOROS

■W 
V

TELEMADRID

15,00.- ROSEANNE
15,30.- CINE DE TARDE 

“Sor ye-yé"
17,30.- EL JUSTICIERO
18,30.- LOS REBELDES

DE LA CIENCIA
19,30.- MADRID DIRECTO
20,30.-TELENOTICIAS
20,55.- EL TIEMPO
21,00.- EN ACCION
21,30.- SUCEDIO EN MADRID
23,45.- CINE DE NOCHE 

“Dormitorio de jovencitas"
01,25.- TELENOTICIAS
01,40.- CINE: SALA DE MADRUGADA 

“Luna loca".
03,00.- INFORMACION CULTURAL

Mañana______________ _
08,00.- LA LIGA: FUTBOL ALEMAN
09,45.- CINE MATINAL
11,30.- LAS AVENTURAS DE FLY
12,00.-LA LIGA: FUTBOL
14,00.-TREINTA MINUTOS
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00.- ROSEANNE
15,30.-UNA DE CINE ESPAÑOL
17,00.-LA LIGA: FUTBOL

Real Madrid-Cádiz
18,50.-LA LIGA: FUTBOL
19,50.-TELENOTICIAS
20,30.- LA LIGA: FUTBOL

At. Madrid-Deport. de la Coruña
22,30.- CINE DE NOCHE
00 30 - ENTRE AMIGOS
02,30.- CINE: SALA DE MADRUGADA 

•OIONCULTU0' A 
.. 4

JUEGO DE NOCHE * 
(LA 2, 21,30).—Mike Seaver 
es un buen policía encargado de 
un muy complicado asunto. 
Debe encontrar a un asesino que 
tiene aterrorizada a toda la ciu
dad. No sabe prácticamente

MUSICAL

LOS REYES DEL MAM
BO TOCAN CANCIONES 
DE AMOR *★* (CANAL+. 
22,05)—Procedentes de Cuba, 
llegan a Nueva York los herma
nos César y Néstor Castillo. El

EROTICA

JUEGOS INTIMOS * 
(TVE-1. 23,40).—Un joven 
matrimonio que se encuentra 
hastiado de su rutinaria vida en 
común, debido al poco interés 
que se ha puesto en sacar la 
relación adelante, decide to
mar una drástica decisión: pa
sar el día por separado convi

DRAMA

DAISY KENYON (LA 2. 
01,15).— La elegante y sugesti
va Daisy Kenyon rompe con Dan 
O'Hara, porque éste, a pesar de 
sus promesas, no logra divorciar
se de su esposa. Para volver a 
conquistar a Daisy. Dan, que es un 
abogado muy reconocido, se hace

DRAMA

LA VIDA INTIMA DE JU
LIA NORRIS **★ (LA 2. 
03.00).— Julia Norris es una 
mujer de mediana edad que pasa 
la Nochevieja en Londres en 
plena guerra. En la estación de 
tren, espera la llegada de un jo

★ ★★★ Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

SEGOVIA

15,00.- SERVICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL 

19,00.-AVANCE INFORMATIVO 
19,05.- DIBUJOS ANIMADOS 
19,30.- MUSICAL 21 
20,30.- REDACCION 21.

INFORMATIVO 
21,00.- REPORTAJE 
21,30.- PELICULA 

“Fevef

(DARTISLER^L
■»* MULTICINES MIRO -

SALA 1 SALA 2
A las 7,30 y 10,30.

“MARIACHI”
SONIDO 

DOLBY STEREO

Alas 7,30y 10,30.

“En la línea 
de fuego”

SONIDO DOLBY STEREO

—
SALA 3 SALA ZULOAGA

A las 7.45 y 10.45.

“SIN TESTIGOS”
SONIDO 

DOLBY STEREO

A las 7,30 y 10,30.

“Dave, presidente 
por und

SONIDO DOLBY

nada de él. La única pista que 
tiene es el tipo de crímenes que 
realiza. Las víctimas siempre 
son jóvenes rubias, que termi
nan asesinadas brutalmente. El 
arma que utiliza el asesino es un 
garfio.

primero es el más mujeriego, 
mientras que Néstor, más nostál
gico y tímido, es el compositor y 
trompetista. Por culpa de su ca
rácter, César empieza a tener pro
blemas con los gángster locales.

viendo con otro hombre y otra 
mujer. Durante su ausencia la 
hija de ambos entabla amis
tad con un muchacho. Lo que 
en un principio comenzó 
como una amistad, terminó 
derivando en algo muy dife
rente que resulta muy difícil 
de sacar adelante.

cargo de un muy importante 
caso. Es un asunto que interesa 
a su amada y lo único que pre
tende es reconquistar a su amor. 
Pero su plan no sale como espe
raba, ya que pierde el pleito y su 
esposa se entera de todo por una 
conversación.

ven teniente. Este joven resul
ta ser un hijo ilegítimo suyo. 
Para evitar cualquier posible 
escándalo, tomó la decisión, 
junto a una joven pareja amiga 
suya, de que fuese adoptado 
por éstos.

23,00.- REDACCION 21.
INFORMACION
EN DIRECTO

00,00.- SERVICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL

Mañana ______________
08,00.- SERVICIO SEGOTEX
18,00.- PELICULA 

“Marcianos go home"
19,30.- PELICULA

“Un tipo de altura"
21,00.: INFORMATIVO

REGIONAL
21,30.- PELICULA

“Regreso a Bontiful"
23,00.- SERVICIO SEGOTEX

M.C.D. 2022
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DISCO DE ORO 

PARA LOS MONJES
El coro de la abadía de 

Santo Domingo de Silos 
recibe hoy el primer dis
co de oro de su historia 
por el doble compacto 
“Las mejores obras del 
canto gregoriano”, que 
ha vendido más de 
50.000 copias en España. 
El primero de los discos 
recupera el que grabó 
hace 20 años el coro del 
monasterio, a las órde
nes de su abad Ismael 
Fdez. de la Cuesta, bajo 
el título “Antología del 
canto gregoriano”. El se
gundo recopila tres vie
jos discos grabados en 
1976 también por el coro 
de la Abadía bajo la di
rección del abad Feo. Ja
vier Lara. Este canto 
surgió en el siglo VI, en 
un intento del Papa Gre
gorio I por unificar los 
distintos estilos del canto 
litúrgico cristiano exis
tentes, como el ambro- 
siano. el bizantino o el 
sirio, bajo unas reglas 
donde se establecía que 
el rezo debía primar so
bre la música.

APAGON EN EL 
CONGRESO

El Congreso de los Di
putados sufrió ayer un 
“apagón” durante 18 
minutos que no provocó 
la suspensión la Comi
sión Constitucional que 
en ese momento estaba 
reunida. Según Unión 
Fenosa, el corte afectó a 
la zona de Río Rosas y al 
Congreso y fue ocasiona
do por una avería en la 
subestación del distri
buidor norte, de la calle 
Manuel Silvela.

■ MISCELANEA -----

La Guardia Civil es un grupo de población sana, según un asesor de sanidad de Interior. PEÑALOSA

Desde abril, el 11% de la Benemérita ha dejado de fumar

La Guardia Civil tiene más colesterol 
que el resto de la población

El 57 por ciento de los guardias civiles tiene niveles de colesterol 
y de ácido úrico superiores al resto de la población debido a una 
inadecuada alimentación, aunque el riesgo de tener dolencias 
cardiovasculares es similar, según los primeros resultados del 
programa “Cardiocheck”, presentados ayer.

Madrid (Efe).— El proyecto 
“Cardiocheck", que se inició en 
abril de este año, revela que, en 
general, la Guardia Civil es un 
grupo de población sana, según 
el asesor de sanidad del Ministe
rio del Interior, doctor Manuel 
Peña, quien señaló que este tra
bajo es el más importante del 
mundo sobre factores de riesgos 
cardiovascular en las Fuerzas de 
Seguridad del Estado.

Así, se han realizado ya 
17.354 análisis, lo que supone 
que un 27% de los 65.000 efec
tivos con que cuenta la Guardia

Civil han sido sometidos a estu
dio cardiológico. Colesterol, ta
baco e hipertensión son los tres 
principales factores de riesgo en 
este colectivo, expresó Peña.

Desde el inicio del programa, 
cuyo objetivo es corregir los fac
tores de riesgo de enfennedades 
cardiovasculares (infarto y 
trombosis) y proporcionar hábi
tos de vida saludable, el 11% de 
los guardias civiles han dejado 
de fumar. A pesar de ello el taba
quismo aparece en el 45% de los 
guardias, de los cuales un 19% 
fuma más de 20 cigarrillos al día.

Dentro de los hábitos de este 
colectivo, se ha observado que 
un 49% practica algún deporte 
de forma moderada, el 7% de 
forma intensiva y un 43 ninguno, 
frente al 33% de los españoles 
que se confiesan sedentarios. 
Además, el 17% de los guardias 
padece hipertensión arterial mo
derada y tienen elevados niveles 
de ácido úrico, un 13% sufre 
obesidad y el 57% tiene coleste
rol por encima de los valores 
deseables, de los cuales el 41% 
se sitúa en los márgenes tolera
bles. Entre las principales causas 
de esta situación, Peña destacó 
una inadecuada alimentación en 
la que destacan los huevos, carne 
de cerdo y de vaca, embutidos, 
conservas y frutos secos más de 
tres veces por semana.

BURBUJAS
• El cocinero que prepa
ró el banquete para el pre
sidente de EE.UU., Bill 
Clinton, y otros gober
nantes en la reunión del 
Consejo para la Coopera
ción Económica de Asia 
y el Pacífico, padece he
patitis del tipo A. El mé
dico Russ Alexander, del 
Departamento de Salud 
Pública de la ciudad de 
Seattle, Estado de Was
hington, donde se celebró 
la reunión la semana pa
sada, dijo que es “extre
madamente poco prob
able" que Clinton y sus 
invitados hayan contrai
do esta enfermedad. “De 
todas formas La Casa 
Blanca ha sido notificada 
de este hecho como me
dida preventiva", señaló 
Alexander. El portavoz 
de la mansión presiden
cial, A. Jones, dijo que 
“esto no es motivo de 
alarma”, y subrayó que 
no se aplicará a Clinton 
ninguna inyección para 
inmunizarle. Alexander 
explicó que los cocineros 
y sus ayudantes usan 
guantes en su tarea, en la 
que, afirmó, son “meticu
losos”.

• Dos ex miembros del 
grupo de agentes de segu
ridad del cantante Michael 
Jackson, acusado de su
puestos actos deshonestos 
en un menor de 13 años, 
afirman que éste rutinaria
mente pasaba las noches 
con “pequeños amigos”. 
Los ex policías de Ja
ckson, que junto con otros 
tres compañeros han pre
sentado una demanda civil 
contra la superestrella 
“pop” por presunto despi
do injustificado, afirman 
que jamás vieron a Ja
ckson pasar la noche con 
adultos o con mujeres.

i

ABRIENDO PUERTAS.— Dentro de las obras de rehabilitación 
de la muralla quiza una de las iniciativas más significativas sea la 
recuperación de antiguas zonas de la misma. Este es el caso de la 
“Puerta del Sol”, uno de los elementos más representativos de la
judería que ahora se está reconstruyendo.— (Foto: Peñalosa).

■ UMOR SIN ACHE —

Como ahorrar para salir de la crisis que nos azota
ALAMEDO DEL PARRAL Y DIEZ

Sabida es la puta crisis eco
nómica que azota a nuestro país. 
¿Qué hacer? Desde Europa nos 
llegan prudentes consejos, pero 
ya sabemos todos que España 
es diferente y también que a 
grandes males grandes reme
dios. Conscientes de la obliga
ción que tenemos como ciuda
danos con el procomún, ahí va 
un paquete de medidas para que 
nuestro Gobierno las considere 
y no las eche en saco roto:

• SEMANA LABORAL 
DE UN DIA.— Esta medida es 
muy -beneficiosa y consiste en 
trabajar un solo día a la semana, 
pero trabajar de verdad, no 
como se venía haciendo hasta 
ahora. El día laboral se llamará 
“lunes", y todos los demás se 
llamarán “domingo", a excep
ción del sábado que seguirá lla
mándose sábado como su pro
pio nombre indica, y en el que 
se hará puente siempre, recono

ciendo este derecho en todos los 
convenios colectivos y ordenan
zas laborales. Los días de la se
mana llamados “domingo" no 
serán abonables (puesto que no 
se trabaja), pero tampoco serán 
recuperables. El que sí será abo
nable será el día llamado “lu
nes", como si fuera efectivamen
te trabajado. Con esta medida el 
Gobierno del país ahorrará a la 
nación 280.000 millones de pe
setas anuales, o sea, una barbari
dad de Equs.

• VACACIONES DE6 ME
SES CADA TRIMESTRE — 
Otra variante a considerar, pro
puesta por el profesor Kurrele 
de Boston, es que los producto
res disfruten de 6 meses vaca- 
cionables cada trimestre. Se tra
ta, claro está, de vacaciones no 
abonables (pero tampoco recu
perables). Dichas vacaciones 
podrán disfrutarse preferente
mente en verano, aunque tam
bién en primavera y otoño, a

gusto del consumidor; y en in
vierno. si así lo ordena la auto
ridad laboral competente con el 
oportuno laudo. El trabajador 
tendrá libertad total para disfru
tar sus vacaciones en Miami o 
en Cancún, o donde quiera (por 
ejemplo, en CercedHla).

• AÑOS SABATICOS LA
BORALES.—Los despidos pa
sarán a llamarse “años sabau- 
cos”, aunque la suma de 10 ano. 
sabáticos se considerara “desp - 
do simple" y la acumulación de 
50 años sabáticos “despido lar 
ga duración". El año sabático 
laboral no será recuperabas 
bien es verdad que tampoc 
abonable. Durante los anos sa 
báticos laborales, los product^ 
res podrán jugar a Jye^bo, 
azar con total libertad (loto. 
noloto, horóscopo, etc.f _ 
comedidas el Gobierno^ 
rraráporlomenos2billone 
pesetas anuales, equiví 
una burrada de Equs.
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VILLA DE 
CUELLAR

Su uso pudoestarjolacionado con la industria de lana o tejidos

Descubiertas dos nuevas pilas 
medievales en la plaza del Estudio
En las obras de urbanización que se es

tán llevando a cabo en la plaza del Estudio 
siguen apareciendo restos arqueológicos. 
Al realizar las zanjas de cimentación para 
construir un muro de contención han apa
recido dos pilas medievales cuyo destino

parece estar relacionado con la industria 
de la lana, tejidos o curtidos de pieles. 
Estas pilas son similares a la encontrada el 
pasado verano, de cuyo hallazgo EL ADE
LANTADO DE SEGOVIA dio cumplida 
información.

Caja España abre su 
primera sucursal en la 
provincia de Segovia

____________________ S. GUIJARRO
Estos recipientes han sido 

hallados en la zona sur de la 
plaza al realizar una zanja de 
cimentación para construir un 
muro perpendicular al extremo 
de la muralla cercana a la iglesia 
de San Esteban. Las pilas están 
situadas a 2,30 metros bajo el 
nivel de la actual plaza, lo que 
supone la existencia de un relle
no en esta zona superior a los 
dos metros. La distancia con 
respecto a la hallada el pasado 
verano es aproximadamente de 
un metro.

Según Domiciano Vega, ar
queólogo que realiza el segui
miento de las obras de la plaza, 
las dos nuevas pilas encontra
das confirman la teoría de que 
en esta zona de la población 
existieron batanes o tenerías, 
dedicadas a la industria de teji
dos, lanas y curtido de pieles.

Desde que en los últimos 
años se está llevando a cabo en 
algunas zonas del casco antiguo 
de Cuéllar un seguimiento ar
queológico de las obras, es la 
primera vez que se documentan 
este tipo de construcciones.

En las obras de la plaza del 
Estudio han aparecido hasta 
ahora, además de la primera 
pila, cimentaciones de la anti
gua muralla, otra gran cimenta
ción de finalidad desconocida, 
empedrados superpuestos en 
rampa entre la iglesia de San 
Esteban y la calle del Estudio, y 
el mayor y más perfecto silo 
encontrado en Cuéllar, cuyas 
dimensiones son tres metros de 
altura por dos de diámetro má
ximo interior. También han 
sido hallados otros silos meno
res destruidos por obras poste
riores. Según el arqueólogo to
dos estos hallazgos pertenecen 
a la Edad Media.

En la plaza del Estudio se 
está realizando únicamente un 
seguimiento arqueológico de

Pilas encontradas en el pasado verano. s  g u u ar r o

las obras, no una excavación 
arqueológica de investiga
ción. Por lo tanto sólo se con
trolan y estudian los restos que 
aparecen casualmente en el 
transcurso de las obras.

La mayoría de estos .hallaz
gos serán ocultados por las 
obras de urbanización de la 
plaza, a excepción del gran 
silo, uno de los empedrados y 
los restos de la muralla. Por 
ejemplo, las dos pilas ya son 
invisibles al haberse construi
do sobre ellas los cimientos y 
parte del muro de contención. 
Sin embargo, todos estos ha
llazgos quedan debidamente 
documentados por el arqueó
logo.

Características
Aunque no han sido descu

biertas en su totalidad, según 
los datos facilitados por Do
miciano Vega, las caracterís
ticas de las pilas encontradas 
son muy similares a la hallada 
el pasado verano. Se trata de 
dos recipientes adosados, de 

planta rectangular, con sus di
mensiones aproximadas de 
3x2 metros, una profundidad 
media de 45 centímetros y un 
grosor de paredes que oscila 
entre 30 y 40 centímetros.

El interior de estos reci
pientes está muy bien acabado 
mediante un mortero de cal y 
ladrillo machacado que le da 
un color gris-rosáceo. Esta 
mezcla, realizada convenien
temente, impermeabilizaba 
prácticamente las pilas. El 
fondo de los pisos tiene una 
ligera pendiente hacia el oeste 
para facilitar su vaciado.

Una de estas pilas, la del 
lado sur, se completa con una 
conducción exterior que po
dría estar destinada al llenado 
del recipiente a través de otra 
pila que podría aparecer al sur, 
cuando se realice la escalera 
de acceso a la plaza por este 
punto.

La pila del lado norte apoya 
directamente en la toba, que 
tuvo que ser excavada para 
poder ser construida.

_________________________ SG,
Caja España, la primera enti

dad financiera de Castilla y 
León, inauguró ayer en Cuéllar 
la que es su primera oficina en la 
provincia de Segovia.

La sucursal está situada en la 
céntrica calle Las Parras, la vía 
eminentemente comercial de la 
villa. El acto de inauguración es
tuvo presidido por el director ge
neral de la entidad, Antonio 
Muertes.

Al acto de inauguración asis
tieron altos cargos de la entidad 
como subdirector general, Ma
tías Pedruela, y el vicepresidente 
José Manuel Torre.

También estuvieron presentes 
el alcalde de la villa, Mariano 
Molinero, los portavoces de los 
partidos políticos que forman la 
corporación municipal, diverso 
personal directivo de Caja Espa
ña, medios informativos locales 
y varios empresarios locales y 
comarcales.

El vicepresidente de la enti
dad dirigió unas breves palabras 
a los asistentes y manifestó que 
es un motivo de satisfacción 
para Caja España poder abrir la 
primera sucursal de Segovia en 
Cuéllar y que la entidad viene a 
servir los intereses de la comar
ca, trabajar por el beneficio de 
sus clientes y ofertar en las me
jores condiciones todo tipo de 
servicios bancarios.

El alcalde contestó a sus pa'a- 
bras agradeciendo la apertura de 
la oficina en Cuéllar expresando 
el deseo de que sus servicios 
sean un revulsivo para la econo
mía local y deseando éxito en la 
gestión.

También manifestó la dispo
sición del Ayuntamiento para 
colaborar con la entidad de los 
aspectos financieros y cultura
les.

Expansión
Una vez finalizado el acto de 

inauguración, Caja España ob
sequió con un regalo a todos los 
asistentes y ofreció un vino es
pañol en el restaurante San Fran
cisco.

Con anterioridad a la inaugu
ración de la oficina, la entidad 
ofreció un almuerzo a los repre
sentantes políticos y medios in
formativos.

A los postres, el director ge
neral manifestó que la apertura 
de la sucursal se enmarca en la 
política de expansión de la en
tidad por la comunidad de Cas
tilla y León y que la oficina de 
Cuéllar es la continuación na
tural de las sucursales que Caja 
España tiene en los pueblos ve
cinos de la provincia de Valla- 
dolid San Miguel del Arroyo y 
Campaspero.

Antonio Muertes dijo que la 
entidad aspira no sólo a estar 
presente en Castilla y León sino 
en toda la geografía nacional, 
manteniendo con idea de futuro 
la expansión por Portugal y paí
ses americanos.

Muertes destacó de Caja Espa
ña la competencia, profesionali- 
dad, agilidad en la gestión y 
adaptación a la realidad econó
mica y social de la población. 
También dijo que una gran parte 
de los beneficios que se generan 
se invierten en su obra social y 
cultural, y anunció que Caja Es
paña patrocinará en diciembre 
en Cuéllar el concierto de un 
quinteto de la orquesta de Casti
lla y León.

Proyecto informático
El director general afirmó que 

la entidad bancaria Caja España 
está por encima de cualquier otra 
entidad financiera de Castilla y 
León por tecnología, medios 
humanos y capacidad de ges
tión, con una cuota de mercado 
del 36 por ciento y unos depó
sitos de 611.184 millones de 
pesetas.

Antonio Muertes manifestó 
que Caja España está desarro
llando un ambicioso proyecto 
informático bancario con la úl
tima tecnología a nivel interna
cional, que supondrá para la 
entidad la posibilidad de ofre
cer a sus clientes una oferta 
única en España y una forma 
distinta de ver el negocio finan
ciero.

También afirmó que llegan a 
la villa de Cuéllar a competir 
en el mercado con las demás 
entidades bancarias de una 
forma noble pero firme, y que 
la expansión por la provincia 
de Segovia se realizará con 
calma y prudencia pero de 
una manera decidida.

HOSTAL-RESTAURANTE ¡LA BODA DE ENSUENO!
Al contratar tu banquete de boda, 
el viaje de novios TOTALMENTE GRATIS

A Canarias o Sudamérica
Cira, deSegovia-Valladolid, km. 87
Teléfonos 56 20 62 / 56 20 63

TABANERA LA LUENGA 
(Segovia)

Un palacio del siglo XVII para tu boda
* CALIDAD EN LOS PRODUCTOS.
t ELABORACION ESMERADA.
* PROFESIONALES A TU SERVICIO.

En el día de tu boda tú serás la reina
LA El.ORESTA, Tclf. 43 46 11 - DUQUE, Tclf. 43 05 37

en sexM®
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El horno de 
asar “El Soto”, 
se une a la 
promoción del 
turismo rural
___________________________

Esta tarde será inaugurado un 
nuevo establecimiento hostelero 
que pretende ser un eslabón más 
en la cadena de establecimientos 
abiertos al público, colaborando 
así con el turismo rural que cada 
vez está surgiendo y promo
viéndose más en nuestra pro
vincia.

El nuevo establecimiento 
llamado homo de asar “El Soto”, 
del que es propietario Mariano 
Montero Pascual está cercano a 
Riaza. la estación de “La Pinilla” 
y camino de Boceguillas.

Ha sido rehabilitada una casa 
antigua sin ningún tipo de ayuda 
o subvención con una inversión 
de 14 millones de pesetas.

Esta tarde, a las 20,00 horas 
serán bendecidas las instalacio
nes y el nuevo establecimiento 
será presentado a los presentes 
por el ingeniero de Transportes 
y escritor Antonio Núñez, con
tando con la colaboración, entre 
otras entidades de EL ADE
LANTADO DE SEGOVIA.

Rutas ecuestres y 
cicloturismo

Además de su labor gastro
nómica el establecimiento va a 
fomentar las rutas ecuestres, 
comarcales, provinciales y re
gionales y las locales a las po
blaciones vecinas de Castillejo 
de Mesleón, Gomeznarro o la 
ermita de San Benito en el 
Sexmo de Riaza. La práctica 
del cicloturismo también ten
drán cabida en este fomento del 
turismo rural a través de este 
nuevo establecimiento hostele
ro, ya que el entorno de “El 
Soto" es un marco ideal para la 
práctica de este deporte, la bi
cicleta de montaña.

Misa en la iglesia de Santa María la Mayor en honor 
de la patrona de la música, Santa Cecilia

_________________BELEN DE MARCOS
Se celebró en Ayllón, el día de 

Santa Cecilia (22 de noviembre) 
patrona de los músicos, aunque 
con un día de antelación. Y ellos 
fueron, precisamente, los prota
gonistas que hicieron protago
nistas a los que se encontraban a 
su alrededor.

Salieron temprano de casa, 
con sus instrumentos musicales 
en mano, para escuchar la misa, 
en la iglesia de Santa María la 
Mayor, en honor a su protectora; 
concluida ésta la sacaron en pro
cesión.

A partir del acto religioso la 
fiesta se convirtió en una ruta por 
los bares, hasta la hora de comer.

Como cada año, niños, jóve
nes y por supuesto, los más vete
ranos, ente ellos miembros de la 
orquesta Ritmo, de Ayllón, se 
unieron para amenizar el día de 
su festividad Santa Cecilia. Una 
tradición musical que comenzó 
para todos, sin duda, de la mano

■■■■■■■■■■ SAN ILDEFONSO ■■■■■■■■■■

Según la concejala de Hacienda, M- Vicenta González

El Ayuntamiento congela los 
impuestos municipales para 1994
La concejala delegada de Hacienda y Patrimonio en el 

Ayuntamiento del Real Sitio de San Ildefonso asegura que 
el Consistorio ha congelado los impuestos municipales para 
el próximo año, en un escrito, que reproducimos a continua
ción, en respuesta a una información sobre la elevación de 
las tarifas y precios públicos en este Ayuntamiento.

A.S.
La Ley reguladora de las 

Haciendas Locales (L.H.L.), 
obliga a aprobar y publicar las 
modificaciones de dichas or
denanzas antes del 31 de di
ciembre del año anterior a su 
publicación.

La subida aprobada recien
temente a aplicar únicamente 
en tasas y precios públicos en 
1994, suponen el 3,5%, índice 
de inflación previsto. Si las 
tasas y precios públicos rep
resentan la contraprestación 
económica por la prestación 
de unos servicios, justo es 
que suban al menos el au
mento del coste en los servi
cios.

Lo que no se dice en la in
formación es que los im
puestos municipales no se han 
modificado para el año 1994, 
en consideración a la situa
ción económica actual. Más 
claramente “el Ayuntamiento 
de San Ildefonso congela los 
impuestos municipales para 
1994.

Aclarar que efectivamente 
en 1991, se revisaron en pro
fundidad todas las ordenanzas 
a aplicar en 1992. Esto se hizo 
en un intento de sanear la ha
cienda municipal, que se ca
racterizaba por una baja re
caudación, ya que casi todos 
los impuestos estaban en los 
mínimos exigibles por la ley, 
lo cual llevaba a que no se 

AYLLON

del mejor maestro de música de 
Ayllón, Juan Manuel Pérez, 
quien dejó discípulos seguido
res, como el caso de José Tutor,

generasen los recursos nece
sarios para realizar las inver
siones y prestar los servicios 
que un municipio como el 
nuestro necesita.

Recordar que en nuestro 
municipio, con una población 
de hecho superior a 5.000 ha
bitantes y otra de tipo esta
cional, —a la que también 
hay que prestar servicios— 
se aplican los tipos impositi
vos que corresponden a mu
nicipios de menos de 5.000 
habitantes, y que son sensi
blemente más bajos. Ade
más, ni siquiera aplicamos 
los tipos máximos que la ley 
autoriza para este tipo de 
municipios.

Hacer notar el esfuerzo que 
se está llevando a cabo para 
depurar los padrones de todo 
los impuestos y tasas y mejo
rar la recaudación.

Carga tributaria
Por lo tanto, los Vecinos de 

San Ildefonso “soportan” 
como cualquier ciudadano la 
carga que “para todos”, signi
fica pagar impuestos. Supon
go, que esta carga se hará me
nos pesada cuando, día a día, 
se ve mejorar nuestro pueblo 
y se nos dan más y mejores 
servicios.

También supongo que les 
ayudará a “soportar" mejor su 
carga tributaria el empezar a 
notar los resultados de su lar- 

hoy profesor de música; y una 
orquesta que a pesar de su silen
cio durante algunos años y el 
cambio de algunos de sus miem

Mercado de San Ildefonso.

galuchaporobtenerlapropie- 
dad de un patrimonio munici
pal, que les dignifique como 
puebloy como institución.

La entrega de la Casa Con
sistorial al Ayuntamiento de 
San Ildefonso, por parte de 
Patrimonio del Estado, junto 
con el pago de los impues
tos que por la Ley de Ha
ciendas Locales correspon
de a todos los organismos 
del Estado presentes en 
nuestro municipio, marcan 
un hito en el camino de la 
recuperación a la normali
dad —tanto patrimonial 
como recaudatoria— de 
nuestro Ayuntamiento.

bros, hace algún tiempo que 
vuelve a sonar como orquesta, 
porque nunca dejaron de inter
pretar.

SEPULVEDA 11

Proponen la 
distribución por 
cable para las 
señales de TV
________________________________¡LE.

El martes, se celebró una reu
nión en el Ayuntamiento de Se- 
púlveda con los vecinos de la 
villa, para tratar el tema de la 
teledistribución por cable. ■

El alcalde de la villa fue invi
tado por la empresa Ikusi, a visi
tar una ciudad del País Vasco 
donde tienen instalado este tipo 
de teledistribución, la pasada 
primavera. Siguiendo el acuerdo 
del pleno del pasado 29 de abril, 
ha sacado a información pública 
este tema. En el transcurso de la 
reunión Ismael Ortiz expresó las 
razones por las que considera in
teresante se lleve a cabo este pro
yecto. Entre otras, señaló, por
que han sido muchos los intentos 
de solucionar la mala recepción 
de imagen que la villa posee por 
su situación orográfica sin nin
guna solución. Otra razón es la 
estética, por ser un pueblo con 
un atractivo monumental, que se 
está dañando con las instalacio
nes de antenas en cualquier sitio, 
sobre todo parabólicas. De esta 
forma las antenas quedarían su
primidas.

Seguidamente intervino Pe
dro Serrano, director regional de 
Ikusi quien expresó las caracte
rísticas técnicas del proyecto.

Dicha teledistribución lleva
ría un centro cabecera, donde se 
captaría la señal. Esta'señal iría 
distribuida por toda la villa por 
cable aéreo, como si se tratara de 
la corriente eléctrica o el teléfo
no. Manifestó que sin un costo 
excesivo se podría dar cobertura 
a cualquier punto de la villa con 
la misma nitidez de imagen. Con 
este medio se podrían ver todos 
los canales terrestres incluso los 
emitidos a través de los satélites 
Ispasal y Astra. es decir, de 20 a 
30. Para comenzar se emitirán de 
8 a 12 canales.

En los próximos días se va a 
iniciar una campaña de capta
ción de vecinos, que deseen ha
cer conexión a la red. Pasarán 
por las casas unas personas ex
plicando todo tipo de caracterís
ticas y el coste del proyecto. Para 
llevar a cabo este proyecto son 
necesarias un mínimo de 300 co
nexiones, saliendo el costo de 40 
a 50.000 pesetas. Si el número de 
conexiones fuese mayor se redu
ciría el precio de las mismas.

El Ayuntamiento de Sepul- 
veda con el ánimo de dar faci
lidades, deja a elección de los 
vecinos la forma de pago, pe
diendo ser al contado o en men 
sualidades de 5.000 pts. esta 
cantidad será ingresada en un' 
cuenta abierta para tal fin. 
el caso de no salir un numer 
suficiente se devolvería el di
nero. El mantenimiento de este 
servicio podría ser de LOO 
2.000 pts. al año. .

Si los vecinos de la villa. res
pondiera favorablemente. 
comenzaría a elaborar el pr0^ , 
lo y en el plazo de 2 meses po 
entraren servicio uno de los 
rrios con mayor dificultai 
captación, el resto del Pu^ 
quedaría concluido en el p' 
de 6 a 9 meses.

M.C.D. 2022
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■
 SANTA MARIA 

DE NIEVA

Useros: “Hay 
que educar a la 
población para 
que utilize bien 
el agua”

K ____________________ MEDIA LUNA
Una veintena de alcaldes de la 

comarca se dieron cita en el sa
lón de plenos del Ayuntamiento, 
donde tuvo lugar una jomada so
bre el tratamiento del agua y me
jora del medio ambiente organi
zada por ALPYMA, Asociación 
de Alcaldes de Pequeños y Me
dianos Ayuntamientos y patroci
nada por la Consejería del Me
dio Ambiente y Ordenación del 
Territorio de la Junta de Castilla 
y León.

Santos Migueláñez Muñoz, 
presidente de ALPYMA indicó 
en su intervención que el agua 
escasea y que el abastecimiento 
para las poblaciones conlleva di
versos problemas, distribución, 
infraestructuras, contaminación, 
aguas residuales etec.

A continuación Eusebio Gar
cía, alcalde de la villa, comentó 
cómo se consume más agua del 
que se necesita y la incidencia 
que tiene hoy la contaminación 
y los daños ecológicos.

El presidente de la Caja de 
Ahorros de Segovia, José Mi
guel Useros, ingeniero de Mi
nas, hizo incapié sobre todo en 
que se debe educar a la pobla
ción para utilizar adecuadamen
te ese bien que es el agua, seña
lando los problemas que se dan 
en los abastecimientos tradicio
nales que con el aumento de la 
demanda se quedan cortos, debién
dose renovar las redes de distribu
ción, muy deterioradas. Las solu
ciones deben de tener en cuenta la 
cantidad y la calidad del caudal.

El geólogo Javier Martínez 
Castelo habló sobre la contami
nación de las aguas indicando 
que las soluciones deben de ser 
sobre todo preventivas: imper
meabilizar los vertederos, perse
guir abusos... Agustín Buendia 
Lázaro, ingeniero de Minas, ha
bló de la calidad de las aguas de 
abastecimiento a las poblaciones 
Según la normativa de la CE, 
mlacionando los nuevos mate
riales que evitan la corrosión y 
debiendo utilizar productos anti
contaminantes.

A continuación se abrió un 
coloquio en el que los alcaldes y 
disientes plantearon sus proble
mas, la soluciones que se podían 
buscar y los sitios a donde se 
Podía acudir, la Diputación y la 
unta. Clausuro el acto Albino 

Lope?. Torrecilla, director gene- 
ral^ de Urbanismo de la Junta, 
Señalando que conociendo los 
Problemas se pueden estudiar y 

Uscar las soluciones.

NAVA DE LA ASUNCION

Con la representación de “Historiasde escaparate”

El grupo de teatro “Marídala” obtiene un 
extraordinario éxito en su última actuación

El ingenio y creatividad de que está haciendo gala el grupo 
de teatro “Mandala”, volvió a manifestarse una vez más en 
su representación “Historias de escaparates”. Envuelta den
tro de un cierto ambiente de expectación, por ver qué novedad 
presentaría de nuevo este grupo en su segunda actuación en 
público, la puesta en escena de “Historias de escaparate”, no 
sólo llamó la atención, si no que dejó sorprendido a los 
numerosos espectadores que se amontonaban delante de unos 
escaparates que mostraban una visión completamente distin
ta a la imagen cotidiana.

-_________________ AMARUARRI

Una representación que 
causó admiración por resaltar 
poco común al género de tea
tro clásico del que se tiene 
conocimiento, ya que aquí 
son escasísimas las oportuni
dades de poder verlo.

En esta ocasión el teatro 
salía a la calle teniendo como 
escenario el propio ambiente 
callejero y donde los actores 
invitaban a participar de la 
imagen inanimada del esca
parate, pero con la excepción 
de contar con la presencia 
viva de cada actor repre
sentando unos maniquís, que 
alternaban tan solo dos movi
mientos para dejar constan
cia de su interpretación. La 
cual se adaptaba al entorno y 
decorado de cada escaparate.

Con esta experiencia el 
grupo “Mandala”, compues
to por 17 actores, intentaba 
hacer un buen espectáculo, 
de reducido coste económico 
y fundamentalmente de sacar 
el teatro a la calle, según nos 
comenta la directora del mis
mo Pilar Bayón.

Experiencia que ante el 
extraordinario éxito alcanza
do se tiene proyectado trasla-

PALAZUELOS DE ERESMA

IU mantiene que los actuales responsables municipales está 
convirtiendo el Ayuntamiento en “su oficina particular”

________________________________A.S,
El concejal de IU en el Ayun

tamiento de Palazuelos de Eres- 
ma, Domingo Asenjo, mantiene 
que los actuales responsables 
municipales están “convirtiendo 
el Consistorio en su oficina par
ticular”.

En un comunicado dirigido a 
esta Redacción, Asenjo Mate, 
denuncia que esta tarde en el ple
no ordinario que tendrá lugar a 
partir de las 20,00 horas, se ten
drá que decidir, en el punto oc
tavo del día, la propuesta del 
equipo de gobierno de “modifi
cación del régimen de sesiones

darlaaotro ambiente diferente 
al rural, para contrastar la 
aceptación y resultado que 
puede darse en un entorno di
ferente.

Bajo esa finalidad se están 
haciendo gestiones para llegar 
a representarla en ciudades 
como Madrid, Segovia, Sala
manca y Falencia.

Donde a buen seguro y da
das las características del es
pectáculo cambiaran el am- 
biene monótono del paseo 
por los comercios y los esca
parates llamarán la atención 
al mostrar un toque diferente 
a la exposición habitual de 
sus productos.

En su corta existencia este 
grupo, que surge del taller de 
teatro también creado a ini
ciativa de Pilar Bayón, cuyos 
conocimientos y formación 
sobre el teatro provienen de 
su paso por diversas escuelas 
y grupos teatrales, ha cose
chado varios éxitos desde que 
apareciera en su primer inter
pretación con la repre
sentación de un moderno es
tilo teatral de origen cana
diense denominado “Match 
de improvisación”

Estilo novedoso y poco co

ordinarias” del pleno del Ayun
tamiento.

“Se pretende modificar el ré
gimen de las sesiones ordinarias 
del pleno del Ayuntamiento que 
ahora se reúne una vez y lo quie
ren poner cada dos meses— ase
gura el concejal de IU— Ade
más con el punto número nueve 
de la convocatoria de hoy, que 
versa sobre la delegación de 
competencias del pleno en la 
Comisión de Gobierno, van a de
jar al pleno sin reuniones y sin 
contenido al delegar en una Co
misión de Gobierno, que por 
cierto sólo la compone un grupo.

lina escena de “Historias de Escaparate". a mar u g an

nocido, de ahí que estén inte
resados en darlo a conocer a 
otros grupos o personas intere
sadas en el teatro, a fin de po
der llevarlo a la práctica.

Consiste en la formación de 
dos equipos de actores que 
dentro de unas normas preesta
blecidas y un espacio de tiem
po limitado compiten, dentro 
de una total improvisación, es

el socialista, de los cinco grupos 
que componemos la corporación 
municipal".

Coto privado
“Con estas nuevas decisio

nes— continúa afirmando el 
concejal izquierdista—que pre
tenden tomar los actuales res
ponsables municipales, dan un 
paso más en convertir al Ayun
tamiento en su oficina particular 
y al municipio en su coto privado 
y dan otro golpe más a la libertad 
y a la democracia, dejando las 
cosas claras respecto a cómo se 
entienden estas cosas por el ac

cenificación cualquier género 
teatral. Un juez arbitra el 
“match" y los espectadores 
participan valorando las cuali
dades interpretativas de cada 
equipo mediante votación.

Actualmente el grupo 
“Mandala" se encuentra ensa
yando la obra “¡Bufa!, que 
ópera", original de ellos mis
mos.

tual alcalde “socialista”, Modes
to Gil Migueláñez.

En el pleno ordinario de esta 
tarde también se debatirán la 
propuestas de fiestas locales la 
borables, la revisión de los pr 
cios del servicio de limpieza H 
edificios, la convocatoria 
concurso del servicio de limpi 
za de edificios, además de estu 
diarse el cobro de consumo 
suministro de agua y el recu 
de reposición del concejal de 
y los concejales del PP y C 
contra el acuerdo número seis 
los del pleno del pasado 24 
septiembre de 1993.

PARA CELEBRAR TODO TIPO DE 
BANQUETES, EN EL HOTEL LOS ARCOS, 
CON SU COCINA Y SALONES...

Quedara como un rey.
TELEFONO: 43 7 4 62

DIRECCION: Nietos de Cándido Telf. 44 08 36
PROGRAME SU BANQUETE
------ EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA-------
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La acusación 
pide 504 años 
de prisión para 
cuatro jóvenes 
por violación

Burgos (Efe).— La acusación 
particular pidió para cuatro jóve
nes acusados de violar a una jo
ven de Aranda de Duero, penas 
que en total suman 504 años de 
prisión. En la vista oral, que con
cluyó ayer por la tarde en la Au
diencia de Burgos, después de 
una aplazamiento la semana pa
sada, el fiscal incrementó su so
licitud inicial de 298 años de cár
cel a más de 306, por robo con 
violación, cuatro delitos de vio
lación. amenazas, daños, lesio
nes y detención ilegal, mientras 
que la defensa pidió la libre ab
solución de los acusados.

Los hechos se remontan al 
mes de agosto de 1.990 cuando 
la joven y su novio, que se en
contraban en el interior de un 
coche, fueron atacados presun
tamente por los acusados, que 
tras atar al joven, violaron en 
repetidas ocasiones a la chica, 
que entonces contaba con 17 
años de edad.

La acusación particular solici
tó para Glicerio de la Fuente de 
la Fuente y Juan Carlos Colomo, 
penas que suman 182 años de 
cárcel para cada uno de ellos, y 
para Javier Hermógenes Alvaro 
Arranz 116 años por los delitos 
de robo con violación, daños y 
lesiones. Para el cuarto acusado, 
Francisco Jesús Gómez Muñoz, 
que al parecer no participó direc
tamente en la violación, la acu
sación pidió 24 años de cárcel.

Según el informe de los foren
ses, los acusados eran “unos de
salmados, con escasa conciencia 
moral y que tienen plena cons
ciencia de sus actuaciones”. 
Las víctimas, que están en la ac
tualidad casadas, sufren impor
tantes lesiones psíquicas, por lo 
que continúan recibiendo trata
miento farmacológico.

Calvo Ortega 
pide al Gobierno 
que sea sensible 
con el malestar 
de la sociedad

Falencia (Efe).— El presiden
te del CDS, Rafael Calvo Orte
ga, pidió al Gobierno que tenga 
sensibilidad ante el “malestar” 
general que se detecta en la so
ciedad española, a través de las 
movilizaciones convocadas por 
los sindicatos.

Calvo Ortega, quien se reunió 
con los cargos electos de su par
tido en Falencia, afirmó que Es
paña necesita “mejorar su com- 
petitividad y llevar a cabo una 
gran reforma de las administra
ciones para salir de la profunda 
crisis en que se encuentra".

Las propuestas del CDS para 
salir de la crisis pasan, afirmó 
Calvo Ortega, por mejorar la 
competividad española, para lo 
que hay que actuar en todos los 
factores que inciden en ella y no 
sólo en algunos como hace el 
Gobierno.

F. Santiago pedirá Ja cesióni de]centro territorial de TVE

La Junta invertirá 1.656 millones 
en las carreteras de la región

El Consejo de Gobierno 
de la Junta aprobó en su re
unión ayer un gasto de 1.656 
millones de pesetas para 
obras de mejora en carrete
ras de la región. La partida 
de mayor cuantía corres
ponde a las obras de acceso 
a La Granja (Segovia), con 
754 millones.

Valladolid. (leal).— La 
Junta de Castilla y León desti
nará otros 532 millones a el 
tramo puente del Congosto 
hasta el límite con Salamanca; 
363 millones se dedicarán a la 
mejora del firme en la carrete
ra BU-910; y seis millones 
para los accesos al Burgo de 
Osma.

El capítulo de infraestruc
turas incluye 787 millones de 
pesetas para obras de sanea
miento y abastecimiento de 
aguas. En la provincia de Avi
la se realizarán tres obras con 
una inversión de 462 millo
nes. Para la localidad de Riaza 
(Segovia) se ha aprobado un 
gasto de 205 millones; y 119 
millones para Boecillo.

El Ejecutivo regional con
cederá subvenciones a cuatro 
diputaciones y doce manco
munidades por valor de 175 
millones de pesetas para con
servación y mejora de infraes
tructuras viarias rurales.

Las diputaciones de Avila y 
Burgos recibirán 20 millones 
de pesetas cada una; Segovia 
contará con 5 millones; y Za
mora con 10,3 millones.

Entre las comunidades be
neficiadas destaca los 19,9 
millones que recibirá la del 
Eresma

El consejero-portavoz de la 
Junta, José Manuel Fernández 
Santiago, manifestó al térmi
no del Consejo de Gobierno, 
que el inicio de las obras del 
primer tramo de la autovía 
León-Burgos se efectuará en 
el segundo semestre del año 
94, con lo que se adelantan al

El pleno de las Cortes debatirá la creación 
de la Sociedad de Gestión de Infraestructuras
Valladolid. (leal).—El pleno 

de las Cortes regionales que se 
desarrollará los próximos días 
30 de noviembre y I de diciem
bre celebrará el debate de totali
dad del proyecto de ley de crea
ción de la Sociedad de Gestión 
de Infraestructuras de Castilla y 
León (GICAL), organismo que 
se encargará de buscar las fuen
tes de financiación para las prin
cipales obras de infraestructura 
previstas por la Junta, comen
zando por la autovía León-Bur
gos.

El orden del día de la próxima 
sesión plenaria fue acordado tras 
la reunión de la Mesa de las Cor
tes y la Junta de Portavoces que 
tuvo lugar en el monasterio be
nedictino de San Zoilo de la lo
calidad palentina de Carrión de 
los Condes.

José Manuel Fernández Santiago, portavoz de la Junta. ar c h iv o

menos seis meses sobre el 
plan previsto.

El inicio de las obras re
quiere la creación de la socie
dad de gestión para Infraes
tructuras de Castilla y León 
(GICALS A), que será aproba
da en el próximo pleno de las 
Cortes regionales.

Televisión regional
El portavoz de la Junta se

ñaló también que el Ejecutivo 
regional ha tomado en consi
deración el reciente acuerdo 
del consejo asesor de RTVE 
en Castilla y León para recla
mar a la dirección del ente pú
blico la cesión del centro terri
torial de TVE con el fin de 
regionalizar la programación 
televisiva.

La petición de la Junta será 
trasladada según Fernández 
Santiago “cuanto antes” al di
rector general de RTVE, Jordi 
García Candau, con el que se 
negociará un acuerdo-marco 
flexible que permita contar

La salida de su sede habitual 
del castillo de Fuensaldaña se 
enmarca en el programa de se
siones itinerantes diseñado con 
motivo del XI aniversario del 
Estatuto de Autonomía.

La elección de Carrión supone 
también el apoyo del Legislativo 
a la campaña de promoción del 
Camino de Santiago con motivo 
de la celebración del Año Santo 
Compostelano. El mismo escena
rio ya fue sede de reuniones legis
lativas en el año 1317 durante el 
reinado de Alfonso VI.

La próxima sesión plenaria 
tratará también dos proyectos de 
ley para la concesión de un su
plemento de crédito para finan
ciar actuaciones incluidas en los 
programas de fomento de em
pleo y otro de crédito extraordi
nario para construir un fondo de 

con tres horas de contenidos 
regionales dentro de una fran
ja de audiencia media-alta. 
Con este acuerdo al Junta des
carta la vieja fórmula del con
trato-programa y apuesta por 
la transferencia y la cogestión 
con financiación compartida, 
coincidiendo con el proceso 
abierto de reforma del estatuto 
de RTVE.

Por otra parte, los conseje
ros han acordado ampliar el 
convenio de colaboración en
tre la Junta y la Universidad de 
Salamanca para desarrollar 
un programa de investigación 
y análisis de las aguas de be
bida de la región, cuyo impor
te asciende a 8,7 millones de 
pesetas.

En cuanto a las medidas re
lacionadas con el medio am
biente figura la aprobación de 
un gasto de 11,9 millones de 
pesetas para la repoblación 
forestal de un monte en El Es
pinar (Segovia), que fue calci
nado en el verano de 1985.

aseguramiento para los trabaja
dores de la extinguida Nitratos 
de Castilla (NICAS).

Entre las preguntas e interpe
laciones admitidas a trámite para 
el próximo pleno destacan las 
presentadas por el PSOE relati
vas a la celebración de un debate 
sobre el estado de la región y otra 
sobre los motivos de emisión de 
deuda pública por parte de la 
Junta. Los socialistas también 
han interpelado a la Junta para 
que explique la política de apoyo 
a empresas públicas de tecnolo
gía avanzada.

También se verán sendas ini
ciativas del CDS y el grupo mix
to relativas a la revisión del Plan 
Regional de Saneamiento y la 
retirada y redacción de un nuevo 
Plan Director de Residuos Sóli
dos Urbanos.

La economía 
regional crecerá 
por encima de la 
media nacional, 
según expertos

Valladolid. (leal).— Vallado- 
lid acoge desde ayer la XXV 
junta semestral que organiza el 
Centro de Predicción Económi
ca (CEPREDE), en la que más 
de 75 expertos debaten las pers
pectivas y tendencias de la eco
nomía nacional y regional.

Esta junta semestral se pro
longará con una mesa redonda 
sobre perpectivas económicas, 
problemas y políticas, en la que 
intervendrá el consejero de Eco
nomía, Femando Bécker, que 
también protagonizará el acto de 
clausura.

El PIB de Castilla y León cre
cerá un 0,1 por ciento en próxi
mo año, frente un media nacio
nal cifrada en un 0.4 por ciento, 
según el trabajo sobre modeliza- 
ción regional integrada realiza
do por los equipos participantes 
en el proyecto Hispalink. vincu
lado a la asociación CEPREDE 
a través del convenio que esta 
mantiene con el Instituto Klein, 
también dedicado a la predic
ción económica, dentro del mar
co de apoyo de la Universidad 
Autónoma de Madrid.

Estancamiento económico
El presente año, según las 

previsiones, la Comunidad re
gistrará un crecimiento negati
vo del 0,2 por ciento, ligera
mente por debajo de la media 
nacional cifrada en un 0,4 por 
ciento.

Según los expertos universi
tarios del grupo Hispalink el 
crecimiento previsto para el 
1994 en la mayoría de las co
munidades autónomas es tan 
leve que no se puede hablar de 
recuperación económica, sino 
más bien de estancamiento, si
tuación que se mantendrá en 
los próximos años.

Evolución

Dentro del capítulo de pers^ 
pectivas regionales, CEPREDE 
anuncia el crecimiento de la cor
nisa cantábrica por encima de a 
media nacional, mientras que e 
arco mediterráneo desciende por 
debajo de la media nacional para 
recuperarse en 1994 y el Vale 
del Ebro no presenta diferencias 
respecto a la evolución del con 
junto nacional. .

Los crecimientos de las regí 
nes que integran el eje 
(Castilla-La Mancha y Castilia y 
León), evidencian una recupe 
ción económica por encima 
la media, frente a la Comum 
de Madrid que decrece tanto 
el 93 como el próximo año.

Los expertos del Centro• 
Predicción Económica anunc 
también buenas expectativas 
crecimiento para los archip^ ‘ 
gos balear y canario, mientra qu 
el eje sur —Andalucía-- reg , 
trarán caídas en sus nm10 
actividad, sobre todo en los _ 
lores agrícola y construcc io •

A estas primerasconclus 
llegáronlos 75 expertos que 
lebran la XXV junta semt 
organizado por Cen,1(’ .¿d r E- 
dicción Económica ( 
DE).
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Vive lo bueno que lleva dentro.

Mira el Renault 19 Driver. Fíjate en las diferencias de una serie muy especial.
Disfruta de sus 80 CV. gasolina. Para que vivas toda su potencia. Pero no te 

conformes. Te espera la gran sorpresa de su radiocassette Philips con frontal 
extraíble y código de seguridad. Y además, su nueva tapicería exclusiva.

Todo ello, lo encontrarás también en el Renault 19 Driver Diesel. Y si lo deseas, 
tienes en opción: dirección asistida (sólo en versión Diesel) y aire acondicionado.

Disfruta de tu Nuevo Renault 19 Driver. Y vive todo lo bueno que lleva dentro.

SERIE 
ESPECIAL Renault 19 DRIVER

¿Qué culpa tienes tú de que te guste lo bueno?

Driver 1.4, 3p. 80 CV. GASOLINA

1.470.000 ptas.
Para más información llama al 900 100 500.

RENAULT
EL PLACLR

^cio válido en Península y Baleares hasta fin de mes. IVA. transporte, impuesto de 
"’atriculacion y promoción incluidos, para vehículos en stock. No acumulable a otras ofertas.

DE VIVIRLOS

Más de 2.000 instalaciones Renault a tu servicio. Tu Renault con Renault Financiación. RENAULT recomienda lubricante» Wf

M.C.D. 2022
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Los sindicatos pretenden llegar a un acuerdo antes de la huelga

Miles de personas se manifestaron 
contra la política económica del Gobierno

Cerca de 35.000 personas participaron ayer por la tarde 
en las manifestaciones convocadas por UGT y CC.OO en las 
nueve capitales de provincia de la Comunidad para protes
tar por la reforma del mercado laboral, el recorte de las 
prestaciones sociales, la política económica del Gobierno y 
el fracaso del Pacto Social

Bécker se opone a la huelga 
general y pide Ejecutivo 

nacional una solución a la crisis

Valladolid. (leal).— En la 
práctica totalidad de las pro
vincias, los representantes 
sindicales —incluidos los de 
UGT— han hecho un llama
miento a la huelga general si 
el Gobierno mantiene su polí
tica económica, aunque man
tienen las esperanzas de que la 
Administración central reac
cione, “tras el éxito de partici
pación conseguido en las mo
vilizaciones de hoy”, y rectifi
que.

Asociaciones de vecinos, el 
Consejo de la Juventud de 
Castilla y León, sindicatos 
agrarios como COAG y UPA, 
el Sindicato Unificado de Po
licía, CGT, USO e IU, entre 
otras organizaciones sociales 
y políticas, han manifestado 
su apoyo a las reivindicacio
nes de los sindicatos convo
cantes.

Delegados del sindicato 
CSI-CSIF, por su parte, han 
protagonizado un encierro de 
24 horas que terminó a las 
ocho de la tarde, dentro de las 

movilizaciones convocadas 
por los sindicatos mayorita- 
rios.

Los manifestantes recorrie
ron las calles más céntricas de 
las capitales de provincia.

La manifestación más mul
titudinaria se ha registrado en 
Valladolid con unos 12.000 
manifestantes, según los sin
dicatos, seguida de Burgos y 
Léon, con unos 5.000 partici
pantes en ambas ciudades.

En Salamanca la cifra faci
litada ronda los 4.500 partici
pantes. En Avila y en Falencia 
salieron a la calle unas 2.000 
personas mientras que en So
ria el número se ha reducido a 
unas 1.000.

La posibilidad de convo
car una jornada de huelga ge
neral ha estado presente en 
los mensajes de los dirigen
tes sindicales de UGT y 
CC.OO., que han manifesta
do su satisfacción por el am
plio respaldo social a las ma
nifestación convocada en las 
nueve capitales provincia de

la Comunidad bajo el lema 
“Muévete. Ahora estás a tiem
po” y “Por la solidaridad en el 
empleo”.

El éxito en la movilización 
convocada en toda España es 
uno de los condicionantes 
para que los sindicatos mayo- 
ritarios se decidan a convocar 
una jornada de paralización de 
la actividad en todo el país 
ante la imposibilidad de llegar 
a un acuerdo en las negocia
ciones del Pacto Social y con
tra las medidas de reforma del 
mercado de trabajo anuncia
das, que supondrán, según los 
sindicatos, el recorte de 
60.000 millones en las pensio
nes, el ahorro de 300.000 mi
llones menos en el seguro de 
desempleo, así como la con
gelación de los salarios de casi 
dos millones de empleados 
públicos.

La comisión ejecutiva con
federal de CC.OO. aprobó el 
pasado martes proponer a 
UGT la celebración de una 
huelga general para el próxi
mo día 17 de diciembre si el 
Gobierno sigue adelante con 
la puesta en marcha de la re
forma del mercado laboral 
que supone, según los sindica
tos, la legalización del despi
do libre.

Valladolid. (leal).— El con
sejero de Economía, Fernando 
Bécker, ha señalado que “no es 
el momento más apropiado para 
llevar a cabo una jornada de 
huelga general, teniendo en 
cuenta que la situación económi
ca es muy delicada y las huelgas 
generan una gran incertidumbre 
en el tejido socioeconómico del 
país”, en relación a la propuesta 
anunciada por CC.OO. de con
vocar una movilización genera
lizada si el Gobierno no retira las 
medidas de reforma del mercado 
laboral que pretende aplicar an
tes de que finalice el año.

Por otra parte, el consejero ha 
manifestado en declaraciones a 
la agencia leal que el Gobierno 
tiene que tomar medidas para 
afrontar la crisis pero sin dar la 
espalda a los agentes económi
cos y sociales. “El Gobierno tie
ne que llegar a una solución ne
gociada porque el país lo necesi
ta”, según Femando Bécker.

Respecto al proyecto de refor
ma del mercado de trabajo anun
ciada por el Gobierno, y que ten
drá sus repercusiones en la polí
tica de la Junta que asumirá las 
competencias de Trabajo de for
ma efectiva a partir del 94, el 
titular de Economía del Ejecuti
vo regional se mantiene a la es
pera del dictamen del Consejo 
Económico y Social y ha mani
festado “que todavía no están 
muy claras las líneas principales 
de esa reforma. ”Lo que sí de-

Fernando Bécker. ar c h iv c

fiendo es la flexibilización del 
mercado laboral, posibilitar la 
adecuación de la oferta a la de
manda de trabajo y mejorar la 
cualificación de los empleados. 
El Gobierno debe arbitrar fór
mulas para permitir que tanto 
empleadores como empleados 
puedan alcanzar un tipo de con
trato que beneficie a ambos", se
gún Bécker.

El consejero ha señalado ade
más que la Ley de Huelga no 
puede quedar fuera de la nego
ciación con los sindicatos, “para 
terminar con la indefinición y la 
incertidumbre que genera hoy en 
el mercado de trabajo”.

Juan José Lucas calificó de
DESDE SOLO 2.995.000 PIAS?

SU VIDA CAMBIARA PARA SIEMPRE.
positiva la propuesta de pacto 
político realizada por Quijano
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Valladolid. (leal).— El presi
dente de la Junta de Castilla y 
León, Juan José Lucas, calificó 
esta tarde de “positiva” la pro
puesta de pacto político realiza
da por el secretario regional del 
PSOE, Jesús Quijano, para agi
lizar el proceso de transferencias 
a las corporaciones locales y fi
jar un calendario de cesiones, 
así como el papel a desempeñar 
por la Federación Regional de 
Municipios y Provincias en este 
proceso.

Lucas afirmó que esta pro
puesta “enriquece la vida políti
ca y el entendimiento entre las 
fuerzas de la Comunidad, por
que no aceptar una serie de en
miendas a la Ley de Presupues
tos no significa que se desprecie 
ese ofrecimiento". “Lo impor
tante en política —dijo— es pasar 
de las musas al teatro, y vamos a 
esperar cómo se traduce esto en 
hechos prácticos, porque estamos 
dispuestos a estudiar cualquier as
pecto que refleje esta propuesta 
tan generalizada".

En cuanto a las movilizacio
nes de ayer. Juan José Lucas re
conoció la existencia de tensio
nes en la sociedad “con parte de 
razón en algunas de sus reivindi
caciones, pero me parece que 
España en general y Castilla y 
León en particular lo que necesi
tan es tener sentido de la respon
sabilidad y no crispar más allá de 
lo necesario.

Veo efectos negativos en una 
posible huelga general que ya se 
anuncia para diciembre, lo que 
no significa que quiera restarle 
legitimidad, pues es simplemen
te un punto de vista personal .

Sobre la situación en la Dipu
tación de Valladolid. Lucas afir
mó que se trataba de algo atipi* 
co e irregular, porque es la vo
luntad de un partido en segundo 
grado, es decir, de sus alcaldes y 
concejales, lo que no ocurrió en 
otra Diputación —clara referen
cia a Salamanca—. donde la vo 
Juntad política era otra .
Agilizar las transferencias

El secretario general de 
PSCL-PSOE, Jesús Quijano. db 
rigió una carta al presidente de 
Junta de Castilla y León, u 
José Lucas, en la que le emp 
para la consecución de un pa 
político sobre el proceso 
transferencias a las corpora 
nes locales. , ia

Quijano plantea tambfe 
necesidad de abordar otros p 
blemas de organización, m 
siones y ayudas de la Junta 
municipios de la región.

La carta responde a las 
cupaciones Pian^das ,r 
gente regional del I 
representanes socialistas i 
putaciones y ayuntamlie'1l!unión 
la Comunidad durante a í[ica 
del Consejo Regional de 
Municipal del PSCL-PS •
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Casi 150.000 
parados más 
entre julio y 
septiembre, 
según la ERA

Madrid (Efe).— El número de 
parados aumentó en España en 
149.250 personas durante el ter
cer trimestre de este año, con lo 
que la cifra total de desemplea
dos a finales de septiembre se 
situó en 3.545.950. un 22,99% 
de la población activa, según los 
datos de la Encuesta de Pobla
ción Activa (EPA). Entre julio y 
septiembre se crearon, por pri
mera vez desde hace un año, 
9.700 empleos, mientras que la 
destrucción de puestos de traba
jo en los últimos doce meses 
(septiembre 92-septiembre 93) 
fue de 535.120.

Según la EPA, el paro creció 
en 757.010 personas desde sep
tiembre de 1992 al mismo mes 
de 1993. La creación de empleo 
en el tercer trimestre afectó so
bre todo a las mujeres, con 
19.950 puestos de trabajo más, 
mientras que disminuyó entre 
los hombres, con 10.250 ocupa
dos menos. La destrucción de 
empleo la acusaron fundamen
talmente los asalariados con 
contratos indefinidos, que dis
minuyeron en 23.450, mientras 
que el número de contratados 
temporales aumentó en 36.730.

El desempleo aumentó en to
dos los sectores durante el tercer 
trimestre de este año, sobre todo 
en servicios, con 22.360 parados 
más. un 2,06% más que en el 
trimestre anterior. Por comuni
dades, el paro aumentó en diez 
de ellas, especialmente en Cata
luña (38.470 personas más que 
el trimestre anterior), Andalucía 
(36.850 más) y en Madrid, don
de se registraron 27.620 parados 
más. Las comunidades donde 
disminuyó fueron Asturias, 
Cantabria, Castilla-La Mancha, 
La Rioja y Extremadura.

Los sindicatos cifran en un millón los participantes ayer en las protestas en todo el país

UGT y CC.OO. piden al Gobierno una “respuesta 
inmediata” tras el éxito de las manifestaciones
Los sindicatos consideran 

que el Gobierno debe dar 
una “respuesta inmediata” a 
las exigencias de las centrales 
tras el éxito de las moviliza
ciones de ayer y advierten 
que, “de no ser así, el Ejecu
tivo demostrará que no tiene 
voluntad de negociar”.'

Madrid (Efe).— Minutos 
antes de entrar en la reunión 
con responsables del Minis
terio de Trabajo, el secretario 
de acción sindical de UGT, 
Apolinar Rodríguez, se mos
tró convencido de que la par
ticipación registrada ayer 
abre una "nueva etapa” que 
no debe ser malgastada por el 
Gobierno, ya que, de lo con
trario, “entraremos en un ca
mino más delicado y de ma
yor firmeza”.

Para el responsable de rela
ciones institucionales de 
CC.OO., José María Fidalgo, 
las propuestas de la Adminis
tración sobre contratos de 
aprendizaje y despido libre 
han sido los factores que más 
han impactado en los ciudada
nos.

Los sindicatos UGT y 
CC.OO. cifraron en un millón 
el número de participantes en 
las manifestaciones pacíficas 
celebradas en las principales 
ciudades españolas, para pro
testar por los recortes de algu
nas prestaciones sociales y la 
reforma del mercado laboral 
que ha anunciado el Gobierno. 
Ambas centrales calificaron de 
éxito rotundo las manifesta
ciones, las más numerosas de 
las cuales fueron las de Madrid 
—150.000 participantes, se
gún los convocantes, y más de

Aspecto de la multitudinaria manifestación en la Puerta del Sol de Madrid. TELEFOTO EFE

70.000 según fuentes policia
les— y Barcelona —más de 
100.000 dijeron los sindicatos 
y 60.000 la Guardia Urbana—, 
donde participaron trabajado
res de Seat.

Clamor popular
Al terminar la manifesta

ción de Madrid, el secretario 
general de UGT, Nicolás Re
dondo, advirtió al Gobierno 
que “si es insensible al clamor 
popular, seguiremos intentan
do a través de todos los medios 
democráticos, sin renunciar a 
ninguno, que dé marcha atrás 
en sus medidas económicas y 
en su reforma laboral”. Redon
do acusó al Ejecutivo de entre
gar gratuita y gentilmente a la 
derecha las conquistas conse

guidas desde la izquierda, e in
sistió en que debe reconsiderar 
sus propuestas, porque supo
nen un empleo más precario e 
implantar el despido libre.

Sin embargo, admitió que 
los sindicatos por sí solos no 
bastan para obligar al Gobier
no a dar marcha atrás, y pidió 
que toda la sociedad se sume a 
esta batalla.

El secretario general de 
CC.OO., Antonio Gutiérrez, 
animó a los trabajadores a la 
movilización frente a la resig
nación para que “nadie pierda 
el tiempo deshojando la mar
garita” porque, dijo, “estos no 
nos van a sacar del agujero". 
Denunció la política económi
ca de un Gobierno que “se ha 
echado la manta a la derecha y 

se ha aliado con las derechas 
nacionalistas”.

El líder sindical hizo un lla
mamiento a la sociedad para 
que se movilice e “inunde” de 
telegramas y comunicados La 
Moncloa y los medios de co
municación, expresando su 
protesta contra las propuestas 
del Ejecutivo.

A la marcha acudió el coor
dinador general de Izquierda 
Unida. Julio Anguila, quien 
afirmó que “hay que movili
zarse hasta vencer”, porque “la 
dinámica es: o vencemos o so
mos vencidos”, y explicó que 
“vencer es que los trabajadores 
obliguen a cambiar la política 
de Felipe González y ser ven
cido es entrar en una espiral de 
despidos libres".

Primer Consejo de Ministros para el nuevo 
titular de Interior, Antoni Asunción

Acueducto (Segovia)
u aldrán a subasta importantes obras de Dalí, Segrelles, José Lull, P. Segarra 

Chías, J. Soler, Albert Boti, Mariano Benlliure, Sebastián Miranda, A. Carrier, 

Bonilla Villalba, Emite Lemau, Cejudo Nogales, Roser Vmardell, Manuel 

Machi, J.R. Cebrian, Pujalte, Ruiz, de la Casa y Jesús Villar entre otros.

MARFILES; BRONCES; RELOJES; PORCELANAS y OBJETOS DE ARTE Y DECORACION 

EXPOSICION DIAS: 24 al 29 de Noviembre '93 
HORAS DE VISITA: de 11 a 14 y de 17 a 22

MAÑANA SUBASTA 
SABADO 27 A LAS 19:00 H.

SUBASTA 2a SESION: Domingo 28 a las 19,00 horas, i
POST-VENTA: Lunes, 29 de Noviembre | 

de 9,30 a 14 h. y de 17 a 22 h. f 
\UNA INVERSION EN ARTE ES UNA RENTA SEGURA^

Madrid (Efe).— La reunión 
habitual de los viernes del Con
sejo de Ministros comenzó hoy, 
pasadas las 9,30 horas, en el pa
lacio de la Moncloa, bajo la pre
sidencia de Felipe González. A 
la reunión asisten todos los 
miembros del Gabinete ministe
rial, a excepción del titular de 
Educación y Ciencia, Gustavo 
Suárez Pertierra, que se encuen
tra en Asturias acompañando al 
Príncipe Felipe.

Esta es la primera reunión a 
la que asiste el nuevo titular de 
Interior, Antoni Asunción, tras 
lomar ayer posesión de su car
go.

El Gobierno tiene previsto 
aprobar en su sesión de hoy 
obras hidráulicas en cuatro pre
sas por valor de más de 12.()()() 
millones de pesetas, según fuen
tes de la secretaría general del 
Portavoz.

El Consejo autorizará a la Co
munidad vasca la emisión de 
deuda pública, en bonos, por va
lor de I7.(M)() millones de pese
tas, y a la Comunidad canaria a 
emitir lar hién deuda, a can >

del Fondo de Previsión para In
versiones, por un importe de 
5.000 millones de pesetas.

Acabar con ETA
El nuevo titular del Interior 

señaló ayer, tras tomar posesión 
del cargo, su intención de acabar 
con ETA en un plazo “mínimo”, 
y aseguró que el diálogo con la 
banda terrorista es imposible e 
“inviable". En su primera rueda 
de prensa como ministro del In
terioren sustitución del dimitido 
Corcuera, Asunción manifestó 
también que continuará la políti
ca antiterrorista de sus anteceso
res, y que mantendrá el consenso 
con los partidos políticos en la 
lucha contra ETA.

Asunción dijo que “es muy 
difícil contestar” cuándo acaba
rá ETA, y que no se atrevía “si
quiera a dar una fecha porque no 
lo sé", pero de acuerdo con “las 
condiciones" y “el trabajo", 
puesto que “el empeño no va a 
disminuir", sentenció: “el plazo, 
el mínimo".

Sobre si el Gobierno r n i 
negociar con FTA . fu * ' 

afirmar que “el diálogo no es 
posible", pues “es un tema que 
creo que es inviable y no caben 
más alternativas". Asunción no 
quiso hablar más de este aspecto 
para no dar “pie a aquellos que 
después cambian las palabras y 
las pueden utilizaren otro térmi
no”.

Vera y Roldán
Asunción dijo que no tenía in

tención de modificar el actual 
equipo directivo del Departa
mento, al tiempo que uno de los 
“pesos pesados” del mismo, el 
secretario de estado para la Se
guridad, Rafael Vera, expresaba 
sus desesos de abandonar el car
go “cuanto antes”.

Asimismo, el director general 
de la Guardia Civil, Luis Rol
dán, recordó que hace mes y me
dio había expresado a Corcuera 
su deseo de abandonar el cargo.

Sin embargo Vera, y en mayor 
medida Roldán, dejaron abierta 
la puerta a reconsiderar su deci
sión final después de entrevistar
se con el nuevo ministro del In
terior.
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Según una sentencia del Tribunal Constitucional

Declarada inconstitucional la
exención a la Iglesia en la LAU

Las exenciones favorables a la Iglesia Católica contenidas en 
la vigente Ley de Arrendamientos Urbanos (LAU), de 1964, son 
inconstitucionales, según una sentencia del Tribunal Constitu
cional. Sin embargo, la misma sentencia rechaza la argumenta
ción de inconstitucionalidad de las exenciones previstas para las 
Administraciones Públicas.

Madrid (Efe).— Esta senten
cia. que anula la referencia a la 
Iglesia Católica que se incluye 
en el artículo 76.1 y 2. de la Ley 
de Arrendamientos Urbanos, re
suelve varias cuestiones de in
constitucionalidad planteadas 
por distintos tribunales al res

Todo empieza a encajar en 
la “operación Nécora”, 
según un arrepentido

pecto. El artículo citado dice que 
“cuando el Estado, la provincia, 
el municipio, la Iglesia Católica 
y las Corporaciones de Derecho 
Público tengan que ocupar sus 
propias fincas para establecer 
sus oficinas o servicios, no ven
drán obligados a justificar la ne

cesidad, bien se trate de vivien
das o de locales de negocios, 
pero sí a respetar lo dispuesto, 
tanto para éstos como para aque
llas, sobre preaviso, indemniza
ciones y plazos para desalojar’’.

Añade que “para que las Cor
poraciones de Derecho Público 
gocen del beneficio de exención 
de prueba será requisito indis
pensable que tengan reconocido 
tal carácter por Ley y además 
que la declaración de necesidad 
se haga por el ministro cones- 
pondiente”. 

Villagarcía de Arousa 
(Efe).— El primer arrepentido 
que contribuyó a desarticular el 
“clan de los charlines” Manuel 
Fernández Padín, dijo ayer que 
en el juicio por la “operación 
Nécora todo empieza a encajar, 
ya no sólo por nuestras afirma
ciones sino por lo que han decla
rado otros inculpados”. Padín 
aseguró que “la gente al princi
pio estaba a la expectativa por
que quería saber cómo íbamos a 
reaccionar los arrepentidos, ver 
si seríamos capaces de mantener 
lo que habíamos declarado ante

el juez instructor”. “Ahora — 
dijo—, todo empieza a encajar, 
no sólo por nuestras afirmacio
nes sino por lo que han declarado 
otros inculpados, aunque éstos 
estén tratando dar marcha atrás”.

Fernández habló de su situa
ción en Madrid, una ciudad 
“muy cara, en la que el dinero 
que me da el Estado sólo me 
permite llegar muy justito a fin 
de mes”. Al igual que el también 
arrepentido Ricardo Portabales, 
desconoce cuál va a ser su futu
ro, porque “el Gobierno nada 
nos ha dicho" y señaló que su 
residencia bajo custodia perma
nente por las fuerzas de seguridad 
“es un sufrimiento” agravado al 
tener que estar lejos de su tierra y 
de su familia. Padín se mostró fa
vorable a la manifestación contra 
la droga que se va a celebrar en 
Villagarcía el domingo, y opinó 
que “es sumamente importante 
porque en Galicia está tomando 
un cariz muy malo y hay que atajar 
el problema".

Por otra parte, los padres de 
los tres novilleros de Albacete 
muertos a tiros hace tres años en 
la finca Charco Lentisco de Cie- 
za, declararon ayer en la Audien
cia Pronvincial que desconocían 
que sus hijos se iban a dirigir la 
noche del suceso a dicho lugar. 
El presidente del Tribunal, Car
los Moreno, anunció que el jucio 
se suspendía hasta el lunes, 
cuando seguirá con el interroga
torio de nuevos testigos.

BREVES

Abiertos 
a nuevos amigos.

Nueva sucursal en
Cuéllar. C/ Las Parras, 15

Ya estamos abiertos a comprender tus necesidades, 
a compartir tus proyectos.

Ya estamos abiertos a asumir tus exigencias, 
a ofrecerte un trato directo y muy personalizado. 

Porque aquí tienes una oficina de Caja España que abre 
sus puertas para acercarte los servicios 

de la Primera Entidad Financiera de Castilla y León.

Caja España
LA PRIMERA ENTIDAD FINANCIERA DE CASTILLA Y LEON

El juez Eduardo Navarro ha 
ratificado las órdenes de prisión 
sin fianza contra los cuatro prin
cipales responsables de la red de 
escuchas ilegales, entre ellos tres 
ex-colaboradores del CESID, 
alegando la “alarma social” que 
han creado sus actividades.

El Tribunal Supremo ha 
confirmado la condena de 24 
años de cárcel por delito de pa
rricidio impuesta a una mujer 
que arrojó al mar en Salinas (As
turias), desde un acantilado, a 
sus cuatro hijos de edades com
prendidas entre 11 meses y ocho 
años, en noviembre de 1991.

Los representantes del Gru
po Mixto en el Congreso impu- 
ganaron ayer el resultado de la 
votación para elegir a los diputa
dos que podrán tener acceso a los 
secretos oficiales, y anunciaron 
que presentarán un recurso de 
amparo ante el Tribunal Consti
tucional tras quedar excluidos de 
la comisión. La candidatura 
aprobada por el pleno del Con
greso. de la que quedó excluido 
el Grupo Mixto —EA. Esquerra 
Republicana de Catalunya. Par* 
tido Aragonés y Unión Valen
ciana— está compuesta por l°s 
seis portavoces de los restantes 
grupos de la Cámara: PSOE. PP- 
lU-IC.CiU.PNVyCC. J -

El capitán, un oficial y 
marinero de un barco de bande* 
ra hindú han fallecido hoy en las 
bodegas del buque, que está atra 
cado en el Puerto de Barcelona* 
debido, al parecer, a las emana 
cioncs de semilla de soja.
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